
).

Florianópolis, Sábado, 21 de Outubro de 1972 - Ano 58 - No. 17.018 - Edição de hoje 16 páginas - Cr$ 0,50
\

CONCURSO - O programa dos pontos do
Concurso para Juiz Federal Substituto se

acha publicado no Diário da Justiça e Diário
Oficial da União, de 9 de outubro deste ano,
e foi inserido também no Boletim da Justiça
Federal no. 120/72 de 17/10/72 para publi
cação no Diário da Justiça do Estado. O pro
grama também encontra-se afixado no Qua
dro de Avisos da Secção Judiciária de Santa
':;atarina.

TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1010,3 milibares, Tempe
ratura média do dia: 17,3 graus centígrados.
Umidade relativa média: 96,5%. Estado mé
dio do céu: de meio.a encoberto, com espa·
ços claros no período. Estado médio do tem

po: com instabilidades em todo o Estado.
Previsão: A.Seixas Netto.

Terminamos

XII' JASC
,

ho;ecom os

iogos f�na;s

As últimas -disputas dos

XIII Jogos Abertos de San

ta Catarina serão realizadas

hoje na cidade de Itajat. A

equipe de Florianópolis de

basquete classificou-se pa

ra as finais, devendo jogar,
contra a seleção de Brus

que. A dispu ta no voleibol

masculino será entre Con

córdia e Blumenau. No .vo-,

.leibol feminino disputarão
o título máximo dos Jogos
Abertos as equipes de

Brusque e Blumenau. As

disputas prosseguiram até

a madrugada de hoje no

Ginásio Ivo Silveira, num

1· d
.
\

c zma e nervoszsmo e ex-

pectativa da torcida e dos

atletas. Hoje haverá o con

gresso de encerramento

dos -XIII JASC e para a'
noite está programado um

baile do qual participarão
os atletas de todas as dele

gações que participaram
do certame. (A cobertura

completa dos Jogos Aber-
/.

tos estáno Suplemento Es-

pecial que acompanha as

edições diárias deO ESTA

DO).:

, ,

Allendediz
que sómorto

,

_' I .

deixaGoverno
Colorado vence� o

Avaí em jogo
•

num

Um pequeno público assistiu ontem à

noite no Adolfo Konder um péssimo
jogo de futebol que terminou aos 42

minutos da segunda etapa com o re

sultado de 2 a 1 para o Colorado, do

Paraná, contra o Avaí. A partida
amistosa valeu pela aquisição do pas
se dolateral Vilela, que permaneceu

durante todo o jogo no banco do clu

be paranaense. O gol do Avaí foi assi
nalado por Lica aos 13 minutos de

jogo, cabendo a Careca empatar aos

29. Amauri, que havia.falhado lamen
tavelmente no primeiro gol, voltou a

errar no gol da vitória. (Página 8 do

II).

Concorrência para
o porto de Laguna

Na próxima sexta-feira, em Porto Ale

gre, a diretoria regional do Departamen
to Nacional de .Portos e Vias Navegáveis
examinará, às 10 horas, as propostas pa
ra a execução das obras do Porto Pes

queiio .de Laguna, as quais deverão ser

iniciadas imediatamente. Por"outro lado,
o acordo pesqueiro celebrado entre o

Governo do Estado, Sudesul, Sudepe e

Brde, que se propõe aracionalizar o se-

Carboquímica Catar_nense
,

'

fortalece economia ,do S' I
Até fins de 1974 a Indústria Carboqufrnica Cata

rinense, a ser implantada em Imbituba, terá capa
cidade para produzir 300 mil toneladas de ácido

sulfúrico por ano, segundo informou o presidente
da empresa, Danilo Montenegro, quantidade que

representa 5,0% da produção nacional de 1970. A envolve-recursos superiores a c.r.$' 120 milhões, vai
,

ICC vai consumir 252 mil toneladas de pirita car- possibilitar também a instalação de uma unidade
• j

.

,

bonosa por ano, substituindo, com essa matéria de ácido fosfórico, orçada em Cr$ 50 milhões. A

-prima nacional, cerca de 100 mil toneladasde en- área a ser aproveitada - cerca de 160 mil metros

xofre exportado. O empreendimento da ICe, que quadrados, já foi desmembrada da zona portuária ..
'i,

A luta herÓica
Rara quem ,_-quer
se identificar
Tirar uma carteira de identidade
em Santa, Catarina é tarefa que
exige bravura e resistência física."
Não foi por outra razão, 'que na

manhã de, ontem, depois de espe
rarem desde a véspera mais de 15
horas para chegarem ao balcão
do Instituto de Identificação,

dois jovens trocaram sopapos,
,

depois de acusar o outro de estar

furando a fila. A tensão da espera
desumana e a falta de condições
do órgão para atender a grande
demanda geram, problemas mui

tas vezes incontornáveis para o

público, (Página 8).

Museus do País

estão reflnidos

em Florianópolis
Página 3.

tor, determina a criação de dois termi

nais pesqueiros em Santa Catarina. Os,
estudos estabelecem ainda a divisão da
costa em três zonas: SUL, Centro e Nor
te, cElm polos localizados em Laguna,
Florianópolis e Itajaí, respectivamente.
A tualmente os terminais pesqueiros
existentes no Estado são 'propriedades
de empresas

(Pág.7).

o Presidente do Chile, Salva

dor Allende, declarou que só

deixará o Palácio do Governo

morto, caso seus. inimigos pre
tendam

-

conquistar-lhe o po
der. A expressão usada pelo
Presidente chileno para dizer

que só sairia morto foi "em pi
jama de madeira", muito po

pular no Chile assim como no

Brasil. Mas ontem
/"

mesmo o

Governo chileno e a "Kenne

cot Corporation" chegaram a

um acordo sobre o carrega
mento de cobre que estava em

barqado em um cargueiro ale

mão. o navio já rumou para a

França, segundo informou um

advogado da empresa. As pro
víncias sob regime de emergên
cia ante a onda de greves já se

elevam a 25 e ontem entrou

em seu 50. dia a cadeia obriga
tória permanente de todas as

emissoras de rádio do país, por
imposição do Governo a pre
texto de "evitar a divulgação
de notícias falsas". O Partido

Nacional já desistiu da interpe
lação institucional a Allende,
enquanto que de Roma oPapa
Paulo VI manifestava sua

apreensão ao Núncio Apostóli
co no Chile (noticiário Inter

nacional na pág. 2).

---A moda faz o "show"--
Eike foi um dos manequins que chegaram
ontem a Florianópolis para participar do

'desfile da Dijon na noite de hoje no Clube

12 de Agosto. Com ela vieram ainda' os

manequins Nixon, Vickie, Luiz Orlando,
Roberto e Cláudio. A promoção do desfi
le é da barraca da Escócia da Mini-Feira

de' Pratos Típicos, devendo o mesmo ter

inicio às 22 haras. As roupas serão apre

sentadas em forma de show entre jogos de
luz e danças, conforme apresentações
idênticas que já foram feitas em outras

capitais de Estados. A festa beneficente é

mais uma das muitas que estão sendo or

ganizadas pará arrecadar fundos à assis

tência ao menor:
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Situaçdo continua tensa. Allende só sai do palácio morto.
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Acordo entre o Chile
e a empresa Kenecott

Kissinger continua em

Sa;gon, tramando a paz
I

I
Enquanto o fogo varria na manhã de on

tem os campos do Vietnam e um forte ata
que comunista era repelido à 5 km da sala
onde Kissinger e Thieu discutiam a paz, Se
cretário Geral Kurt Waldheim falava sobre
o próximo aniversário da ONU, dizendo

que "a humanidade chegou a sua época glo
bal sem uma conflagração grande". Wal
dheim considera isto "uma imensa vitória
no balanço geral". •

Disse mais, oSecretário Geral: "A ONU

impediu, nestes 27 anos, que muitas crises
se transformassem .em conflitos, e silenciou
os canhões em todas as disputas discutidas
diante dela. Os da minha geração não po
dem deixar de estar agradecidos por passa
rem estes 27 anos sem outra guerra mun

dial" .

Ao "otimismo" do' sr. Waldheim suce

deu logo em seguida a voz estridente do
embaixador chinês, Huang Hua, prometen
do, ajudar os povos da Ásia, África, e Amé
rica!' Latina a "sepultar completamente o

imperialismo". Huang disse que "a violên
cia dos colonialistas somente poderá ser

frustrada pelo uso da violência revolucioná-

A Kennecott e o governo chileno chegaram ii um acordo

em relação ao carregamento de cobre do barco alemão
"Brite Oldendorf', ancorado no porto de Rotterdam,
segundo um comunicado do advogado da empresa. A

corporação deu-lhe .instruções de solicitar que se levante o

embargo. O barco saiu ontem à noite para Le Havre, na

França, a fim de entregar o seu carregamento. Enquanto
isso, continuava a tensa situação no Chile, onde mais uma

província foi posta sob intervenção: Aisen, a 1700 Km de

Santiago. Só faltam cinco províncias para todo o país ficar
em emergência. Apesar das divergências policiais, os donos

de Ônibus de Santiago paralizararn os seus veículos a

deixaram a população praticamente sem transporte público.
Desde sexta-feira, os sindicatos em greve começaram a

atuar de forma unida e conjunta, unindo forças nas suas

exigências ao governo. 360 pessoas foram p'resas durante o

toque de recolher em Santiago e esta medida vai' ser

aplicada também em Temuco. O Governo tem coaseguído
manter o nível indispensável de abastecimento,
especialmente de combustível e alimentos, apesarda greve
do transporte. O Partido Nacional desistiu da sua

interpelação constitucional ao presidente Allende. Allende
disse ontem: "Só sairei daqui num pijama de madeira"

(caixão de defunto).

ria". Atacou também os Estados Unidos

"pela grita febril con,tra o terrorismo", e à
União Soviética, por sua frfvola posição de
"não querer utilizar forças no Vietnam".
"Tudo isso", finalizou perplexo o embaixa
dor chinês, "é em verdade um conto fantás
tico" .

TRÉGUA DAQUI A DEZ DIAS
Os Estados Unidos admitiram ontem a

responsabilidade do bombardeio à missão
francesa de Hanói, dizendo que "foi atingi
da inadvertidamente, por uma bomba nos

sa". O embaixador Pierre Supini, que tinha
sido ferido no incidente, morreu ontem em

Paris. Ele tinha queimaduras em 55% 'do
seu corpo, Ao mesmo tempo que se intensi
ficavam os bombardeios nas barbas de
Thieu e Kissinger, o correspondente do
"France Soir", Michel Giuglaris afirmava

que "se fará uma trégua em toda a Indochi
na, antes de 10. de novembro". A informa
ção veio logo depois que Kissinger, o asses

sor do candidato Nixon, insistia com Tl:iieu
para uma "trégua como parte de uma solu

ção, seja de tipo político ou militar".
I

(DESCULPEM,
MAS NÓS TAMBÉM VAMOS ENTRAR

NESTACONFRARIA DASEGUNDA.FEIRA)
.Jornal do Brasil, O Globo, Folha da,

Manhã... Qual· é a sua leitura de jornal às
segundas-feiras? Antes de responder, comece a analisar

a possibilidade de uma nova opção. Pense, por
,

exemplo, em O ESTADO - Edição de Segunda-Feira; Pois
é, nós também vamos entrar nesta confraria. Acabar

com este"feriado" inexplicável. E, sem
falsa modéstia, com vantagens. Como segunda-feira

1( é um dia especial, nós chegaremos
muito devagar, com calma, em tamanho

tablóide. Futebol (campeonato nacional, campeonatos
regionais).. A Loteria Esportiva e os noticiários internacional e

nacional. As outras opções certamente
já lhe oferecem estas notícias. Mas só estas
notícias. Você mora em Santa Catarina. E aí entram as

vantagens de O ESTADO - Edição de Segunda-Feira.
Além de todas estas Informações, você vai encontrar
outras coisas que lhe interessam. Aliás, só o que
lhe interessa. A sua cidade, por exemplo. Mais
precisamente a sua comunidade. E se você for um esportista
renitente, o futebol local. Avalie bem os

argumentos e confirme nossas razões
dia 30 de outubro, quando sair o primeiro número de
O ESTADO - 'Edição de Se�unda�Feir�. De leve, ou melhor, de tablóide.

oESTADO / EDlCAO DE SEGUNDA-FEIRA
A partir do dia 30 de outubro, em todas as bancas

Eleições:
Nixon é

favorito
No dia 7 se' novembro, 8.1

milhões de norte-americanos
elegerão 33 senadores, 435
membros do Congresso, 19 go
vernadores de estado é milha
res de funcionários locais. Os
postos de votação vão abrir e

fechar em horários diferentes
em diversos pontos do país.

Na costa oriental, onde prova
velmente se conhecerão os pri
meiros resultados, as horas de
votação são das sete da manhã
às sete da noite. Nos' estados
da costa do Pacífico (Califór
nia, Oregon e Washington) a

votação começará três horas
mais tarde devido à diferença
de horário,

'É possível que nu
ma eleição muito disputada Os
J resultados não se conheçam,
até o dia seguinte, mas se os
resultados favorecerem por
Uma margem desproporcional
a um dos candidatos p esí
denciais, poderia .se conhecer o
resultado na noite. do dia sete
de novembro.

,A campanha
presidencial de 1972 foi' uma
das mais opacas das últimas
décadas. Até o meio de outu

bro, Nixon pr-aticamente não
havia prestado atenção a

McGovern, ocupando-se exclu
sivamente de suas funções pre
sidenciais. Parece que McGo
vem não conseguiu sensibilizar
a população norte-americana.

Depois das convulsões raciais e

os tumultos estudantis da dé
cada de 60, a opinião pública
parece indicar que o eleitorado
está mais disposto' a seguir
tranquilamente sob' Nixon an

tes que respaldar as reformas
do candidato democrata. Fal
tando menos de três semanas
parao dia das eleições, as pes
quisas demonstram que Nixon
vai ganhar com maioria. ,Três
pesquisas nacionais deram a

ele 60 por cento do eleitorado.

Exército

não obedece
ininistro

O �lima tenso, povoado de
versões contraditórias, seguia
prev ale cendo no Uruguai,'
depois' das prolongadas e

inesperadas entrevistas do

presidente Juan Maria
Bordaberry com' os chefes

, máximos das Forças Armadas.

Nos círculos políticos 'ínsis
tiam que podem, haver renún
.cias no gabinete presidencial:
Ministros da Defesa Nacional,
Augusto Legnani e da Saúde
Pública, Pablo Purriel. As pos
síveis renúncias estariam rela
cionadas com' a negativa do
exército em acatar uma ordem
do Ministro de Defesa para
liberar 4 médicos detidos por
possíveis vinculações com os

tupamaros,
A prisão causou

grande indignação entre seus

colegas, que se declaram em

greve em todo o país. Estima
-se que existem 4 mil médicos
parados. Legnani ordenou que
fossem libertados por.falta de

provas mas os chefes militares
se recusaram. O senador es

querdista Zelmar Michellini
disse no Congresso que os mé
dicos foram selvagemente toro
turados num quartel.'

William

Craig quer
matar

William Craig, chefe de
um grupo protestante na

Irlanda reafirmou que está
disposto a ,combater o

Exército Britânico se a

Grã-Bretanha impor uma

solução contrária à vonta
de dos protestantes, Craig
fez a advertência num dis·
curso proferido em Lon·

I dres esta semana expres·
sando que "estou disposto
a matar e os que me se·

guem farão o mesmo".

Brian Faulne, primeiro mi-
,

nístro da Irlanda do Norte
até que o Governo britâ·
nico assumiu o controle di
reto, da Província, desvin'
culou imediatamente seU

Partido Unionista das ex'

pressões de Carig, apesa!
de ser um destacado d<iri·

'

gente do 'Comitê político
do Partido.

De outra parte,
Craig afirmou que não se

arrepénde do que disse,
acrescentando: "Meu dis
curso estava destinado a

conseguir que a gente eu' ''';

care a realidade da si a

ção. É verdade que estoU

disposto a matar. Em Ger·

tas circunstâncias estoU

disposto a sair e lutar".
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Começa hoje exposição de
museus de todo o Brasil

Com a participação de dezessete museus e

nove coleções particulares, será inaugurada hoje,
às 20 horas, no Palácio da Reitoria da UFSC, a III
Mostra Museológica Brasileira, permanecendo
aberta à visitação pública até o próximo dia 27.

Constando de palestras e exposições de objetos
de arte contemporânea e antiga, a mostra objetiva
"motivar a mocidade estudantil para' a

valorização" do nosso patrimônio histórico e.

artístico, bem como das -nossas tradições
1

"

popu ares.
JUSTIFICATIVAS
Ainda segundo o professor Sílvio Coelho dos'

Santos, diretor do Museu de Antropologia da

Universidade Federal de Santa Catarina, órgão
promotor da III MMB, pretende-se dar uma maior
divulgação das entidades museológicas,
perrnitiI!:do a todos a formulação de uma ideia do

mimero e da variedade destas instituições.
- No mais, enalteceremos o trabalho de um

•

punhado de abnegados responsáveis pela
existência e manutenção de grande parte dos

museus nacionais.

As duas exposições anteriores foram realizadas

respectivamente em Santos e em Ijuí, sendo que
nesta última foi escolhido o promotor deste ano.

PALESTRAS
Na próxima segunda-feira, às' 20 horas, a

professora Jeanne Berance de Castro, da
Faculdade de Filosofia Ciências e Letras de Rio
Claro (SP), proferirá palestra sobre "Museu e

Comunidade" .

Para' terç a-feíra o programa marca a

apresentação de conjunto folclórico local, às 20
horas. Quarta-feira, no mesmo horário

I o

professor Ulpiano Bezerra de Meneses, diretor do
Museu de Arte e Arqueologia da Universidade de
São Paulo, discorrerá sobre "Museu e

Universidade" .

A'mostra será encerrada na sexta-feira, às 21

horas, com a determinação d� local onde será

promovida a IV MMB.
PARTICIPANTES

Confírmaram presença na exposição os

seguintes museus: Zoologia, da Universidade de

São Paulo; Imigração Conde d'Eu, Orleãs; Thiago
de Castro, Lages; Ribeirão da Ilha, Florianópolis;
Rodoviário do Rio de Janeiro; Homem do

Sambaqui, Florianópolis; Arte de São Paulo; Arte
de Santa Catarina, Florianópolis; Armas da

Polícia. Militar, Florianópolis; Casa Vitor

Meirelles, Florianópolis; Artes e Tradições
Populares, Par anagu

á

; Antropologia da

Universidade Federal do Paraná; Plínio Ayrosada
Universidade de São Paulo; Banco do Brasil,
Guanabara; Municipal, Porto União;
Arquidiocesano Dom Joaquim, Brusque; e Naval

e Oceânico da Marinha de Guerra do Rio de

Janeiro, além das coleções particulares de

propriedades do professor Franklin Cascaes, Tom
Wildi, Comissão Catarinense de Folclore,
Sociedade Filatélica de Santa Catarina, Clube

Filatélico Maçônico do Brasil.. Paulo Tavares,
Horto Botânico da ÚFSC, Instituto de Reforma,
Agrária de Santa Catarina, e Jardim Botânico do
Rio de Janeiro.

I' Estelionatário
preso na praça

Foi preso ontem de manhã na Praça Getúlio Vargas o

estelionatário Acácio Vieira da Rosa, ,58 anos, residente em

Canasvieira,s.
" Acácio estava sendo, procurado pelos agentes da

Delegacia de, Furtos e Roubos desde o mês de junho,
quando fugiu da prisão. Era funcionário do Detran, tendo

, sido despedido por expedir carteiras frias de habilitação.
Estava condenado a 4 anos de reclusão, não tendo

cumprido a pena. Também está condenado pela la. Vara

'Criminal e terá que responder inquérito policial, por'
furtos efetuados nas cidades de Lages e' Tq,barão.

Ultimamente o esteIionatário estava vendendo carnês da .

Erontex. Cobrava as' mensalidades, falsificando as

autenticações.

Rondon continua
..

'
.

os treInamentos.
A Coordenação Estadual do Projeto Rondon vai

prosseguir domingo o treinamento dos participantes da
Operação XI, que estão convocados a comparecer às 14
horas no auditório do Centro Sócio-Econômico, setor de
Ciências Econômicas.

Os 280' universitários catarinenses inscritos serão
divididos em nove grupos interdisciplinares, que debaterão
os diversos aspectos da Operação XI.

Segundo o coordenador regional, a modalidade de

treinamento dos universitários é de participação recíproca,
sendo dadas todas as informações acerca do trabalho que
será desenvolvido em janeiro do próximo ano.

I

ASSISTENTES DE
INVESTIMENTOS
Grupo Financeiro de projeção nacional ne

cessita de ASSISTENTES, AGENTES E RE

PRESENTANTES, para operarem nos setores
de Mercado de Capitais, Turismo, Seguros, Fi
nanciamentos, etc., no Estado de Santa Cata-
rina.
OFERECE: - Registro em Carteira

Mínimo garantido até Cr$ 1.600,00
Comissões compensadoras
Bonus sobre produção
Décimo terceiro proporcional a produção
Assistência médica hospitalar, etc.

Tratar diariamente, no horário comercial, à
Rua Felipe Schmidt, no. 62 - s/305 - FLO-
RIANOPOLlS. (

COMUNICAÇAO
A firma G. B. de Souza representante de Lex

Editora S.A., para o Estado do Paraná, comunica que
não se responsabiliza por pedidos extraídos com o

Bloco de notas de 'no. 301 a 350, que está sendo

'utilizado por pessoa não credenciada.
Ou trossim informa aos prezados clientes que

quando visitados por vendedores exijam documento
de identidade e que o único vendedor credenciado é o

Sr. OZEAS MAFRA FILHO.

Conhecidos vencedores de
concursoda Independência

O primeiro lugar do
concurso instituído pela
Comissão Executiva do
Sesquicentenário - ontem

divulgado pelo Departa
mento de Cultura do Esta
do - coube &0 estudioso
da História Catarinense

Aujor Ávila da.Luz. O au

tor apresentou com doeu-
'

mentação inédita, um estu
do de mais de cincoenta

páginas onde reconstituiu
os últimos anos da Capita
nia e os primeiros da Pro-

.

víncia de Santa Catarina.
No importante trabalho
colocou em destaque os

antecendentes do episódio
da Independência e os re

flexos da emancipação na'

cional aqui em Santa Cata
rina.

DEMAIS PREMIADOS
Foram premiados ainda

os estudantes do 30. ano

d e Letras da Fundação
Universidade de Blume
nau, Valdir Anselmo Petry
- no nível universitário -

e os estudantes secundaris
tas Edy Therezinha Pereira
da Silva, aluna do 10. ano

Colegial do Colégio 'São

José, de Itajaí; Marise Che

gatti, da 1 a. série ginasial
do Colégio Sagrada Famí
lia, de Blumenau e José
Carlos de Souza, aluno do
20. ano Técnico de Mine

ração da Escola Técnica
"General Pinto da Veiga"
da cidade de Criciúma,
com primeiro, segundo e

terceiro lugar, respectiva
mente.

De acordo com infor

mações, cerca de cem tra

bailios, oriundos de '62
municípios catarinenses
concorreram ao Prêmio In

dependência, coordenado

pela Divisão de Ciências do

Departamento de Cultura.
A comissão julgadora

foi presidida pelo prof.
Carlos Humberto Correa,
Diretor do Departamento
de Cultura e integrada pelo
prof. Jali Meirinho e pela
professora Rosaly B. Ma

chado, da Divisão de Ciên
cias do Departamento de
Cultura.

Quanto à entrega dos

prêmios - que somam a

oito mil cruzeiros - deverá
ser feita em data a ser pro·
ximamente marcada.

�I
O esquema já está pronto e será posto em funcionamento nos próximos Idias. .

Detran anunciamais mudanças no
trânsito. Desta vez na Prainha

• •

encerra vIsita a

região sul

,BYRON BORGES BARCELLOS

AGRADECIMENTO E CONVITE

A família de lauvir Luiz Lacerda Barcellos, ainda sob a emoção do

desaparecimento de seu filho BYRON, registra, por este meio, o seu

agradecimento aos médicos drs. Isaac Lobato Filho,' Sergio Carvalho,
Mario Mussi e Sérgio Branco, aos doutorandos Rolf Bub e Rubens
Ghizzi, bem como à equipe do Hospital Celso Ramos, pelo atendimento
que lhe dispensaram durante sua doença.

Aproveitando o ensejo, convida parentes e amigos para a missa de
70. dia' em intenção de sua alma, a se realizar às 8,30 do dia 23 do
corrente, segunda-feira, na capela do Colégio Catarinehse.

DETRAN $.C;.

ESQUEMA DA MUDANÇA DE TRAF·EGO
NA PRAÇA DA BANDEIRA

r-�-I
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Hoepcke reune
todos os seus

na Capital
gerentes

O Detran vai efetuar mudanças no

trânsito de veículos no bairro da Prainha
nos próximos dias, visando melhorar a cir
culação _e solucionar a situação anômala
da sinaleira existente na confluência da
AvenidaMauro Ramos com as Ruas Mení
no Deus e Silva Jardim.

De acordo com as alterações, os veícu
los que procederem da Avenida Mauro
Ramos, dirigindo-se para o Saco dos Li

mões ou para o Hospital de Caridade, de
verão fazer o Itinerário pelas Ruas Almí-: \

rante Martinelli e Antônio Luz, seguindo

pela Silva Jardim. Os que vierem do

Saco dos Limões para o centro da Cidade
ou Avenida Mauro Ramos farão o trajeto
somente pela Silva Jardim que, a partir da
Antônio Luz, terá sentido único.

OUTRAS ALTERAÇÕES
Por outro lado, o coronel Alinor.Ru

thes informou que o Detran está estudan
do -novas alterações no trânsito na área
central da Cidade, em vista as obras que a

Prefeitura está executando nas Ruas Deo
doro e Nereu Ramos.

da
do Município, do Estado e do País, Ê essa

união que eu proclamo".
O Governador discorreu sobre as realiza

ções de sua gestão no Município, realçando
as obras inauguradas, especialmente o Colé

gio Toledo dos Santos, com área construí
da de 4.356,30 metros quadrados e 28 salas
de aula, e as providências tornadas ou em

curso quanto à instalação do Corpo de
Bombeiros em Criciúma, à implantação do
novo sistema de abastecimento d'água,
obra que deverá ficar concluída em fins do

próximo ano, à ampliação da Sotelca para
500mil Kw.concretização da indústria caro

boquimica e da política de aproveitamento
integral do carvão vapor e metalúrgico.

Além do Sr. Colombo Salles falaram ain
da na ocasião e Deputado Aristides Bolan,
o Presidente Municipal da Arena, engenhei
ro Sebastião Neto Campos, e o candidato a

prefeito Algemírq Barreto.
Entre as autoridades presentes estavam

o Secretário da Justiça, Geraldo Gama Sal·

les, o Secretário dos Transportes e Obras,
César Amin, o Secretário dos Serviços Pú
blicos, Paulo Muller Aguiar, o industrial Al
varo Catão, o Prefeito Nelson Alexandrino,
o líder da Arena, Deputado Epitácio Bit

tencourt, líderes políticos regionais, ernpre
sários, representantes da 'ala jovem da Are

na e assessores do Governo.

IÇARA
Na parte da tarde o Governador Colom

bo Salles e comitiva estiveram em visita ao

balneário local, onde está sendo construído
o Campestre Iate Clube, e às 16 horas foi
realizada uma concentração em Içara, à
frente da Prefeitura, com a presença de
mais de mil pessoas.

Fizeram uso da palavra o Prefeito As·
cendino Pavei, o Depu tado Aristides Bolan,
o dirigente da Arena Sebastião Neto Cam

pos, e o candidato a vereador por Criciúma
Silvio Bittencourt. \

O Sr. Colombo Salles em seu discurso
disse "que não viemos aqui fazer comício,
viemos tomar conhecimento das obras do
Governo do Estado, mas estamos em época
de eleições e é preciso que esse povo tenha

presente a necessidade participação ria obra
do Governo do Estado e da República".

Sob a presidência do Sr.
José Matusalém Cornelli,
foi realizada ontem nesta

Capital mais uma reunião
dos gerentes das Indústrias
Carlos' Hoepcke SIA. Du·
rante o encontro foram
abordados diversos aspec
tos ligados à expansão das
atividades da empresa, ten
do o Sr. Adalberto Seif
fert, assessor comercial,
feito uma explanação so

bre os problemas de com

pras, enquanto que o asses

sor financeiro, Roberto
Schramm, falou sobre as-

C ompareceram à reu

nião os gerentes de Crícíü
ma, Curitiba, Blumenau,
Lages, Joinville, Joaçaba,

Colombo
. , .

munlclplOS
O Governador Colombo Salles regressou

ontem à noite a esta Capital, depois de

cumprir intensa programação no sul do Es
tado, visitando as cidades de Urussanga, Oro
leães, Lauro Muller, Içara e Criciúma. On
tem, na cidade de Cricíúma, o Governador
participou das solenidades de inauguração
do Colégio Normal Engenheiro Sebastião
Toledo dos"'Santos,do Ginásio de Esportes
do Colégio Madre Tereza Michel, visitando
ainda o Ginásio de Esportes do Comercio
ário, obra em execução pelo pepartamento
Autônomo de Edificações. As 12 horas o'
Chefe do Executivo teve um encontro com

a direção da Ala Jovem da Arena de Criciü
ma, informal, durante o qual os jovens lhê
fizeram um apelo para que em 1974 os Jo

gos Abertos de Santa Catarina sejam reali
zados em Criciúma, Os jovens arenistas hi

potecaram seu apoio ao Governo e prome·
teram colaborar com a Arena "para que ela

seja um partido uno e autêntico".
O ponto alto da programação cumprida

pelo Sr. Colombo Salles na cidade foi, logo
em seguida, uma concentração com almoço
nas dependências da SCAN, durante a qual
o Governador conclamou os líderes políti
cos ali presentes e populares - cerca de
700 pessoas - "para uma união indestru
tível e irresoluta em tomo do Governo, pa
ra o desenvolvimento do Estado".

"Desejo proclamar, em todo o território
catarinense, e especialmente aqui nesta

oportunidade" - disse - "a união livre de
todos os catarinenses, De todos .os catari
nenses que não se deixaram amordaçar, qué
comumgam

'.

dos ideais revolucionários e

que desejam o progresso de sua terra e do
País".

Referindo-se à composição da Arena em

tomo da candidatura única dos Srs. Alge
miro Manique Barreto e Fidélis Back, acres
centou o Sr. Colombo Salles: "Criciúma
deu a esse respeito Um exemplo signifi
cante. Criciúma fez com que as suas fac
ções pohticas se integrassem, para eleger
um prefeito. Se houve essa união, com re

núncia de muita gente de aspirações indivi
duais, é preciso haver participação de todos
desinteressadamente no desenvolvimento

pectos relacionados ao peso
soal,

O assessor do Depar
tamento de Vendas, Ru
bens Dal'Grande, fez uma:

exposição sobre as vendas
e a expansão da empresa e.

o asse ssor do Departa
mento de Pessoal, Edegar
Rutkoski, efetuou uma

análise do último balanço
de Carlos Hoepcke SIA.

respectivamente Srs. Adíl
son Faraco , Ronaido
Klein, Siegmar Sedlacek,
Raul Fernandes, 'José Do·

mingos Fortes e Boaventu
ra Varella. Na qualidade de
convidados, participaram
do encontro os Srs. Walter

Baungarten, ex-gerente das
filiais de Laguna e Criciú

ma; Osvaldo Mendonça, da
filial de Criciúma, Nicanor
Pacheco, chefe da secção
de ferragens de Florianó

polis e Emani Camisão de
Ávila, gerente de vendas
do Magazine Hoepcke.

- BR-282
TRECHO LAGES - BOM RETIRO - FLORIANOPOLlS

O CAMINHO OA INTEGRAÇÃO

LEIA E DIVULGUE

��O ESTADO"

MECANICOS
(

Empresa de âmbito nacional, altamente conceituada, 'precisa de
MECÃN'ICOS para trabalharem na Área Amazônica (Acre, Rondônia,
Roraima e Amazonas).

OFERECE: Salário excelente, assistência médica e social, extensiva aos

dependentes.

EXIGE: Conhecimentos Sobre equipamentos de terraplanagem, de
preferência "CATER PI L LAR". Referências.

Entrevistas com' Engenheiro Eugênio L. Conte, no Ouerência Palace
Hotel, das 17,00 às 21,00 horas, dias 19, 20 e 21 de outubro de 1972.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SOLIDARIEDADE
- Os acadêmicos .da 4a. série do cur

so de Economia do Centro Sócio Econô
mico da U.F.S.C., repudiam com ve

emência as notas publicadas contra o

professor Navarro, através da imprensa
escrita da Capital, nas quais o acusam de

{altar ao dever; motivado' pelo acúmulo
de carga horária das aulas, cujo excesso

não permite o real e pleno desempenho
do magistério.

.

I

I

I

Vimos de público, externar nossa so

lidariedade ao insigne professor que, per
plexo com as maldosas insinuações a seu

respeito, nega defender-se.

Impoluto mestre e dedicado amigo,
não ofereceu obstáculos quando por nós
procurado, solicitando-lhe que ministras
se as aulas da cadeira de Finanças Públi

cas, cujas aulas não acarretam ônus à
Universidade.

Concordamos que sua carga horária
de trabalho é cansativa, porém o profes- .

sor Navarro não demonstra sinal de can

saço. Apresenta-se sempre sorridente na

classe, exigindo muito dos alunos e não

permitindo, em muitos dias, que façamos
a regulamentar pausa entre as aulas para
o cafezinho.i I

i
I

Seu esquema na ministração das aulas

é excelente e irrefutável, o qual é alicer

çado em seu elevado embasamento técni
co e cultural, que mencionaremos a se

guir:

Cu rso de Pós-Graduação: Análise
Econômica - IPE-USP; Finanças Públi

cas-IPE·USP; Programação e Projetos
BRDE·UFRS (Convênio); Engenharia In
dustrial (fase conclusiva). Média dos con

ceitos neste cursos: acima de "B".

!.

I

Concursos: Fiscal da Fazenda de San

ta Catarina; Fiscal de Tributos Federais;
Economista do BRDE; Professor Assis

tente de Finanças Públicas (UFSC), Pro
fessor Titular de Geografia Econômica

(UFSC) e Professor Titular de Sistemas

Econômicos (UFSC).

Trabalhos publicados: Integração Em

presarial; Carga Fiscal e Política Econô

mica '(tese de concurso); Economia Espe
cial (tese de concurso); Finanças Públicas
e Programação (Pesquisa Setorial); Indús
tria Calçadista Regional (Pesquisa seto

rial etc., e mais de quarenta projetos ela
borados).

Amparados neste cabedal de conheci

mentos, como podem insinuar que esse

pi:ofessor ministra suas aulas sem trans
mitir motivação aos alunos?

Professor Navarro, os acadêmicos da
4a. Série do Curso de Economia da

UFSC, no limiar de nossas despedidas
dos bancos escolares da ex-Faculdade de
Ciências Econômicas, pelo esmero e de

dicação com que nos vem ministrando'
suas aulas, antecipamos nossa gratidão e

ou torgamos ao Grande Mestre a certeza

plena do DEVER CUMPRIDO. Dilson

Freitas, Jorge Alberto da Silva e Mauro
Félix Oliveira, pela turma da 4a. Série do
Curso de Economia do Centro Sócio
Econômico da U.F.S.C.

AGRADECIMENTO
- Meus melhores agradecimentos pe

la gentileza dispensada às Irmãs Barros

por ocasião da passagem do Dia do Pro

fessor - Leonor Barros - Florianópolis.

JOGOS ABERTOS
- Há necessidade de as autoridades

tomarem medidas no sentido de coibir os

abusos que vem sendo praticados nos Jo

gos Abertos. Nunca se registrou tama

nhas aberrações como neste ano em Ita

jaí. Até jogadores do Rio de Janeiro che

garam a contratar.

Aurindo Ferreira Lima - Blumenau.
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Hotéis para
Desde que se desenvolva um

. plano oficial de implantação do
turismo, dentro da política do
Governo do Estado em tal setor
novo, está aberta a oportunidade
para múltiplas aplicações empre
sariais, cujo êxito está ligado à
expansão dessa indústria. As
obras de infra-estrutura da com

petência do Poder Público, bem
como os incentivos fiscais que
colimam o favorecimento da ex

pansão turístfca, constituem per
manente convite ao capital priva
do para a abertura da nova fren
te de atividades empresariais, em
que são auspiciosas as perspecti
vas de compensações seguras e

mesmo a curto prazo.
Em Santa Catarina já se vêm

fazendo presentes alguns smpre
endimentos que, ao encontro da

.

política estadual de turismo, co
operam numa das mais rendosas
promoções, de interesse tanto do
Estado, como das Empresas de
investimento.

Mas,'entre as principais formas
de efetivar essa cooperação de
mútua conveniência, em matéria
de turismo não seria lógico ex

clu ir as de organizações hotelei

ras, tão fundamente vinculadas às
práticas e sistemas turísticos de
iniciativa oficial. Em o nosso Es
tado essa om issão é tanto mais
sensivel quanto os nossos melho
res estabelecimentos por mais
atualizados que 'sejam, ainda pa
rece que não se aperceberam, em
geral da' excepcional oportuni-

• •

turistas
. dade que se lhes oferece, sob o

evolver da articulacão e incre
mento turístico do 'Estado, que
não prescinde de que acompa
nhem esse movimento progres
sista as indústrias de hotel.

Aliás, o fenômeno é de âmbito
nacional. Ainda há pouco, duran
te a realização da Segunda Con

venção de Hotelaria, em Fribur
go, o Presidente da EMBRATUR,
Senhor Paulo Protásio, aludia ao

fato de, entre os 32 m ii estabele
cimentos hoteleiros atualmente
existentes no País, somente 172
haverem sido enquadrados nas

exiqências oficiais, para a catego
ria de hotéis para turistas. E, no
seu' pronunciamento, lamentava
o Presidente da EMB.RATUR que
os empresários desse ramo de ex

ploração de negócios não estejam
compreendendo a esplêndida
oportunidade que, mais do que a

nenhuma outra natureza de in
dústria, está sendo atualmente es

cancarada ao hotel. .

Na verdade, as antigas instala

ções, em .que pese mesmo certo

luxo, não correspondem ao pa
drão fixado para categorizá-los
na classe dos estabelecimentos do
gênero especialmente destinado à
hospedagem de turistas, em. con
dições que os reter sem descon
forto e restrições. Nesse sentido é
que cumpre se disponham os ho
mens de empresa, visando ao de
senvolvimento duma indústria,
cujos potenciais sãç, como se sa

be, extraordinariamente premis-

sores em Santa Catarina. Não
apenas o rico patrimônio paisa
gístico das diversas regiões catari
nenses, as suas variadas atrações
naturais, mas também a atuante
política de uma infra-estrutura
que amplia os sistemas de comu

nicação e transporte, permitindo
acesso também aoscentrosurbanos
- tudo está contribu indo para fa
cilitar ao esforço privado a explo
ração de fontes de riqueza aber
tas pela implantação do turismo

, em o.nosso Estado.
A superestrutura,' pois, deve

completar o plano geral que coll
ma a integração das ações priva-.
das às do Estado, para o pleno
sucesso do turismo catarinense.
E, portanto, natural que se espe
re a decisiva contribuição devida
pela empresa particular à iniciati- .

va .governamental, valendo-se dos
incentivos que asseguram à parti
cipação do esforço empresarial
condições de vitória sobre quais-

.

quer obstáculos eventualmente
suscitados.

Este é um instante nacional de
união de todos, em prol de cau-.
sas comuns. ·0 apelo do Presiden
te da EMBRATUR aos hoteleiros
reunidos em convenção da classe
tem bases indestrutíveis na dispo
sição do Governo a favor da con

solidação da poHtica do turismo,
que se articula e atua também na

esfera de cada uma das unidades
da Federacão. E Santa Catarina
está incorporada a' essa grande
frente nacional.

MostradaAgropecuária catarinense'
!

I

Criadores e agricultores do Planalto de Lajes estão

promovendo, para dentro de alguns meses, uma grande
exposição agr-opecuária daquela Região. É, aliás,
pensamento dos idealizadores dessa mostra dar-lhe
caráter mais amplo, de modo' a que pecuaristas e

agricultores de outras regiões e de outros Estados da

Federação também se façam presentes nessa importante
exposição ruralista.

.

E não tem s[do dificil, ao que se presume, ganjear
adesões ao movimento, que merece incontestavelmente
os maiores incentivos.

Lajes possui, na realidade, as condições de exibir
características de um impressionante centro de
atividades agrícolas e pastoris, fato que ninguém
desconhece em Santa Catarina. A iniciativa desses

proprietários rurais é bem fundada e, sem dúvida, todas
as áreas de produção agropastaril estarõo acolhendo
favoravelmente essa idéia, que, parece, vai ter em breve
boa realização. .. i

Não apenas o Município de Lajes, mas toda a zona

dos Campos de Lajes e municípios vizinhos darão talvez
seu apoio ao empreendimento, que está conquistando
simpatias.. Lajes, de si mesmo, já tem que ostentar, 'como
flagrante de seu esforço no desenvolvimento da
economia do Planalto. Toda a produtiva área' dos

Campos de Lajes, igualmente vem obtendo
ex traordinârio crescimento, oferecendo magníficas
perspectivas de desenvolvimento, especialmente nos

setores da agricultura e da pecuária. A sua topografia lhe
garante posição de vantagens pela própria estrutura fim
diária.' Desfruta, assim, condições de fácil implantação
do trabalho mecanizado, desafiando a iniciativa de em

presas, mesmo de grande porte.
É, portanto, uma região promissora de cada vez maio

res riquezas, mediante a exploração de seus fartos recur

sos em potencial. Indicada tecnicamente para campo de
atividades de fru ticultura, já se contam resultados felicís
simos de experiências como a de Fraiburgo e São Joa

quim, entre outras, a que aquelas servem de centros de

irradiação. Tradicionalmente, o gad» bovino forma pon-

derâvel parcela no cômputo econômico dos Campos de
Lajes, com natural tendência a expandir-se em quantida- .

.

de e espaço, agora que se aplicam ali as mais novas con

quistas técnicas e os modernos e melhores métodos de

produção. .

Veja-se especialmente, a esse respeito, o que ocorre

com o cuidado e melhoria das pastagens. Mas, ao mesmo

tempo, nos setores agrtcolas da região, a produção meca

nizada de cereais apresenta esplêndidas perspectivas. Pro
dutos como o milho, a soja, e mesmo o trigo são realida
des em grandes seraras, que não só atestam as excelências
do solo, mas o carinhoso trato das terras e o inteligente
labor dos agricultores.

Lajes, porém, será sempre a expressão de todo esse

perseverante e ativo labor, cujos efeitos se retratam' no
seu admirável crescimento sócio-econômico. Pois é

precisamente isso que a projetada exposição de produtos
agrícolas e pastoris da região pretende mostrar, como
evidência de que também. o homem dos campos está

integrado 'no esforço de toda a Nação, visando ao

desenvolvimento nacional.
Outras regiões, certo, levarão a essa grande mostra os

seus produtos e de tudo se conclui que, a concretizar-se
o pensamento feliz dos criadores e agricultores de Lages,
Santa Catarina, mais uma vez, se orgulhará de não se

haver deixado estacionar, na ofensiva. que se efetua sob
as diretrizes da Ação Catarinense de Desenvolvimento,
para as metas da própria expansão.

Resta-nos, pois, desejar que não fique em simples
intenção o que está sendo idealizado, mas que se realize,
com . o esperado amparo de toda gente que preza o

auspicioso evolver de nossa terra.
Será nova oportunidade a que se voltem parao nosso

Estado as atenções do País, de modo a que melhor. se
compreenda o esforço catarinense, em igualdade de
merecimentos

.

entre as unidades da Federação que
colimam o êxito da política de recuperação e do Brasil.

Gusta.vo Neves

-

Trivial
Nlarcllio

Variado Medeiros,
filho

Classe política no

esforço de renovar
Nos seus últimos pronunciamentos, o Governador Colombo Salles

tem procurado sublinhar o caráter essencialmente revolucionário do seu

compromisso à frente do Governo do Estado, tanto no setor

administrativo como na área política. "Ainda agora, no Sul do Estado, o
Chefe do Executivo situou o seu período governamental como "uma

ponte de ligação entre um passado político com um futuro constru ido

pela Revolução de 1964", destacando seu propósito de operar uma

renovação de métodos e de mentalidade política consentânea com a

realidade atual. A renovação política, preconizada desde o início 'do seu

Governo e que deu margem a uma série de digressões nos meios
arenistas, está agora conclusivamente definida através das palavras do

próprio Governador, pronunciadas nesta sua viagem ao Sul: "Falo em

renovação de idéias, não em renovação de pessoas "
Colocada a questão nestes termos, é de se ver que já se pode

reconhecer um saldo positivo nas transformações políticas que estão
ocorrendo em Santa Catarina. As lideranças estaduais da Arena têm
demonstrado afinidade com o ponto-de-vista do Sr. Colombo Salles e

correspondem, na hora das grandes decisões, à expectativa que a

realidade atual do Estado e do País lhes confia. Mais que boa vontade,
há demonstrações inequ ivoeas de espírito -de renúncia e

desprendimento, quantia se trata de salvaguardar os interesses

superiores do Partido a que' pertencem e do Governo a quem lhes

compete dar respaldo político. Se houve alguma resistência em

determinados setores das bases arenistas em se moldar à concepção
'política que rege o ideârio do Partido, há por outro lado indícios

seguros de que muitos problemas, representados por resquícios da
rivalidade entre o pessedismo e o udenismo, estão sendo suplantados na
medida em que se aproximam as eleições e a necessidade de união se

afigura como um imperativo a um resultado eleitoral favorável à

agremiação. Todavia a tarefa da união completa exige um paciente e

demorado esforço, cujos resultadosnão se pode obter a prazo imediato.
Ainda assim, sempre restará. um ou outro setor destoante da maioria

partidária. Mas os líderes da agremiação no Estado, pelo exemplo que
estão dando, oferecem uma contribuição valiosa ao aceleramento da
unificação arenista em torno das novas idéias de que falam o Sr.

Colombo Salles e os integrantes da cúpula do Partido.
.

Quanto à renovação de homens a que se refere o Governador,
justifica-se que, no momento, ela não o preocupe. Mas é forçoso
reconhecer que, cedo ou tarde, ela também' se fará sentir como

necessidade premente, caso as gerações que estão surgindo não sejam
suficientemente preparadas para suceder nos postos de comando

político os líderes que deixarão suas posições de acordo com o processo
. de renovação natural. Percebe-se que, pouco a pouco, alguns deles vão

se afastando da vida pública..O primeiro representante da geração de

lideres tradicionais a abandonar a política foi o Senador Irineu
Bornhausen. Com o tempo, outros lhe seguirão o caminho. Embora não

na quantidade e na qualidade desejáveis, surgem elementos novos no

cenário político estadual, mas a proporção dos que realmente estão

preparados para trilhar a vida pública não é alentadora em Santa
Catarina. Alguns desses novos elementos cometeram erros políticos
imperdoáveis, em parte pela inexperiência, mas em parte também pela
falta de talento para a política. O Governador Colombo Salles, que com
os melhores propósitos vai, perseguindo as metas políticas do seu

Governo, deverá prestigiar também os novos valores nas suas,
possibilidades de ascensão na vida pública, ficando desde já claro que
isso não implica em. marginalização ou desrespeito aos líderes já
consagrados. Mesmo porque quem, como o Sr. Colombo Salles, se

propõe a executar uma tarefa de tamanha responsabilidade, muito

pouco poderá fazer para alcançar seus objetivos se não contar com a

colaboração sincera e decidida dos lideres atuais.

HbRÁRIOS rou'ncos
Salvo rarase honrosas exceções,

está acontecendo exatamente o que
se previa nos horários de televisão
destinado à propaganda dos Parti
dos políticos. A maior parte daque
les que lá se apresentam repete os

velhos e surrados chavões - "o elei
torado esclarecido", "o sacrossanto

direito do voto":'a cabine indevas
sável", "o voto consciente", etc. -

sem trazer nada de novo ao público
apático .. diante das fantasmagóricas
aparições no vídeo. É preciso ino

var, usar um pouco de imaginação.
De cada 15 minutos utilizados em

falatório não se aproveitam, bem
contadinhos, três ou quatro. O
nível continua medíocre.

Desenvolvimento, para onde foi

despachado. O Secretário Hoyedo
Gouvea Lins não se pronunciou so

bre a matéria, já que a complexi
dade da mesma e as circunstâncias

que a envolvem exigem um estudo
mais profundo e demorado. De

qualquer forma. antes de dezembro
não haverá um pronunciamento fi
nal sobre o assunto.

PESSEDISMO & UDENISMO
Em Blumenau, o candidato de

uma das sub-legendas da Arena à
Prefeitura local, Sr. Victor Sasse,
que até então procurou se manter

desvinculado de correntes políticas
com base nos extintos PSD e UDN,
esteve no início desta semana em

conversa com alguns representantes
do pessedismo blumenauense, soli
citando o seu apoio e a sua partici
pação na campanha eleitoral. En

quanto isso, o Deputado Aldo Pe
reira de Andrade, candidato da ou

tra sub-legenda, faz uma campanha
marcadamente udenista para a su

cessão do Prefeito Evelásio Vieira.

INDÚSTRIA E COMERCIO
O documento entregue pela Fe

deração das Indústrias ao Governa
dor Colombo Salles, reivindicando a

criação da Secretaria da Indústria e

Comércio do Estado, ainda conti
nua em estudos na Secretaria do

Fundo de gaveta, 1954
O revolucionarísmo de Debussy, tão prema

turamente desaparecido, como, na pintura, o

pioneirismo dos chefes da Escola Francesa do

último quartel do século dezenove e das primei
ras décadas da centúria atual, me fazem meditar

. em quanto o mundo se transformou, hoje entre-

gue, em grande parte, à penosa e agressiva histe
ria do jazz.

Quando os dedos fusíformes da Sra. Moni

que Roiand abandonaram, no sugestivo térmi

no, a alvura do teclado, na magistral interpreta
ção de "Paris sous la pluie", senti o' aliciante
impressionismo de Charles Debussy me trans

portar ao irrepetido encanto da "belle époque".
Na história da música, o tonus do período pos

wagneriano atinge ao clímax, realizendo-se,
com Debussy, Strauss, Stravinsky, Schoenberg,
Hindemith, compositores antecendentes ao cha- .

mado dodecafonismo da idade eletrônica.

Era, em verdade, Paris sob a chuva: - chuva

outonal, diluindo o van-goghiano amarelo-doira
do da paisagem envolvente, nos suavíssimos do

segundo tempo, como se a própria água, escor-
.

rendo do céu, em fios tênues, gotejasse, isócro
na e vidrada, das árvores da rua. Dos velhos
castanheiros de "Charnps Elisées", de galhos
quase desnudos. Do patinado e romântico casa

rio suburbano de Sceaux; de tudo quanto, espi
ritualmente, nos circundava, dentro da noite

inesquecível.
>Em toda a obra do inesquecível compositor,

falecido em 1917, existe íntima contextura en

tre os movimentos, de maneira a permitir que o

vigor dos trechos não altere e quebre a profun
da e sugestiva capacidade melódica do autor, no
intermediário desenvolvimento dos temas. Não

nos assaltam enrechoques, coalisões e impactos.
A partitura evolui. Sobe ao andante, ao allegro
e, mesmo, ao malta allegro da técnica em per
feita coordenação, -- ora com as sonoridades

elegíacas de um rio, fluindo manso e catante,

pelo verde-g1auco da padaria, ora com a gradati
va imposição de movimentos mais poderosos.
Avoluma-se o veio d'água. Cresce. Encorpa. Ex
pande-se. Desborda pela serenidade vegetal das

.
.

Autêntico impressionista plástico, na obra

musical do grande mestre francês nos defronta

mos, a cada passo, com muito inexplicável e

escravizante sentido das telas de Monet, de van

Gogh, de Rénoir e de Modigliani. O impressio
nismo, irredentorista ',! revolucionário, como

que aproxima a música da pintura. A interpreta
ção, realmente genial, da consagrada Sra. Moni

que Roland, hoje radicada no Brasil, transmitiu,
na bela página de Debussy, a quantos experi
mentamos a ventura de ouvi-Ia, qualquer cousa
de sutil, de raro, de penetrante e de perfumado.

"Paris sous Ia pluie" ... sim, era Paris, - Paris
de Debussy - a que nos conduzia, no oriental

segredo do tapete mágico, a extasiante sensibili

dade da Sra. Monique Roland. Paris da atribula
da insatisfação do Modigliani. Paris das nuanças
eternas de Rénoir. Paris-oiro de van Gogh. Paris
dos volumes de tintas de Monet e das bailarinas
de Dégas. Paris com medinettes sob o outono, e
o estranho e funéreo bailado: de folhas levadas

pelo vento frio. Paris das névoas úmidas e algo-
.

doantes, precedentes ao inverno. Sim, era Paris,
e somente Paris ...

várzeas, para se desgrenhar, mais adiante, em
cascatas e despenhadeiros.

Ouvi, - sim, ouvi -, sob a chuva, o plangen
te trinado crepuscular dos pássaros, em deman

da do aconchegante agasalho de ninhos vasios,
abandonados na copa burguesa das árvores da

rua. Debussy é tudo isso, em "Paris sou, la

pluie". Semi-cerrando os olhos, tão desencanta

dos de vísualisarem as ácidas perspectivas de in

compreensões, enquanto assistia a' memorável

interpretação da Sra. Monique Roland, por mim
jamais assistida em melhor forma, eu vivia o

motivo melódico, experimentando, - estou cer

to disso -, tudo quanto sentiu Debussy ao com

pô-lo, na alta harmonia afirmativa. No drama

secreto de incertezas e indefinições, captando,
excitante e surpreendente, a vida, em si, - estu

ante e 'irnpositiva -, por vezes hostil, e plácida
também, mas sempre a vida, e tão só a vida, na
teia luminosa ou neutra de condições profunda
mente diversas.

Renato> Barbosa
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Selldados fuzilaram
industrial no Pará

Quatro soldados da Polícia Militar do Pará mataram o

industrial paulista Luis Batista Nonato, presidente da

Organização Rural Limitada, que tem escritório em Belém.

O industrial tentou ajudar duas mulheres do único cabaré

da localidade de Ipixuna, que se diziam prisioneiras do

dono do estabelecimento. Ao sair com as mulheres, Luis

Batista foi fuzilado pelos soldados, já avisados pelo dono do

bordel. O crime foi assistido pelo piloto Ubiratan Pinon

Friaz, empregado da organização do fazendeiro, que para

escapar de ser executado teve que correr seis quilômetros,
dos soldados que. chegaram a vasculhar a fazenda do

industrial, sem poderem encontrá-lo. Pela manhã ele pegou

o avião particular do fazendeiro morto e veio para Belém,
onde denunciou o crime às autoridades policiais. O piloto
cõntou toda a história: Ele e' o fazendeiro viajavam de

Belém para a. fazenda e resolveram, parar no cabaré para

tomar uma cerveja. Duas mulheres pediram para serem

Benefícios para"
os domésticos

A Comissão de Justiça da Câmara aprovou projeto do

Governo concedendo os benefícios da CLT aos empregados
domésticos, tendo a liderança da Arena instruído para
serem rejeitadas todas as emendas de deputados do MDB. O
deputado Alceu Collares (MDB-RS) declarou que "vai haver
um furo na previdência social; COm a redação dada ao

projeto, pois todos os parentes do dono da casa, isto é, do

empregador - irmãos, irmãs, tios, tias, cunhados, sogros -

serão considerados empregados domésticos e

consequentemente desfrutarão dos benefícios agora
oferecidos aos reais empregados domésticos".

O parlamentar gaúcho disse que o critério de filiação à

previdência social deveria ser o mesmo adotado na Suécia,
ou seja, incluir um dispositivo que não permita a inclusão

de parentes do empregador. Mas referindo-se às instruções
.

da liderança da Arena, frisou: "quem tem chefe não pensa,
obedece".

Sua primeira emenda estendia ao empregado que presta
serviço remunerado, de natureza não eventual, à pessoa ou.à
família, no âmbito residencial, excluindo os motoristas

particulares, que serão regidos pela CLT, os benefícios da

lei. A outra emenda dizia que o custeio para os benefícios

previstos no projeto seria atendido pelas contribuições a

serem recolhidas pelo empregador, até ó último dia do mês

seguinte àquele a que se réferirem e calculadas sobre o valor

da remuneração efetivamente percebida. Por sua vez, o

deputado Lisaneas Maciel (MDB-G13), protestou ao

perceber que os deputados da- Arena nem mesmo queriam
conhecer suá emenda, considerada depois, pelos deputados
que a rejeitaram, como muito boa. Destacou o parlamentar
da . Guanabara que os deputados arenistas estavam

."obedecendo ordens às cegas e que deveriam atentar par� a

responsabilidade de seus mandatos".

levadas para Belém, pois eram prisioneiras do dono do
bordel. O industrial a princípio se negou, mas diante da
insistência e do drama das mulheres, resolveu atende-las.
Mas quando ia saindo, um PM, apontando a arma disse:

"Daqui não sai nenhuma mulher". O industrial tentou

argumentar, mas depois voltou para a mesa. Depois'
chegaram três policiais e lhe deram voz de prisão. Luis
Batista exigiu explicações e como resposta recebeu um tiro
no pé e um aviso: "Não estamos para brincadeiras". Depois
obrigaram ele a pôr as mãos na cabeça e caminhar como um

prisioneiro de guerra. Um dos soldados ia na frente com um

fuzil e os outros três atrás empunhando revólveres.
"Tentei interferir, disse o piloto, mas o dono do cabaré

me segurou pelo colarinho, me alertando para ficar quieto.
Foi então que vi o Luizão ser abatido fria e covardemente
pelos quatro policiais. Ú que ia na frente deu-lhe um tiro de
fuzil na barriga e' os outros três dispararam pelas suas

costas".

Xipófagas vão
ser separadas

Uma junta médica do Instituto de Medicina Infantil de
Pernambuco iniciou exames e debates para verificar a

possibilidades de separar as meninas Mônica e Margarida,
ligadas pelo abdomen, que deram entrada pela manhã 'no

Instituto, com problemas de desinteria. As xífópagas
nasceram no dia 9 passado, na cidade de Mirandiba, interior
de Pernambuco. As duas meninas são ligadas do tórax até ()

cordão umbilical, mas têm membros perfeitos. Os médicos
do IMIP resolveram bater uma série de radiografias para
verificar se elas têm órgãos comuns ou se estão ligadas
apenas superficialmente.

Mônica e Margarida são filhas de agricultores. A mãe,
Ürsula Tereza de Jesus, teve parto normal mas o agricultor
Manoel Bernardino Pereira não pôde trazer as filhas para o

Recife, logo após o nascimento, por falta de condições.

Ontem elas deram entrada no hospital, trazidas por uma
academia de medicina. O médico Carlos Brandt, chefe do

"setor de cirurgia do IMIP e que está coordenando os debates
dos médicos sobre' o assunto, afirmou que só na próxima
segunda-feira vai poder ter condições de afirmar alguma
coisa sobre a possível operação pois somente opera asgêmeas
xifópagas se tiver certeza de que as duas sobreviverão.

Bem tratadas pelas enfermeiras, Mônica e Margarida, não
deram muito trabalho ao IMIP. Só requereram maiores
I cuidados por causa da desinteria que tiveram pela manhã,
logo depois que chegaram. Têm os órgãos genitais normais e

,

já estão recebendo uma alimentação especial para paralisar a
desinteria. Osmédicos não permitem.visitas nem. fotografias .

pois elas permanecem em observação constante.

Quadrilha
desviava

\I •

Incentivos
Foi presa pela Polícia

Federal a quadrilha que-
desviava incentivos fiscais,
atuando na Paraíba e em

diversas capitais nordesti
nas, com ramificações no

Sul do País. A fraude con

sistia na falsificação de
guias de recolhimento. do
Imposto de Renda, procu
rações e outros documen
tos, com os quais os bandi
dos ludibriavam a Sudene
e o Banco do Nordeste.
Em João Pessoa a firma le
sada foi a Saga SIA - Ga
do de Leite e Corte, que
adquiriu da gang incenti
vos fiscais no montante de
Cr$ 268.505,00.

No relatório da Polícia
Federal da Paraíba, apare
cem como indiciados e in
tegrantes da quadrilha,
Manoel Guedes Coutinho
Neto, Jeomar Lívio Wan
derley, Luiz Carlos Conde
Raposo, Sílvio Romero
Cavalcanti e José Airton
Maciel de Brito.

Manoel Guedes era res
ponsável pela falsificação
de autenticação em migra
ma e conseguia junto ao
Banco do Nordeste a lista
dos acionistas e investido
res. Jeomar Lívio vendia,
o s documentos falsifica-.
dos, José Airton comprava
carimbos para as guias de
recolhimento, Luiz Carlos
falsificava as assinaturas' e

. Moacir Rodrigues, como

'trabalhava num cartório,
reconhecia as firmas, se

gundo conclusões da Polí
cia Federal.

Com essa astuciosa a

perfeita falsificação de ca

rimb os e assinaturas, a

quadrilha: conseguiu ludri
briar outras empresas além
da Saga, recebendo como

pagamento uma comissão

que variava de 15 a 20 por
cento. Em consequência,
dezenas de depositantes
das deduções do Imposto
de Renda investiram, sem

saber, em projetos indus
triais e agropecuários do
Nordeste, com seus recur

sos depositados no Banco
-do Nordeste 'na cerrta da
Sudene.

Estudos sobre problemas
de

• •

socIaIs
Um grupo de cientistas sociais baianos

estuda um plano de pesquisa sobre alguns
aspectos científicos resultantes do projeto
de construção da barragem de Sobradinho,
no curso médio do Rio São Francisco. A
represa inundará uma área aproximada de
4.500 quilômetros quadrados, afetando
uma população de 70 mil pessoas. Aumen
tará a atual capacidade da Usina Hidrelétri
ca de Paulo Afonso, criando o maior lago
artificial da América Latina, com 400 qui
lômetros navegáveis ao longo do leito do
rio.

Desaparecerão na bacia hidrográfica da
barragem, parte do município de Xique
Xique, e totalmente, Remanso, Pilão Arca-

uma represa
do, Casa Nova e suas cidades- sedes, uma
dúzia de pequenas vilas e diversos lugarejos
e fazendas.

Chefiados pelo professor Thales de Aze-.
vedo - autor de diversas obras sobre antro
pologia e sociologia - os cientistas, entre
os quais- antropólogos, geógrafos e econo

mistas, pretendem empreender uma pesqui
sa de caráter basicamente científico sobre a

estrutura agrária, os sistemas decisórios, as

lideranças político-sociais, a família, o sis
tema adaptativo e ecológico, a língua a tra

dição oral e especialmente os fenômenos
sócio-psicológicos de "crise", desencadea
dos pelo anúncio gradual do deslocamento
dos habitantes da área a ser inundada.

Vai começar o inq,uérito
do desfalque' do Univest
o Delegado de Defraudações, R. Frederico

Eduardo Sobbé, enviará a justiça na segunda-feira
o inquérito indicando o ex-gerente regional do
Banco Big-Univest, João Batista Pereira, o conta
dor Luiz Carlos Faceio e o industrial Roberto
Fabbrin, num desfalque de quase Cr$ 10 mi
lhões. O presidente do Banco, Roberto de Olivei-

.

ra Campos, disse que o estabelecimento "poderia
ocultar :o fato, para preservar a castidade bancá
ria, mas como a castidade é uma virtude somente,
se não for devida à importância, nos sentimos
bastante fortes para enfrentar o problema e con-

tribuir para o saneamento das praxes financeiras
do mercado local".

O relatório policial - quebrando a praxe - foi

entregue ontem a dois outros delegados, para re

visarem-no, pois o delegado Sobbé alega que está
de cabeça quente e é melhor que seus colegas
examinem o documento. O delegado garantirá
aos ex-funcionários do Banco, que estavam .no

Paraguai, que não seriam presos, se voltassem.
Mantendo esta garantia e "por.coerência", o dele

gado Sobbé não está pedindo a prisão preventiva
de nenhum dos três indiciados".

Comida do BancoMundial
O Brasil foi selecionado co

mo um dos países a ser bene
ficiado com financiamento do
Banco Mundial para os progra
mas de alimentação e nutrição,
porque há manifestações de in
teresse quanto ao problema
por parte dos mais altos esca

lões do Governo: A afirmação
é do chefe do setor de nutri

ção do Banco Mundial. Alan
Berg, que veio ao Brasil para
tomar conhecimento da situa
ção dos diversos programas e

Rua Feupe
Schnudt 116

CONJUNTO
RESIDENCIAL

ALVES DE BRITO
o DOM .de bem morar

- LIVING
3 - DORMITÓRIOS
- BANHEIRO

- COPA-COZINHA
- DEP.COMP. DE SERViÇO
- GARAGE OPCIONAL,

E A ALEGRIA DE MORAR NUM EDI rrcro DE SONHO, TÃO
ADMIRAVELMENTE LOCALIZADO, ESTÁ AO SEU ALCANCE.

O EDIFICIO *NÃO SERÁ CONSTRUíDO; *SERÁ,ENTREGUE DENTRO DE

2 MESES:

E voes JÁ PENSOU EM SE DESPEDIR DOS SEUS VIZINHOS? NA SUA

MUDANÇA? QUE TRABALHÃO você VAI TER, HEIN?

IMAGINE só. voci: TEM APENAS 2 MESES PARA FAZER TUDO ISTO!
I '

QUE FELICIDADE A SUA! AGORA, SE v ,;i: NÃO SE APRESSAR NQS
ACABAREMOS VENDENDO O "SEU" APAHTAMENTO; VEJA so. RESTAM
APENAS 10 UNIDADES

/

atividades desenvolvidas nesse

campo, com o objetivo de es

tudar a possibilidade do Banco
Mundial colaborar, mediante
financiamentos.

- Nos últimos anos tem si
do aumentado o relacionamen
to entre má nutrição e u de
senvolvimento econômico. Re
conheceu-se agora a importan
te relação que existe entre nu

trição e produtividade do tra
balho, nutrição e aproveita
mento escolar, principalmente

a relação entre nutrição e qua
lidade dos recursos humanos,
porque pesquisas realizadas
nos últimos seis anos demons
traram que, não só há uma re- .

lação entre má nutrição e re

tardamento do desenvolvirnen-,
to físico (em Recife, por
exemplo, crianças de 12 anos

tem altura equivalente às de

oito) como também um estrei

to relacionamento entre nutri

ção e desenvolvimento mental
- disse Alan Berg.
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RA 34-50 ou 35-26.
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D IRIGENTES DA
BRASTEMP EM
FLORIANÓPOLIS

Esteve quinta-feira em visita a Florianópolis um grupo
de dirigentes da empresa que produz, em São.Paulo, os

refrigeradores, máquinas de lavar roupa e fogões a gás da
conhecida marca "Brastsrnp".

o grupo fez demorada visita às lojas Pereira Oliveira,
tradicional concessionária desses produtos, quando estu
dou as possibilidades de lançar em Florianópolis a sua

mais recente linha de aparelhos de ar condicionado, para
uso doméstico, escritórios eoutros ambientes.

Na foto, o Sr. Antônio Etchenique, diretor-comercial
da Brastemp, e seus assistentes, Srs. Jósé Carlos Hauer e
Dinarte Zetola, quando participavam de uma camaroada
na Lagoa da Conceição, em companhia dos Srs. Moacir
Pereira Oliveira e Rubens Pereira Oliveira, diretores das
Lojas Pereira Oliveira.

LEIA E DIVULGUE

ESTADO"

·DR. RAUL CHEREM FILHO
Clínica

I

Médica - reumatismos. Consultório
Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às 16,00 horas.

'ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E

SANEAMENTO .: C A SAN
EDITAL - TOMADA DE PREÇOS No. 041/72

A Companhia Catarinense de Águas·e Saneamento - CASAN -,
sociedade de economia mista estadual. registrada na Junta Comercial

do Estado sob no. 34.438. CGC do M.F. - no. 82.508.433/001.
com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, comunicaque
se encontram à disposição dos interessados, no endereço acima

'mencionado, os elementos da Tomada de Preços no. 041/72,
destinada à aquisiçâo de material de Ferro Fundi�o pará ADUTORA
DE ÁGUA TRATADA, SUB-ADUTORA DE AGUA TRATADA,
ESTAÇÃO DE TRATAMENTO E ETA - RECALQUE P�RA O

. RESERVATÓRIO - RI, do Sistema daAbastecimento D'Agua da

cidade de CANOINHAS - SC.
'

O Edital encontra-se' afixado na sala de recepção do

Departamento de Administração da CASAN, local onde deverão ser

apresentadas as propostas, até as 15:00 (quin�_\l) horas do dia 10

(dez) de novembro de 1972." �I·".
.

F,Iorianópolis, 18 de outubro de 1972.
,

A DIRETORIA

VANDA DE SOUZA SALtES
40. Tabelião de Notas e Protestos ,em Geral".

EDITAL
"i.''l'

Pelo presente Edital, fica intimado para pagar no prazo legal, o

Título que se acha em Cartório para protesto do senhor:
FRANCISCO ÃNGELO FARACO

Florianópolis, 20 de d,utubro dé 1972.
OFICIAL M'AIOR

ORDEM DOS MÚSICOS DO BRASIL

O Senhor Osmar Kessler, cumprindo a.Portaria no. 555, do Con

selho Federal, deu posse à nova Diretoria do Conselho Regional,
assim constitu (da: Presidente, Dr. Nélson Amin, Secretário, Tenente
Nilo Cordeiro Dutra, Tesoureiro, Contador Walter M. de Souza. O

Conselho Regional de Santa Catarina congrega 4.450 músicos profis
sionais e conta com 25 Delegacias localizadas nas principais cidades
do Estado.

EDITAL DE ARREMATAÇÃO
O DOUTOR DALMO BASTOS SILVA, Juiz de Direito
Substituto em exercício na 3a. Vara Cível da Comarca de
Florianópolis, Estado de Santa Catarina, na forma da lei,
etc...

FAZ SABER
a todos quanto este edital, com o prazo de 10 (dez) dias

virem, ou dele conhecimento tiverem, que no dia trinta e um (31) de
outubro de 1972, às 14:30h, à porta principal desta 3a. Vara Cível à
rua Duarte Schutel no. 17, o Porteiro dos Auditórios deste Juízo
levará a público pregão de venda e arrematação, a quem maior oferta
f i ze r, não in fer i ar ao s.a I d o devedor do executado de
Cr$ 1 439,4807 UPC - que corresponde a Cr$ 91 853,26, os bens
penhorados a 'Ludovico Germano Gleber e sIm na ação executiva
que lhe move APESC., em seguida descrito: Um prédio de alvenaria,

,

situado à rua Santo Amaro, no. 325, no Estreito,' 20. Subdistrito
desta cidade e de seu respectivo terreno com a área de cento e

oitenta e oito metros quadrados (188,OOm2), fazendo frente na

extensão de dezoito metros e oitenta centímetros (18,80m) à
referida rua -Sànto Amaro; a linha de fundos com igual metragem,
extrema com a propriedade da Sociedade Imobiliá_ria Catarinense
Limitada, as laterais medem dez metros (10,00m) cada uma e

extremam, uma com a propriedade de Maria Hercílio de Pinho
Siaroca e a outra dita de Manoel Teodoro Machado de Souza,
devidamente transcrito no Registro de Imóveis sob o no, 5 305. Em
virtude do que se expedem este e outros iguais, que serão publicados
e afixados na forma daIei. Florianópolis, 13 de outubro de "972.
Eu, Secundino L. dos Santos, Escrivão o subscrevo.

JUIZ DE DIREITO

I '

ICC já tem suam!'ta:
300.000t de áCido
sulfúrico em·1974·

O engenheiro Danilo

Montenegro; presidente da
Indústria Carboquímica
Catarinense - ICC - infor
mou que até o final de
1974 a empresa estará pro
duzindo cerca de 300 mil
toneladas de ácido sulfúri
co por ano, com o aprovei
tamento de matéria-prima
exclusivamente nacional, o
rejeito piritoso, sub-produ
to do beneficiamento do
-carvão catarinense, Infor-
mou que também será ins

talada uma usina termoelé
trica de aproximadamente
12 MW, utilizando o pró
prio calor gerado no pro
cesso.

Ao afirmar que a inicia-·
.

tiva "se afigura de grande
significado para o País e,

em particular, para a re

gião sul catarinense", o Sr.
Danilo Montenegro disse

que a produção representa
cerca de 50% do que foi

produzido no Brasil em

1970 nas cerca de 30 fábri
cas de ácido sulfúrico em

funcionamento, operando

com enxofre importado,
com dispêndio de divisas

superiores a US $ 10 mi
lhões anuais.

- A produção da ICC -

declarou - assume especial
importância, consideran
do-se que o Brasil é caren

te de enxofre, matéria

prima essencial à indústria

química, particularmente,
a indústria de fertilizantes,
de alto valar estratégico e

cuja importação, que vem

sendo processada em ritmo

crescente, já uItrapassou a

cifra anual de US$ 10 mi
lhões.
CONSUMO

Segundo as previsões, a
ICC irá consumir 252 to

neladas de nacional, cerca
de 100 mil toneladas/ano
de enxofre importado,
contribuindo nacional, cer
ca de 100 mil toneladas/
ano de eríxofre importada,
contribuindo para a dimi

nuição dos custos globais
de produção do carvão,
através do racional apro
veitamento das três frações

resultantes do seu benefi

cíamentó; o carvão meta

lúrgico para a siderurgia, o
carvão vapor para a termo

eletricidade e o rejeito piri
toso para o ácido sulfú
rico.

O EMPREENDIMENTO
Informou o Sr. Danilo

Montenegro que o empre
endimento da ICC, no qual
a participação do Governo
Federal é da ordem de

. 99%, envolvendo recursos'

superiores a Cr$ 120 mi

lhões, "vai possibilitar a

instalação concomitante
de uma unidade de ácido
fosfórico, orçada em Cr$
50 milhões, cujo projeto já
recebeu parecer favorável
do Conselho de Desenvol
vimento Industrial.

Por outro lado, a indus
trialização do rejeito piri
toso vai contribuir para a

solução do grave problema
da contaminação. do meio
ambiente da região carbo

nífera catarínense, motiva
da. pela sua degradação,

. quando depositado ao ar

I

SERVIÇO DE IlIFORMAI;IO DS ",,"cAno AGRleÓU • SIMA

C o II V B N I OI MINISTlmIO DA AGRICULTURA = SECJtETAIUA DA AGRICULTURA SC.

PR. ç o S D B
.

& T A C A DO· 20"10-72.

.ARRoz AMARBLlo....... Se. 60 I:r;. 102,00 105,00

FAR.MANDIOCA FlIA ... Se. �5 .l«<. 37,50 21,'» 29,00
FEIJIO PHRTO d<HJM� o". Se. 60 ltr:. 71�OO . 68,00 77,00

RlTATIlIlIi............ Se. 50 l«<. 57,50 60,00 70,00

MILHO AMARKLO CCMUM •• Se. 60 lt!!:. 29,00 29,00 28,00
BANHA. SSPECIAL ••••• o. ex. 30 pebee , 89,00 109,00 9�,OO
BANHA COMUM ••••••••• Lata 16 Xs •. 50,00 �8,80 �3,00
ovos BRANCOS MinIO ••• ex. 30 Dz •. �9,00 �5,00 54,00
I'RAlIGO ABATIDO....... Xl. �,50 5,05 �,70
TOllATS PAULISTA...... ex. 21 Xl' �9,00 .

55,00 5�,00
eEIIOURA lIXTlIA ....... ex. 30 l«<. 29,00 32,00 65,00
ohp!ST.

VENDEDORES

Précisa-se de Vendedores

Oferecemos: Ordenado fixo
Comissão
Ótimo ambiente de trabalho

Exigimos: Boa apresentação
Vontade de vencer
Ambição

Tratar na C. Ramos S.A. Comércio e Agência - rua Gal.
Pedro Demoro no. 1466 - Estreito no horário comercial.

,SUPERVISOR
Pessoa dinâmica com ou frequentando curso superior. Salário:
Cr$ 900,00. Rua José Cândido da Silva, 705. Tratar no Horário
Comercial com sr. PAULO LENTZ.

RÁDIO E TELEVISÃO CULTURA S.A. - CANAL 6
C.G.C. 83.900.050/001

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Convidamos aos senhores acionistas desta E rnpresa para se

reunirem em Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 24
de outubro de 1972, às 19 horas, na sede social, nesta Capital, à Rua
Bocaiúva, 117, para deliberarem sobre a seguinte

Ordem do Dia:
1) Declaração de Inadimplemento de Acionistas
2) Subscrição de Ações

Florianópolis, 11 de outubro de 1972.
RÁDIO E TELEVISÃO CULTURA S/A

DARCI LOPES
Diretor Presidente

106,00 105,00

29,00 33,00

.72,50 70,00

70,00. 68,00'

29,00 . 24,00
,

95,10

45,00

48,00 53,O��
�,05 4,20

60,00 .....55,00

�7,OO 50,00

t,

VENDE-SE

livre, como acontece atual
mente, com. produção de

gases tóxicos e produtos
ácidos e consequente po
luição do ar, dos cursos

d'água e das áreas de esto

cagem e adjacências.

- Criam-se assim - de
clarou o presidente da ICC

'

- condições para que, em

futuro próximo, se desen
volva em Imbituba um dos

maiores centros produto
res de fertilizantes do Bra

sil, além de outras indús

trias colaterais que pode
rão surgir com o aproveita
mento dos ·sub-produtos -

óxido de ferro e gesso -

resultantes da fabricação
do ácido sulfúrico e do áci

do fosfórico.

O conjunto industrial
da ICC será instalado em

uma área de aproximada
mente 160 mil metros

quadrados, que já foi
desmembrada da zona por
tuária de Imbituba e que
será doada à empresa.

'NPM já'
fiscaliza
os postos
o Instituto Nacional de

Pesos e Medidas está efe
tuando uma, fiscalização
nos postos de gasolina de

Florianópolis, tendo fonte
do órgão informado que a

maioria dos proprietários
recebeu penalidades, desde
a interdição de bombas até
a aplicação de'muItas. O
maior índice de irregularí
dades teve corno causa a

deficiência do funciona
mento das bombas e parte
da autuação decorreu da
não apresentação do certi
ficado expedido pelo
'INPM.

Sete mil árvores de Eucaliptus e 25 hectares de terras no lugar
denomin ado "SERRARIA" à 400 Metros do Asfalto.
Aceita-se proposta de quem queira investir Capital, ótimo negócio
para Médico ou advogado.

'

I nformações com o Sr. Roberto Probst - Travessa Adelaide no. 1,
ou com o proprietário João Muxfeldt -:- Munic(pio de Modelo.

COMPRA-SE TELEFONE
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DO

ESTADO DE SANTA CATARINA deseja adquirir um Aparelho
Telefônico com o respectivo número e com ações, situado no

Estre ito.
'

)
.

Os interess�dos deverão entregar proposta no Protocolo Geral

do DER/SC., sito à rua Tenente Silveira, Ediffcio das Diretorias, 70.
andar, em Florianópolis, até às 15 horas do dia 30 de outubro de

1972, em envelope fechado.

DERSC., em Florianópolis, 17 de outubro de 1972.

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DERSC.

AGRADECIMENTO,
Tertuliano de Brito Xavier, filhas, genros, sobrinhas, irmãs e

netos de Maria Eleoi Pereira Xavier, sensibilizados agradecem à Mesa,
Administrativa e demais funcionários do Hospital de Caridade

� Senhor Jesus dos Passos, inclusive os médicos Drs. Maurílio: Lopes e'
Paulo Sá, o tratamento e dedicação cóncedidoà sua esposa.

Convidamos aos senhores acionistas desta Empresa para se'

reunirem em Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 24
de outubro de 1972, às 21 horas, na sede social. nesta Capital, à Rua
Bocaiúva, 117, para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1) Aumento de Capital Social

.

Florianópol.is, 11 de outubro,de 1972
RÁDIO E TELEVISÃO CULTURA S/A

DARCI LOPES
Diretor Presidente,

RÁDIO E TELEVISÃO CULTURA S.A. - CANAL 6
C.G.C. 83.900.050/001

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

RÁDIO E TELEVISÃO CULTURA S.A. - CANAL 6
,

'C.G.C. 83.900.050/001
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Convidamos aos senhores acionistas desta Empresa' para se

reunirem em Assem léia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 24
de outubro de 1972, às 20 horas, na sede social, nesta Capital, à Rua

Bocaiúva, 117, para deliberarem sobre a seguinte
,

ORDEM DO DIA
1) E leição para cargo vago na Diretoria
2) Eleição do Conselho Fiscal

Florianópolis, 11 de outubro de 1972.
RÁDIO.E TELEVISÃO CULTURA S/A

DARCI LOPES
Diretor Presidente

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade do vefculo marca

simca ano de fabricação 1966 - motor No. 67864CHC - 48609 cor

bege S. Queimado - placas BE 0238 de propriedade do Sr. Braulino

Teodoro da Silva,
.

----------------------------------------------�

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira de Motorista Categoria amador perten

cente ao Sr. BRUNO SZPOGANICZ.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira de motorista, no, 145.970, pertencente

ao sr. Ari Delandino Silva.

CARTEl RA EXTRAVIADA�
Foi extraviada a carteira de motorista profissional do sr. João

Santos Pereira,

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

Profissional, pertencente ao sr. Manoel Alfredo da Silva.

CARTE IRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira de Motorista Categoria Profissional no.

22.280 pertencente ao Sr. VILSON ANASTÁCIO RODRIGUES re

sidente em Urubici - SC.

DOCUMENTO EXTRAVIADOS

Foram extraviados os. documentos do Veículo Volksvvaqen, sédan
1969, cor Branco Lotus, chassi no: B9·681.961, motor BF-348.347.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Cer�ificado de Propriedade no. 224753-SC do

Caminhão Internacional - ano 1964 - 'Placa AW-0113 de propr ie-'
dade da Sociedade Brasileira de Urbanismo S/A.

DECLARAÇÃO
O abaixo assinado senhor Otávio Coan, declara que extraviou o

Certificado de Registro de seu automóvel marca Volkswagen, ano de
fabricação 1971, chassis no. BF-030967, com 65 HP, de cor verde
folha, capacidade para 5 passageiros, de placa CR-0586.

81asi analisa
nova política
para o pessoal,

O Secretário da Administração, Paulo BIasi analisou com

representantes de todas as secretarias a nova política de
pessoal, que está' sendo implantada no Estado. No encontro
falou sobre a importância da reforma administrativa e do
permanente entrosamento que deve existir entre todos Os

integrantes de um mesmo sistema..
O Sr. Paulo BIasi chamou a atenção para a

obrigatoriedade do preenchimento dos formulários do
Censo dos Servidores, afirmando que se constitui na

primeira fase da implantação do Sistema, de Pessoal do
Estado.

O Censo foi iniciado no ano passado, mas, segunda
levantamento feito pela Secretaria da Administração, ainda
faltam ser fornecidos dados de aproximadamente 12 mil
servidores do Estado. O Secretário fixou o prazo de 23 de
dezembro para a en�rega de todos os formulários àqueh
pasta, sob pena de quem não fizer ter suspensos seus

vencimentos de janeiro.
.

Afirmou o Sr. Paulo BIasi que o censo "é de grande
importância para a implantação do Sistema de Pessoal de
Santa Catarina, pois é através dele que poderemos conhecer
o número e a qualidade do servidor que opera no Estado".

I

TC realiza amanhã
última etapa de
concurso público

( Será realizada amanhã no Instítuto Estadual de

Educação a etapa final do concurso para provimento (los
cargos de Técnico e Auxiliar de Técnico do Tribunal de
Contas da União.

Segundo o delegado regional'do TC, "no cômputo geral
Santa Catarina, depois de Brasília, teve um dos melhores
índices de aproveitamento de todo o País, relativo ao

número de candidatos, nesta primeira fase, considerada a

mais difícil".
Por ordem de classificação na primeira etapa, os

candidatos que disputarão as duas vagas existentesem Santa
Catarina na carreira de Técnico de Contíole Externo são
Maria Estela Martins, Celso Wiggers, Aderbal Menezes,
Laudemir Edson Back e Ignácio Queirós. Já quanto ao

concurso para preenchimento das cinco vagas de Auxiliar de
Técnico, dos 328 candidatos apenas 18 foram aprovados até

agora.
O delegado do Tribunal de Contas da União, Leálio

Ferreira de Melo, informou que os candidatos aprovados
deverão ser nomeados imediatamente, devendo ser

empossados no final de novembro.
Dos 18 classificados no concurso para Auxiliar, os três

primeiros são, pela ordem, Dirceu Flasmo de Oliveira,
Sandra Piazza Teixeira e Maria Stela Rila Martins: '. :; .: -

.. ,.' :

APARTAMENTOS
I.

II

Localização:- Av. Beira Mar Norte
Acabamento: .; De Luxo

Metragem: .. - 135 m2., com 3 quartos.omplo
living, copa, cozinha, área de serviço, depen
dência de empregada e garage.

Condições: - Cr$ 4.000,00 inicial, saldo fi
nanciado em até 20 anos, prestação mensal, de
um aluguel.·

Informações: ., Sr. Wilson F. Andrade, pelo
Fone 33-98
Rua dos Ilhéus, 8 - Ed. Aplub sala 64

Florianópolis - SC.

II

TERRENOS E CASA NO CENTRO .�
VENDE·-SE

;1. ÓTIMO TERRENO E CASA DE ALVENARIA SITUADOS À
RUA DUARTE SCHUTEL, 62 NESTA CAPITAL.
2. TERRENO EM ZONÁ CENTRAL DA CIDADE, ÓTHiI!A
LOCALIZAÇÃO COM LINDA VISTA PANORÁMICA PARA
BACA SUL E CENTRO DESTA CAPITAL.
TRATAR NA RUA TRAJANO, 25 - 10. ANDAR.- SALA 2-
,NESTA CIDADE.

CASA e TERRENO - Vende-se.
Vende-se uma casa residencial com seu respectivo terreno com

área de 1.440 metros quadrados, 'sita à Rua Delminda Silveira, no.

200, Agronômica (Caminho para a Universidade).
Idem um terreno com ,área de 4.312 metros quadrados, sito na

mesma rua no. 201.
Tratar à R. Almirante Lamego. 182.

VENDE-SE
CASA EM CAPOEIRAS

A 500 metros do asfalto. Com 3 quartos, cozinha e banheiro com
azulejos em cores, ampla sala, despensa e garagem fechada.
Tranfere-se contrato do BNH.

TERRENO NA LAGOA
Com 15,60 m de frente e 19 m de fundos. Preço: Cr$ 7000,00, a

vista. ,

TRATAR:, Rua Camilo Silveira de Souza, 60 - Capoeiras.

CASA ALVENARIA C/TERRENO-
'Vende-se, situ�da à rua Dr. Homero no. 2Q5 (próximo à praça'
.Municipal) em São José, Informações - No local c/sr. Marçal.

''vENDE-SE CASA
I
Á rua Gal. Nestor Passos (Servidão Gonçalves, 7) Centro. Tratar na
local ou pelo fone 3022 com Simões.

CASA
Compra-se ou aluga-se de preferência no cen

tro. Tratar à rua Padre Roma, 30,

VENDE-SE PIANO

Tratar pelo fone 3361
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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0-'êonjü·�to·-Teatral
IJoinvillense c:_stará 'apresen
:tando hoje as.2! �oras �a
,Sociedade Gl�astlca RIO

Bonito �'peça A Fo�ça do
perdão, de autona de

Amaral Gurgel. Esta apre

'sentação faz parte da série

Ide exibições que a entida-

Ide realizari por todo o Es

tado. Além da peça que o

consagrou no Oitavo Festi

val de Teatro Amador de

Santa Catarina, o Conjun

to Teatral loinvil/e está en

saiando "A Infidelidade ao

Alcalice de Todos" e "O

Céu Uniu Dois Corações"

A exemplo do que ocorreu

com "Urna Rosa Sob o

Vento ", de au toria de Ian

dira D 'Ávila, as peças que

estão sendo ensaidas serão

encenadas em _ todos os

bairros do município, in

clusive em óutras cidades.

No - próximo mês o grupo

iniciará um roteiro em ou

tras cidades, iniciando em

Rio Negrinho e Paraná.

TUBARÃO
A Secretaria de Trans

Iportes e Obras concluiu as

lobras de construção do

Grupo Escolar Bairro Ofi
cinas, no municipio de Tu

barão. O educandário tem

capacidade para abrigar
840 alunos, distribuídos
em dois turnos. Constru i

do em uma área de 1.260

metros quadrados, o novo

estabelecimento de ensino

é constituído de dois pavi
mentos com dependências
administrativas, área de re

creio coberta e custou

Cr$ 300.692,30 ao Gover-
, no do Estado.

LAGES

O'Coronel Rutildo Puli

do, presidente da Rede Pa

ranaense de Combate ao

Tóxico, estará hoje na ci

dade de Lages ti fim de

proferrir' uma palestra no

, auditório. do Centro Edu

cacional Vidal Ramos. A

palestra terá intcio às 20

horas e grande número de

pessoas, principalmente es- .

tudantes, demonstrou inte

resse em ouvir o titular da
Rede Paranaense de Com-

, bate ao Tóxico.

SANTO AMARO

Será inaugurado hoje
em Santo Amaro da Impe
ratriz o Pavilhão Gigante,
destinado à promoções da

cidade. O pr.iVilhão, ocu

pando uma área de 850
metros quadrados, foi
constru (do pela Paróquia
de Santo Amaro, com a

'colaboração da Prefeitura
Municipal e comunidade.
Para o princípio do próxi
mo mês de dezembro está

programada uma exposi
ção de gado leiteiro, pro
movida pela PrefeituraMu-
,nicipal e Associação dos

Criadores de Gado Leiteiro
de Florianópolis. A soleni

dade de inauguração do

Pavilhão está programada
para às 10 horas com a

presença do Prefeito Muni
cipal li outras autoridades.

BLUMENAU
A Diretoria de Assistên

cia Social da Prefeitura
Municipal de Blumenau

promove, com a colabora

ção do Senac, um curso so

bre Informações Turísti

cas. ,Dezessete meninos

participam das aulas teóri-

_

co-práticas e, no final do
curso, desempenharão fun
Ções de cicerone através de
con trato a ser firmado
com a Diretoria de Turis
mo do Governo Municipal.

JOINVILLE

Técnicos do Serviço F-;;de
ral deHabitação e Urbanis

mo, Sudesul, Fidesc e Se
cre taria do Dese nvotvi

menta Econômico, estarão
reunidos no final deste
mês em Joinville a fim de

apreciarem os resultados
da segunda etapa do levan
tamento do Plano Micro

-regional da Região Norte
Catarinense. Estarão tam

bém presentes os técnicos

r
da equipe de Heitor Olivei
ra, encarregada do levanta

. menta, que na ocasião fa
rão uma esplanação sobre
a Viabilidade da realização
do plano.
---

Porto de Laguna tem
concorrência·aberta

este incidem agora as preocupações.
Nos conceitos gerais da política pesqueira para Santa

Catarina, a realidade já aceita como definitiva é a divisão da

Costa em três zonas. Zona Sul com polarização em Laguna
onde será instalado o porto pesqueiro; Zona Centro, com

polarização em Floríanópolís.que terá um porto na sede ou

em outro lugar da Grande Florianópolis; Zona Norte, com

polarização em Itajaí, onde deverá haver um terminal

pesqueiro.
O terrrrinal pesqueiro, como um conjunto de recursos,

reúne o gelo, óleo, bombas de sucção de peixe, esteiras

mecânicas para operação rápida dos barcos que atracam.

Em Florianópolis e Itajaí, como teiminais pesqueiros, se

criariam tais instrumentos. Atualmente eles só existem

como recursos criados pelas empresas particulares, como
absorção inútil de capital e sem a disponibilidade para
todos.

_

A 8a. Diretoria Regional do Departamento Nacional de

Portos e Vias Navegáveis, com sede em Porto Alegre, abriu a

concorrência pública para a execução das obras de

construção do Porto Pesqueiro de Laguna, incluindo o

, fornecimento de equipamentos e montagem.

Segundo o edital no.
_

6/72,
_

as propostas serão

ex-aminadas às 10 horas da próxima sexta-feira pelo Grupo
Execu tivo de Licitações daquele órgão.
POLI'TICA PESQUEIRA
•

O acordo pesqueiro de 26 de setembro de 1972,
celebrado entre o Governo de Santa Catarina e os órgãos
federais SUDESUL, SUDEPE e BRDE, racionalizou os

esforços de incentivo à indústria da pesca. Por determinação
deste acordo serão levados a efeito vários objetivos
prioritários, entre outros o dos estudos para construção de

um porto e dois terminais pesqueiros. Sobre o porto
pesqueiro, a ser estabelecido em Laguna, já existem estudos

e as obras deverão ser iniciadas tão logo seja terminada a

concorrência pública e assinado o contrato com a firma

vencedora. Quanto ao terminal pesqueiro de Florianópolis
já se conhecem muitos dados logísticos. Não acontecendo

ainda o mesmo com o terminal planejado para Itaiaí, sobre

Ainda com referência ao conjunto do porto pesqueiro,
contém / ele outros elementos de infra-estrutura,
destacando-se a indústria de transformação da pesca, em

situação ambiental altamente favorável, inclusive social.

Administradores de
Sindicatos ouvem

hoje Alcides Abreu

Nova dose de
dias .9 e 10

Com palestra do professor Alcides Abreu abordando o

tema "O Sindicato e a Produtividade Industrial", prossegue
às 9 horas de hoje, no auditório da ex-Faculdade de
Ciências Econômicas, o IV Curso de Administradores

Sindicais. O certame, que é promovido em conjunto pela
Secretaria dos Serviços Sociais e Delegacia Regional. do
Trabalho de Santa Catarina, reúne cerca de 40 dirigentes
sindicais e de federações da Capital, Joinville e Blumenau. O

curso, de caráter intensivo, tem programado 200 horas/aula
e foi iniciado a 25 de setembro último e SP. estenderá até o

dia 5 de dezembro. Além das aulas noturnas ministradas

diariamente por professores universitários, o curso prevê
novas palestras, num total de seis, que serão proferidas aos

sábados.

Joinville (Sucursal) - Enquanto a cam

panha da multivacinação a ser lançada na

próxima sexta-feira pelo Ministro Mário

Machado de Lemos em'Florianópolis, não
chega a Joinville, o Chefe do 40. Distrito

Sanitário do Centro de Saúde de Joinville,
Dr. Tufi Dippe, anunciou para os dias � e

IOde novembro a aplicação da tercelía .

dose da vacina cõntra a poliomielite. Escla
receu o titular do 40. Distrito que as vaci

nas serão aplicadas no Centro de Saúde e

nos postos estabelecidos pela chefia do ór

gão da Secretaria da Saúde.
TREINAMENTO

O Departamento Autônomo de Saúde

Pública está promovendo em Indaial um

Secretaria aplica
CR$.IOB mil em
cinco escolas

•

vacina sera

em Joinville
curso de Treinamento em Tuberculose para
médicos e auxiliares de serviços médicos, a

.

fim de criar condições nos postos de saúde
_

para exercer um controle real e possibilitar
o tratamento da tuberculose pulmonar nas
suas áreas de atuação.

Fonte do Dasp revelou que o treinamen

to é uma experiência pioneira em Santa Ca

tarína com a utilização de recursos locais

para execução dos planos estabelecidos duo

rante o curso, A sessão de instalação do

curso contou com ·a presença do Sr. Sérgio
Schaefer, Chefe do 30. Distrito, dos Srs,

Odilon de Caetano, Osvaldo de Oliveira e

Cid Gomes. O ato foi prestigiado também

pelo prefeito local, Sr. Werner Pabst.

Professor da
ver Cas'a "Fritz

Unesco vem

Muller"
Blumenau (Sucursal) -:: Depois de parti

cipar do I Congresso Brasileiro de Arquivís
tica, retornou ontem da Guanabara o Sr.

Bráulio Schloegel, do Departamento de

Cultura da Fundação Universidade Regio
nal de Blumenau, Durante o conclave, que
contou com a participação de 1.200 pes
soas, realizou-se também o Curso de Mu

seologia com cerca de 200 participantes,
sendo que a maioria era composta por dire
tores de museus brasileiros. Durante o cer

tame foram visitados 17 museus da Guana

bara, oportunidade em que se examinava

diversos àssuntos relacionados com seu fun

cionamento.
Durante sua estada na Guanabara o Sr.

Bráulio Schloegel manteve contato com di
versas autoridades em museologia, entre as

quais o professor Heitor Basil Hoedrich, re
presentante .

da Unesco no conclave, e o Sr.

A Secretaria dos Transportes e Obras anunciou para o

próximo mês de dezembro a conclusão das obras de

construção de cinco escolas, uma em Florianópolis e o

restante no interior do Estado .. Em Engenho Velho, distrito
de Concórdia, está sendo construída a Escola Reunida José
Pierezan com capacidade para reunir 168 alunos em dois
turnos. Este estabelecimento será constituído de duas salas
de aulas, cozinha, área coberta e sanitários. O custo das
obras é de Cr$ 3'2 mil.

As ou tras qultra escolas estão sendo construídas em

Campinas, Fundo Barrinh a; Presidente Nereu e em

Florianópolis. Elas terão capacidade para atender a 84
alunos em dois turnos, cada uma. O custo total dessas
quatro obras é de Cr$ 76000,00.

PARA VEREADOR
;::'3YDIO VOLPATO

2119
/\RENA-BLUMENAU

PAINÉIS E CARTAZES 111
...._E_M_S_l!_C_AT_AR_IN_A_rII I

R.ITAJAI, 1691
FONE: 22-1457 I

BLUMENAU - SC J...- -

Orlandino Seitas Fernandes, diretor do Mu
seu Orlandino Seitas Fernandes, diretor do
Museu da Inconfidência Mineira de Ouro

. Preto e membro do Patrimônio Histórico

Nacional, que virão à Blumenau a convite
da Furb para orientar a conservação da Ca
sa Fritz Müller - museu que possui objetos
e material pertencentes ao colonizador da
cidade, além de uma pequena biblioteca so- _

bre os trabalhos que desenvolveu.

_
Anunciou ainda o Sr. Bráulio Schloegel

para breve o início das obras de construção
do novo prédio que abrigará o Museu de .:

História Natural, que funcionará anexo aos

novos cursos da Fundação Universidade

Regional de Blumenau com funcionamento

previsto para o próximo ano. Finalizou di
zendo que o Departamento de Cultura da
Furb - programou para a próxima semana

uma ,exibição de filmes poloneses.

ATENÇÃO
A. GONZAGA MANTEM PLANTÃO
NOTURNO ATE ÀS 22 HORAS.

.' .

O grupo Escolar Comendador Rocha, do município de
Laguna, foi ampli�do com mais três salas de aulas pelo
Departamento Autonomo de Edificações da Secretaria de
Transportes e Obras.

Rua Sete de Setembro-no. 16 - Fone: 3389

VIAGENS ... assunto para entendidos,. ou senão vejamos, você
pode nunca ter viajado, mas o seu AGENTE DE VIAGENS deve

saber tudo sobre "elas". Se o seu assunto é viajar não faça dele um

problema, entreque-o a um especialista, e veja, ou repita, corno é
bom VIAJAR. Deixe-nos sugerir alguns roteiros:
MONTEVIDEO E BUENOS AI RES - 4 de novembro - 11 dias
REVEILLON MAR(TIMO - Rio Gra�de, Santos, Rio de Janeiro,
Salvador, Vitória. Saída 26.12., regresso 06.01.73.
CRUZEIRO À TERRA DO FOGO -:- Rio de Janeiro, Santos, Rio

Grande, Buenos Aires, Montevideo, Punta Arenas, Bahia Garibaldi,
Ushuaia, Cabo Homos, Puerto Madryn. Duas sa ídas 4 e 17 de

janeiro de 1973 -_ duração 19 dias.
.

Informações - preços e condições peça ao seu AGENTE DE

VIAGENS.
TURISMO HOLZMANN S/A

AVISO AOS USUÁRIOS
A eOTESe comunica aos senhores usuanos, que encerrar-se-á dia 27 do

corrente, o prazo para atualização e correção de nomes, endereços e classificados na

Lista Telefônica da EDINPAR - EDITORA INFORMATIVA DOS TELEFONES

DO PARANÁ S.A., edição 1973. Qualquer alteração deverá ser comunicada aos

,
es<.ritórios da eOTESe de sua cidade.

Florianópolis, 19 de outubro de 1972
A DIRETORIA

,

Exposição de obras

começa em Chapecó
e percorrerá Oeste
Vinte e dois artistas catarinenses estão expondo desde

ontem suas obras no hall da Fundação Universitária de
Desenvolvimento do Oeste, em Chapecó. A coletiva foi
aberta ontem à noite em. solenidade que contou com a

presença do Secretário do Oeste, diretor da Fundeste,
professor Altamiro Moraes, além de outras autoridades.

A mostra é uma promoção do Departamento de Cultura
da Secretaria do Governo com a colaboração da Fundação
Universitária de Desenvolvimento do Oeste, devendo
permanecer aberta ao público durante uma semana.

ITINERANTE
A exposição itinerante permanecerá uma semana em

cada dos principais municípios da região do Oeste, devendo
percorrer ainda as cidades de Xanxerê, São Miguel do Oeste,
Itapíranga. e Concórdia. Em cada um dos municípios onde
os trabalhos estiverem expostos, cinco dos artistas estarão

presentes no ato de abertura,
Entre os artistas selecionados pelo Museu d� Arte de

Santa Catarina para tomarem parte dessa exposição
destacam-se EH Heil, Martinho de Haro, Hassis, Vichietti,

-

Meyer Filho, Jairo Schmidt, Luiz Si, Sflvio Pléticos,
Rodrigo de Haro, Mário Ralf Correa, Gelcy Coelho, Elke
Hering Bell, Reinaldo Pfau, Antônio Mir, Walter Zumblik e

Odil Campos.
3a. COLETIVA
Blumenau (Sucursal) - Juarez Machado não pôde estar

ontem em Blumenau para participar da abertura da III

.

Coletiva de Artes Plásticas Barriga-Verde, na qual estão
.

presentes algumas de suas obras.
A maioria dos artistas que expõem suas principais obras

nesta coletiva de arte que está instalada no Salão Centenário
da S.D.M. Carlos Gomes, estiveram presentes na solenidade
de abertura da exposição, realizada às 8h30min de ontem

com a participação de autoridades estaduais e municipais.
Quarenta e cinco artistas, entre escultores, pintores,

tapeceiros, desenhistas, gravadores e cartunista reúne
dezenas de obras no Salão Centenário do Carlos Gomes,
'devendo ficar à visitação pública durante um mês.

OPORTUNIDADE

VENDE-SE OTIMA KITINETE COM 30 M2, NO

CENTRO POR CR$ 28000,00 SENDO CR$ 10000,00 DE

ENTRADA E SALDO A CR$ 900,00 POR MÊS. DI RETO,
SEM REAJUSTE. NEGOCIO DE OCASIÃO. TRATAR À
RUA DEODORO No. 11 OU FONAR 3450 ou 3526"

de 3B.asábado
das 21,10 às 23,00

RÂDIO
GUARUJÃ

CLICHÊS

. '.� .

.

�. "if,' •

".> .. ,:'

r
COMPANHIA CATARíNENSE DE TELECOMUNICÀCOES

eOTESe

FOTO

•

•

AVURA
CATARINENSE

RUA CONSELHEIRO MAFRA, 160 - ESQUINA BENTO GONCALVES
. . ., ",

..

FLO RIANÕPOLIS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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identidade. Antes d
tudo·é preciso coragem

arrumando um numerozinho.
Mas as suas orações de nada vale

ram. Dona Maria e mais de duas deze
nas de pessoas não foram atendidas.

Segunda-feira, certamente, retornarão
mais cedo.

OS NÚMEROS ASSUSTADORES
Em 1969 o Instituto de Identifica-

. ção expediu 8 200 carteiras de 'identi

dade; tendo esse número aumentado

para 38 mil em 1970. No ano passado,
48 mil, e segundo o Sr. Sidney Moritz,
Diretor da Divisão de Polícia Científi
ca da Secretaria de Segurança e Infor-
mações, a previsão para 1972 é de 60
mil carteiras.

,

Entende o Sr. Sidney que "não se

pode atender uma avalanche de gente
como se deve", e simplesmente não há

solução para esses casos. Apesar-de to

dos que estavam na fila terem afirma
do que em todas as vezes que procura
ram o Instituto de Identificação sem-

tado, das qUaIS mais de 50

mil residentes da Grande

Florianópolis, onde a cam

panha será iniciada.

plano prevê a introdução
da multivacinação em to

das as unidades sanitárias,
hospitais infantis e consul
tórios particulares de pe
diatria. Numa segunda eta

pa a campanha se desen
volverá através de unidades

volantes, cobrindo as mais

distantes regiões do Esta

do.
PREOCUPAÇÃO

O diretor do DASP dis
se que o órgão "preocupa
-se atualmente com a

orientação, sob forma de

educação sanitária, da po
pulação da micro-região,
pois entende cue as comu

nidades ainda não desper
taram para o valor das

campanhas de vacinação, e

deve rão contribuir para

que a rnultivacínação, bem

mais' ampla, consiga os re

sultados almejados.
Informou que para o

início do plano a Se
cretaria da Saúde recebeu
40 mil doses de vacinas Sa

bin do Ministério da Saúde
e 30 mil doses de vacinas
contra sarampo, fornecidas

pela Secretaria da Saúde
de São Paulo, sendo as de

mais 'adquiridas pelo Go-
,

I

vemo do Estado.
Ressaltou o Sr. Geno

vêncio Mattos que durante
a visita do Ministro Macha
do de Lemos a Florianópo
lis as 'au toridades sanitárias

vão enfatizar a necessidade
de apoio financeiro e téc

nico do Ministério da Saú
de para ampliar o esquema
de conjugação de esforços
existente atualmente.'

Informou que' a expe
riência sanitária já foi reali
zada com sucesso em São

Paulo e na Paraíba foi te s

tada em Cachoeira de Bom

Jesus, alcançando os me

lhores índices.

O PLANO

Explicou o Sr. Cena
vêncio Mattos que o plano
consiste na aplicação si

multânea de vacinas contra
o sarampo, o tétano, a dif
teria, a coqueluche, a po
liomielite e a varíola, em

apenas uma etapa, não ha
vendo quaisquer perigos de

reações.
A primeira etapa do

Lá fora acontece a briga. Otávio, 23
·

anos, é acusado por José, 21 anos, de
estar furando. Entre socos e pontapés

· eles disputam o direito de quem se diz
com razão. As moças correm assusta

das, a fila se dispersa e a turma do
"deixa prá lá" entra em ação, logo se

gurando Otávio, ferido na boca, en

quanto José, menos ensanguentado, se
esconde com a convivência dos amigos.

Dez minutos depois chega um guar
da, armado de cacetete. Chamado às

.

pressas pelos funcionários, ele imedia
tamente retira todos que haviam inva

dido a sala onde cada pessoa seria aten
dida isoladamente, e impõe que a fila

· seja ordenada .

Os mais preocupados suspiram de

alívio, enquanto dona Maria, 43 anos,

qu� estava ali há cinco horas, acres

centa:
- Graças a Deus ... agora Nossa Se

nhora bem que poderia me ajudar me

Ao apanhar a senha, os candidatos
às carteiras retornam às 12 horas 'para
"identificação", e esperam até às 18,

. quando é iniciada a distribuição do do-
-

cumento.

Conta o Sr. Sume que "a maioria
das pessoas que vem aqui não sabe por-

que precisa da carteira". Mas, acredi
tando que a fmalidade do Instituto de

Identificação é atender a todos os pe
didos, entende que "há necessidade de
se estabelecer dois expedientes". En
tretanto, ele não sabe quando isso será

possível.
- Agora, perto do vestibular, acre

.

dito que atenderemos à noite.

Conseguir hoje uma caro

teira de identidade
é missão das mais difí
ceis, sendo preciso,
.antes de tudo, muita
coragem. Enormes filas
são formadas em frente
ao Instituto de

Identificação e os in

teressados têm que

passar a noite inteira

na rua, esperando a ma

nhã seguinte.

pre encontraram graves problemas no

atendimento, disse o diretor que "nem
todos os dias aparece tanta gente,
Diariamente expedimos 80 carteiras".

Explicou que não há motivo pa�a as

pessoas do interior se deslocarem até
Florianópolis. As Delegacias de Polícia

podem encaminhar seus pedidos e

dentro de poucos dias as carteiras são

enviadas. Além disso,. nas cidades de
Joinville, Blumenau, Joaçaba, Mafra e

São Miguel do Oeste, o documento po·
de ser obtido no local.

- Não é verdade que no interior há
uma demora de seis meses para.a expe
dição de carteiras de identidade.

Mas enquanto não há perpectivas de
se impedir a proliferação das mas, está
assegurada a prosperidade dos fotos
"Maia" e "Líder", situados em-posição
estratégica, próximos à Divisão de Po
lícia Científica. Com uma grande tabu
leta, um deles anuncia:: "Fotos na ho
ra para documentos".

Dasp explica plano
demuitas vacinas

O sol ainda não havia se retirado

quando Rosita, 22 anos, professora no

Educandário 25 de Novembro, tomava
o sexto lugar da fila. Era a única mu

lher entre sete homens que desde às 17
horas de quinta-feira aguardavam a

chamada a ser feita 15 horas após - às
8 horas de ontem - para se debruçar
no balcão do Instituto de Identificação
apresentando três fotografias e· meia
dúzia de documentos, a fim de com

prar uma carteira de identidade por
Cr$ 7,00.

Quando a noite surgiu, a fila se

compunha de quarenta pessoas. Todas

vigilantes dos seus lugares, evitando
cuidadosamente a intromissão dos

furões O relógio marcava 23 horas e

nesse' momento chegava uma Kombi

procedente de Turvo - 380 Km dis
tante de Florianópolis - trazendo oito

.

homens altos, pálidos, vestidos em sur

radas roupas, aumentando para cin

coenta e oito o número daqueles que
aceitavarn o desafio: dormir na calçada
de lajotas do prédio sem marquise da
Diretoria de Polícia Científica da Se
cretaria de Segurança e Informações, à
rua João José Rodrigues, no Estrei to,
esperando a vez de chegar ao balcão,
para depois aguardar mais dez horas;
tempo necessário à conferência dos do
cumentos e confecção da carteira.

Enquanto que alguns sonolentos se

acocoravam e outros mantinham-se em

pé, acotovelados vencendo bravamente
o frio .e· o sereno impertinentes, havia
em todos uma expressão controlada
mente passiva, própria dos que preci
sam ter paciência.

NOITEMAL DORMIDA

Esfregando os 'olhos às 7 horas, Ro
sita conta como passara a noite: um
dos rapazes que estava à sua frente, te
ve a "brilhante" idéia de arrumar al-

.

guns papelões, espalhando-os pela cal

çada e apanhar a lona do seu caminhão
Mercedez Benz, o que foi suficiente

para improvisar um abrigo a vinte pes
soas.

- De mulher, éramos três. Eu e

mais dona Maria e sua filha.
Para minorar a situação dos demais

cincoenta enfileirados, algumas fo

gueiras alimentadas por gravetos afu

gentavam o frio.."
Pedro, 59 anos, veio de Urubici na

terça-feira. Pensou que comprar uma
carteira de identidade seria tão fácil

quanto "arrancar dente",
Motorista profissional há 29 anos,

ele precisa do documento para conti-

o diretor-geral e vá

rios sanitaristas
do Departamento de

Saúde reuniram ontem a

imprensa de Florianó

polis para expor os
planos da campanha de

multivacinação, a ser

lançada oficialmente
sexta-feira nesta

. Capital pelo Ministro
da Saúde. Mais de

430 mil crianças ca

tarinenses

vão ser vacinadas.

nuar na profissão. E duas vezes foi dis
pensando:

- Eu tava chegando na porta quan
do o horne avisô que não tinha mais
número.

Diariamente são distribuídos cem

números, mas a afluência na maioria
das vezes chega a' ser superior em cin
coenta pessoas.

Osmar chegou apavorado. Vindo de
Itajaí, ele encontrou uma fila de "gen
te que não acaba mais". Duas notas de
dez cruzeiros Ihe facilitaram as coisas,

Comprou o vigésimo lugar e estava cer

to que seria atendido às 8h3Omin.
Uma piedosa freira, que precisa da

carteira para poder .víajar à Argentina
no próximo dia 30, tentava pela segun
da vez consecutiva ser atendida. Na

primeira chegou às 7 horas, e não deu.
Desta vez estava ali desde às 5.

- E acho que ainda não vai dar.

Apesar de todos estarem controlando,
houve alguns penetras. Lá na frente
uns dez já Juraram a fila.,.

Manoel, 47 anos, procedente de Ita

jaí, quase que brigou, antecipando o

derramamento de sangue que mais tar
de mancharia a calçada em consequên
cia da troca de socos entre dois jovens.

De pasta na mão, chapéu de palha
na cabeça, Manoel saiu da fila para
comprar um cachorro-quente, sob a

alegação de que "desde ontem não

ponho salgado na boca". Retornando
ao seu lugar, com o sanduíche já entre

os dentes, alguns, se opuseram à sua

vol ta. Pouco ligando se a cena dos ami

gos era apenas uma brincadeira, ele fi
cou nervoso e começou a espalhar pa
lavrões. Era o que faltava para Mário se.
inflamar e em nome das senhoras que
estavam mi redondeza, defender a

"honra" dos presentes. Contudo, o in
cidente não foi além da discussão.

Entre operários, estudantes, donas
de-casa, professores e empregadas do
mésticas, cento e vinte pessoas forma
vam a fila em volta do prédio de dois'
andares quando eram 8 horas.

Cinco minutos após a' porta foi
aberta. Um senhor de óculos e pouca
conversa, dava início ao atendimento.
Minuciosamente olhava a documenta

ção que lhe era entregue e a encami-
. nhava ao chefe do Instituto, Sr. Sume
Medeiros, o qual se encarregava de
enumerá-las, alertando:

- Volte às 12 horas
POUCAS PALAVRAS E SANGUE

Explicou o chefe do órgão que te-
galmente o atendimento deve ser ini-

ciado ao meio-dia. O expediente é das
12 às 18h3Omin e é neste período que
dez funcionários trabalham.

- Acontece que eu e outros, temos

tempo integral e resolvemos fazer esse

tipo de serviço pela manhã para aliviar
o volume de trabalho à tarde.

Em entrevista conce

did ontem à imprensa o

Sr.lG novêncio Mattos, di
retor-geral do Departa
mento de. Saúde Pública,
informou que Santa Cata

rina será o terceiro Estado

do Pais a desencadear a

campanha de multivacl

nação, que o Ministro Ma
chado de Lemos lançará
o ficialmen te sexta-feira
nesta Capital.

Declarou que a campa
nha tem por objetivo prin
cipal "reduzir os coeficien
tes de mortalidade e mor

bicJade das doenças contro
láveis por imunização, a

curto prazo", devendo as

vacinas serem aplicadas em

mais de 430 mil crianças
de todas as regiões do Es-
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FLORIANÓPOLIS. comunica a seus consumidores que DOMINGO, dia 22 d� olltu�r? do

corrente ano. a fim de possibilitar a continuação de nossos trabalhos de impla�t�çao prlmarl.a de

distribuicão de 13.200 Volts e também atender solicitação �a Empre�a Brasileira de Correios e

Teléqrafos, haverá falta de energia elétrica nos seguintes ho�árlos e locals:-

Das 6 às 9 horas - rua Felipe Schrnidt, trecho compreendido entre a rua !)u�rt� Schutel e 7 de

Setembro e adjacências; rua Conselheiro Mafra. entre rua P�dre Roma e adjacências:
Das 6 às 10 horas - ruas Silva Jardim. Menino Deus e adjacências.

Florianópolis. '20 de outubro de 1972
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(Baía Norte)
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Durei Costa

Se Orso n Welles não existisse, Graham Greene o inventaria, disse um

dia, André Bazin. Acabou inventando mesmo: o personagem de The Third

Man (O Terceiro Homem) de Carol Reed, só poderia se vivido por Welles,
ninguém mais. Como ator ou como diretor, Orson Welles tem sido uma

figura diabólica. Nasceu em Kenoscha, Wisconcin EE.UU. em 1915;

revelou-� desde cedo, um menino prodígio, pois que, aos 5 anos já se

intereSsava por Shakespeare e aos 15 conseguia um prêmio da Associação
Dramática de Chicago, pela montagem de Júlio César. Em 1935,
associou-se a John Houseman, fundador do Phoenxi Theatre, com quem

fundou, mais tarde, o Mercury Theatre. Um belo dia Orson Welles
radiofonizou a novela"A Guerra dos Mundos" de H.G. Welles e lançou no

ar o programa, não sem antes avisar a público de que se tratava de ficção.
A transmissão 'foi tão viva e tão convincente, que fez os americanos

viveraill horas de terror; Welles foi processado, mas o fato lhe valeu a

consagração.
'

Welles em Jane Eyre, de Robert Stevenson
,

o ESTADO - 21 de Outubro de 1972
Com Joseph Cotten, em Cidadão Kane

Orson Welles

O revolucionário do cinema
O gênio começava a surgir e Holly

wood lhe abria as suas portas.A RKO

ofereceu-lhe um contrato excepcional.
Seus primeiros projetos, entretanto,

não chegaram a se concretizar.. Final

-mente realizou o seu primeiro filme,
com inteira liberdade e abundância de

meios materiais: "Cidadão Kane" (Citi
zen Kane). Aomorrer, um índívíduo

balbucia confusas e misteriosas pala
vras: "Rosebud", Procurando decifrar
Q enigma, um de seus amigos passa a

inquirir diversas pessoas, que reconsti

tuem diferentes fases da vida do extin-
o

to. Os acontecimentos não seguem a

ordem dos fatos. Ao contrário, ora o

evo�ado está no período de adolescên

cia; ora surge como um ancião, para,

novamente, aparecer como jovem. Foi
este o primeiro fume que explorou,
com excepcional habilidade, a estranha
e diferente idéia. Para isto, segundo o

próprio Welles confessou, passou lon

gas horas e semanas assistindo a todos

os velhos filmes, no Museu de Arte'

Moderna de New York. Embora inspi
rado em outros estilos; o fato é que

,

logrou uma das 3 ou 4 melhores reali

zações em toda a história do cinema

falado. Disse Moniz Viana, érítico ci

nematográfico do "Correio da Ma

nhã": 1941 é um ano-chave na História

do Cinema - o ano do nascimento de

Citizen Kane. Foi como se uma página
tivesse sido virada bruscamente, sepa

rando em duas partes o cinema rnoder-

Astor Piazzolla

Astor Piazzola começou sua revolu

ção dentro do tango em 1941, quando.
fazia arranjos para a orquestra típica
de Anibal Troilo. O primeiro arranjo \

que fez já teve todos os músicos con

tra. Pusera violoncelo, quarteto de cor

'daS e harmonias modernas, sempre ba-,
seado em coisas que escutava. Nesse

tempo, tocava "Rapsody in Blue" no

ba ndoneón; tocava Bach, tocava

Brahms, Schumann e todas as coisas

que ouvia... e tratava de colocá-las no
'

tango. Mas isso não era tango, protes
tavam. Se tem harmonia moderna,
acordes de terças 'e todas essas coisas, .

já era jazz, não tango!
'Mas Piazzolla insistia, até que um

dia outras orquestras decidiram expe
rimen tar os seus arranjos; começaram
a introduzir cello e viola em seus con

juntos. Três anos depois, em 1944,
'pressionado pelo desejo de não tocar

só para dançar, e cansado de executar

, sempre o mesmo, saiu da orquestra de

Anibal Troilo e formou sua própria or-

questra:

"Minha orquestra tinha muito tra

balho porque, à medida que eu ia fa
zendo novos arranjos, cada vez gostava
menos de tocar para dançar. Mas tudo
foi mudando. Eu tocava em lugares pú
blicos e as pessoas, em vez de dançar,
paravam para escuta�. Assim passei a

escrever somente para as pessoas que
iam escutar e tudo foi mudando",

Se por um lado lhe dava satisfação
tocar só para que o público escutasse,
a orquestra cada vez tinha menos tra

balho, menos contratos, Assim é que,
em 1950, Piazzolla deixou tudo e vol-

o

tau somente a estudar música (ele ha

via estudado 6 anos com Alberto Gi

nastera), começando a produzir música
para concerto, cinema e teatro, viven
do disso, que era realmente muito pou
co.

no: antes e depois. ,Não há outro filme ,

que tenha exercido tão forte influên

cia, sobre os rumes de tantos diretores.
"A revolução de Griffith com Intole

rância e O Nascimento de Uma Nação,
elevando a categoria de arte, o que era

apenas uma' curiosidade foi a primeira
do cinema; a 2a. foi a de Welles, com
Cidadão Ksne, quando o cinema já es

tava amadurecido como arte. As mas

sas não participam de tais revoluções,
na área do cinema, não a compreen

dem, não raro as rejeitam, para segui
las mais tarde, sem pe�ceber que o fa

zem. Orson Welles tinha 26 anos ih

completos, quando iniciou a filmagem
de Cidadão Kane; nunca teve um tro-

o

peço como diretor, enquanto que par-

ticipou de alguns maus 'filmes como

ator simplesmente, com o objetivo de

renda. Sua fílmografía, como diretor, é
o

,

curta, porém impecável e de nível ex

cepcional: Cidadão Kane (Citizen Ka

ne) de 1941; Jornada de Pavor (Jorney ,

into Fear), de 1942, terminada por

Norman Foster, devido ao desentendi

mento de Welles com aRKO;Soberba

(The Magnificente, Ambersons, de

1942); O Estranho (The Stranger -

1946); A Dama de Shanghay (The La

dy From Shanghay - 1947); MacBeth
- 1949; Otelo - de 1952, nunca.exibi
do no Brasil: Grilhões do Passado

(Confidencial Report - 1955); a Mar
ca da Maldade (Touch ofEvil- 1957);
O Processo (Trial - 1962). Um dos as-

pecíps curiosos de sua forte personali
dade é o fato de, em filmes onde parti
cipou oficialmente só como ator, influ

enciou de tal forma a direção, que os

resultados saltam à vista, na forma e

no estilo de imagem; os casos mais no
tórios e flagrantes desta influência

"diabólica" são: O Terceiro Homem

(The Third Man) de Carol Reed e Jane

Eyre, de Robert Stevenson. Depois de

O Processo, o primeiro filme de Welles

é Chimes at Midnight, outra experiên
cia do 'cineasta na área de Shakespeare.
Mais ousada, ou mais livre, que as, ante

riores (MacSeth, Othelo) esta não ilus-

o tra uma peça, mas um personagem,
Falstaff, que atravessa, em pessoa ou,
em menção, quatro obras: Henrique

a revoluf)ão do' ta

UM CONCURSO -: A MODIFICAÇÃO
TOTAL

Em 1953, depois de um trabalho de

'dois anos, Astor Piazzolla, partitura
debaixo do braço, apresentou-se e ins

creveu sua composição - uma obra

sinfônica - num concurso instituído

pelo. governo da França, exclusivamen
te para autores argentinos. E ganhou o

primeiro lugar. Com esse prêmio, o go
verno francês lhe outorgou uma beca e

lhe deu uma bolsa para estudar em Pa

ris.
Estudou um ano com Nadia Bou

langer e; depois desse tempo, um dia
lendo suas partituras, Nadía comentou
algo que lhe parecia muito feio e desa
nimador: "Interessante a sua música".

Como "interessante" não é bom, Piaz
zolla insistiu e ela então disse: "Quero
conhecer Piazzolla. Onde está Piazzolla

nesta música? Porque isso está muito

bem escrito, mas é um pouco Stravins-
-------��-�---�---------�..._----I.

Astor Piazzolla, O louco renova

dor do tango, o músico que levou o

bandoneón para as salas de concer

to, o homem que luta há 25 anos

pela música argentina e sua afirma
ção perante o mundo inteiro, esteve
no Brasil participando do VII Festi
val Internacional da Canção e, ao

contrário da última vez que nos visi

tara, saiu do Rio dizendo cobras e

lagartos. Acusou, em todos os jor
nàis, emissoras de rádio e televisão
argentinas, o Brasil de ter planejado
um primeiro lugar para os Estados
Unidos, custasse o que custasse,
desprezando dezenas de outros

grandes nomes que participavam do
Festival e cujo valor era incontes
tável. Mas quem é Astor Piazzolla,

'

músico, arranjador. compositor e

autor de peças musicais?

ki, um pouco Bartok... O que faz Píaz- Octeto começou - com todo mundo

zolla? " contra - a fazer concertos até nas uni-

""Me 'dava vergonha", continua ele, versidades,
"de dizer a Nadia Boulanger que eu VIDA E BANDONEÚN
tocava tangos em Buenos Aires. Mas Visitando o Brasil em maio deste

mesmo assim fui para o piano e toquei ano, Astor Piazzolla deu -várias entre

um tango à minha maneira. Depois vistas, falando de sua música e de sua

de oito compassos, ela me tomou as vida, tão curiosamente vasculhada pe
n�ãos e disse: Aí está Piazzolla. Não o los repórteres:
abandone nunca, "E esse foi o ponto "Eu vivi, em princípio; 17 anos em

de partida para a mudança total". Nova Iorque; e não nasci em Buenos
Em Paris, nessa época, Astor já ha- Aires, mas em Mar Del PIa ta, que fica a

via escu tado o conjunto de Gerry Mui- 400 quilômetros da capital. Mas toda a

ligan e outros conjuntos de jazz. E via minha luta tem sido em Buenos Aires.

como os músicos se divertiam, quando E gosto de tango, continuo gostando
improvisavam, começando a pensar do tango tradicional; da maneira como

por que não se fazia o mesmo com o o fazem as boas orquestras. E penso

tango. que isso foi um bom caminho para
Foi então que voltou a Buenos Ai- mim, que fui tomando todos os bons

res e formou ovOcteto Buenos Aires", exemplos desses grandes mestres 'dõ
COÚ1 solistas, garantindo até hoje que' tango e que me ficaram marcados. Mi

nunca- se divertiu tanto em sua vida', nha vida é uma vida muito simples.
C01n arranjos completamente novos, o Deito muito cedo, quando não tenho

concertos, porque não gosto da noite. o

E me levanto às 8 da manhã-para escre

ver. Quase todos os dias escrevo; e é a

única coisa que faço: escrever e ouvir

música. A música màís importante do
mundo é a que se faz agora, no Brasil.

Na Argentina, não temos esse movi

mento. O tango continua a ser, lamen

tavelmente, o único que trata de fazer
novas coisas, de renovar. Não temos

poetas, nem intérpretes, E não temos

personalidade, indispensável para

quem quer fazer música popular. Gos
to de música brasileira feita por 'brasi
leiros e música argentina feita por ar

gentinos.
O que há de melhor na Argentina, é

o respeito pela música, e que aqui ní.o
encontrei, Estive escutando o show de
Leni Andrade e, enquanto ela cantava,
todo mundo falava. Era a burguesia, de
bolsos cheios, e que fazia como os

americanos, que sempre dizem: "Eu

IV, Henrique V, As Alegres Comadres

de Windsor e Ricardo II. Fldstaff é res

suscitado por Orson Welles e reinter

.pretado ,- um personagem truculento,
amigo de cama e mesa do príncipe até

que este ascende ao trono, como Hen

rique V. O filme narra a traição de

uma amizade, num plano que varia, en
tre a farsa violenta e a comédia som

bria. No elenco, estão Jeanne Moreau,
John Gielgud , Marina Vlady, Margaret
Rutherford, Walter Chiari -: estranha

combinação em Madrid, onde se fil

mou tudo, promovida por Orson Wel-

, les, produtor, diretor, Falstaff, cenó

grafo e co-autor de roteiro, escrito de

parceria com William Shakespeare, em
estilo wellesiano.

pago, eu falo". Sempre que eu tocava

com o meu quinteto, mesmo numa

boate, o silêncio era como se fosse
uma igreja. E na Argentina é sempre
assim.

.Sernpre estudei bandoneón, piano e

composição. E o bandoneón é um ins

trumento diabólico, muito difícil. É
como todos

o

os jnstrumentos difíceis,
muito difícil de executar bem.

Desde o princípio do século se toca

bandoneón na Argentina, apesar de ser

um instrumento alemão. Mas não se

pode dizer que o bandoneón seja UJ1l

instrumento típico do tango. E apenas
um som para tango, diria eu".

Nessa segunda viagem ao Brasil ( a

primeira foi em 1965), e depois de ter

ouvido e se deslumbrado com os nos

sos maiores compositores e intérpretes,
como é o caso de Milton Nascimento,
por quem Piazzolla tem um grande res

peito, o compositor argentino ficou de
voltar brevemente. Inclusive porque es

tá em "transas" com um grupo teatral
de São Paulo, que pretende encenar o

seu musical "Maria de Buenos Aires",
pelo qual Piazzolla pede US$ 8000
dólares (cerca de 48 mil cruzeiros),
preço com o qual o grupo não concor

da e não pode pagar.
Voltou agora, para o VII Festival'

Internacional da Canção e, ao contrá

rio dos outros estrangeiros, que se 'ma
ravilham com as demonstrações de pre
ferência da platéia, ficou horrorizado

com o Maracanãzinho e seus espe.cta
dores classificando os espetáculos de

pura selvageria, além de acusar o Brasil
de ter negociado o primeiro lugar para
os Estados Unidos.

'

Mas apesar disso, Astor Piazzolla

deverá retornar brevemente ao Brasil.

Segundo ele mesmo confessa, seus dis
cos têm bastante penetração e, princi
palmente depois da estréia de "Maria
de Buenos Aires"; seus sucessos vão es

tourar nas paradas brasileiras.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Alta o-oteao
O nego Teobaldo, pachola e de cabelo passado a

ferro, amava perdidamente a nega Desdêmona, dengosa e

de cadeiras monumentais. E aquele parecia 1.1 mamar

abençoado pelos deuses. A té que num belo dia, ou me

lhor, numa cálida noite cheia de cio, a nega o traiu mise

ravelmente como um Calabar de saias ou uma Madalena
.. black power "<Foi ali no Miramor e a Râdio Patru-

lha nem ligou.
A bandida da nega ainda jura de pés juntos que tudo

nã; passou do' terreno das apalpadelas, esquecendo-se
que o seu terreno não deveria pertencer a qualquer bran
co azedo, mas sim, agora e sempre ao nego Teo, assim na

terra como no céu. A briga foi feia. A besteira da crioula
deixou o crioulo doido, moral baixa, a meio pau. Pro

curava consolar-se com as noticias de outras traições,
mais ou menos cruéis. Rebuscou as razões da nega, na

cova rasa das explicações. Não achou. "Afinal, não che

gara a haver adultério, mesmo porque Desdêmona ainda
nem era sua mulher, de papel passado" - ponderavam os

amigos, não sem desfraldar um ritus de escárnio no fim
do sorriso. Nada, porém, fazia minorar o sofrimento do
nego Teo. "Houvera pelo menos o adultério moral". Ou
Desâémonaiá não fora sua, docemente sua? Emerso nas

boas lembranças, sentiu saudades das suas noites de
amor. Chegou a sorrir, esgaçando os lábios proeminentes,
vitreo de felicidade. Ah, tinha saudades daqueles abraços
e bel/os fogosos trocados ali no coreto, tendo por
testemunha apenas a marinhagem em traje de gala, que;
cúmplice, beijocava também fagueiras negrinhas de cabe
lo born-bril ... As estrelas do céu, tinha certeza, aprova
vam aquela incandescente paixão. A Catedral, sempre
solene mantinha o cenho franzido, mas isso pouco lhe

importava. E os beijos lascivos, eivados de um amor feiti
ceiro, -faziam toda a sua felicidade. Eram sonoros,
estridentes, como se dois desentupidores de pia se

encontrassem, beiço a beiço, depois de longa espera na

alcova proibida.
Agora tudo aquilo era cinza e melhor seria se o presente
não existisse. Os amigos, cada vez mais maldosos, per

guntavam-lhe sempre, fingindo uma santa ignorância:

- O nego Teo, a e a tua nega home, qu'dele? Divaga
va, nervoso, e retrucava com perguntas idiotas. As vezes,

indagava o resultado do bicho. Refletindo, achou melhor
não insistir na pergunta, que já provocara muitas goza

ções, como naquele dia em q�e deu carneiro na cabeça.
O nego Teo parecia flagelado. Não comia e não dor-

mia, vagava apenas como um urubu cigano. Diziam que,
andava variando. Prometera até carregar no lombo uma

pedra enorme na Procissão do Senhor dos Passos,' "pra
nega arrastar outra vez a asa pro meu lado".

Nesse dia, era de vê-lo no sacrificio supremo. Pagou
contritamente a promessa até que precocemente,
sentiu a vã e inútil.

A nega Desdêmona, em pé no meio-fio, flertava com

o congregado que carregava o andor.
A banda "Amor à Arte" tocava "Queremos Deus" e

abafou os seus gritos de incréu.
Desdêmona riu, nego Teo chorou.

A pedra ficou na contra-mão, atrapalhando o tráfego.
-

Cinema

!
I -

I o SUPER MACHO, de Marco Vicario. Comédia

italiana, em torno de sexo e erotismo, área onde o

� cinema italiano vem desenvolvendo grande parte de sua·

I produção, com resultado� r�ram�nte. satisf�tórios .. O

,.
produtor diretor Marco Vicarío cujo tiro mais certeíro

foi 7 Homens de Ouro, volta a utilizar Rosana Podestá,
trunfo de sex-apeal em todos os seus filmes, e sua esposa.

I O protagonista é Lando Buzzanca, um dos tipos mais

curiosos surgidos recentemente no cinema da Itália.
I Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine São José
I 3-7,45-9,45 horas.

.I SABATA ... VIVO OU MORTO, westem italiano, com

�i Brad Harris e Maria Stella Sala. Eastmancolor. Censura
18 anos.

.

A MULHER DO PADRE (La Moglie del Prete/The
1 Priest's Wife). Comédia italiana contra o celibato dos

!i padres, estrelada por Marcello Mastroian.ni e �ophi�
Loren. O filme tem roteiro de Ruggero Maccan e fOI

produzido por Carla Ponti. A direção é de Dino Risi,
diretor um tanto apressado em suas realizações, mas que,
em certos casos, tem se saído bem, Technicolor. Censura
18 anos. Cine Coral- 3-8-10 horas.

DJANGO ... PISTOLEIRO IMPLACÁVEL, c/ Hunt
Powers.

ZEPPELIN, c/ Michael York e Elke Sommer -

I Eastmancolor.Programa Duplo no Roxy 2 e 8 horas. Censura 18

I anos.

QUE O CÉU A CONDENE, com Tomas Milian e

Adriane La Russe. Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine

Jalisco 8 horas.
NA MIRA DO COLT, c/Brad Harris - Eastmancolor.

Censura 14 anos. Cine Glória - 5-7,30-9,30 horas.

1,1
OITO HOMENS DE AÇO, c/ Dale Cummings.

•
Technicolor. Censurà 14 anos. Cine São Luiz - 20 horas.

A PRIMEIRA NOITE DE UMA MULHER, de Denis
i He 1'0 ux, com Chantel Renaud e Daniele Quimet.
Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine Rajá - 8 horas.

CINEMA EXTRA no Auditório da Escola Técnica

Federal.

Hoje 20 horas. JOGOS DA NOITE, de Mai Zetterling.
RAINHA DA ROLETA (Barbary Coast) de Howard

'-hlwks.

Tv

TV C:ULTURA CANAL 6
Cine Matinée - 12:50; Abbot e Costela - 14:30;

Blota Júnior Shaw - 16:00; Bonanza - 17:00; Signo da
Esperança - 18:00; Vitória Bonelli - 18:40; Bola em

Jogo - 19:20; Rede Nacional de Notícias - - 19:30;
Jogos Abertos de Santa Catarina - 19:50; Bel-Ami -

19 :55; Balança Mas Não Cai - 20:40; Além da

Imaginação - 22:00; Horário Político - 22:30; Cine

Espetacular - 23:00;

Teatro

"Contestado", de Romário Borelli contando, com

texto e música, a história, lendas e fatos curiosos a

respeito de Santa Catarina, Música elo próprio autor e

direção de Augusto Souza, com um elenco de 11 atores.

Hoje e amanhã, às 21 horas, no Teatro Álvaro de
Carvalho.

"O Gato Playboy"

Espetáculo infántil de Jair Pinheiro, au tor paranaense,
pelo Teatro de Equipe do Paraná, sob a direção ele José
Maria dos Santos.

Sábado e domingo, pela manhã e à
tarde. no Álvaro de Carvalho.

Museu

O Museu de Antropologia da Universidade Federal
abrirá hoje, às 10 horas, em solenidade no hall da
Reitoria ela UFSC, a III Mostra Museológica Brasileira,
que contará com a .participação de congêneres de vários
pontos do país.

Paiol

"POLITIKAU

Nosso bom Paschoal Carlos Magno, que deve bater por
aqui neste finalde semana, escrevendo no jornal "Politika",
do Rio de Janeiro, a nosso respeito, sobre o Teatro
Trapiche, comparando o arena de Florianópolis a tantos
outros pequenos teatros que viu, nas suas andanças pelo
mundo inteiro, além de dizer da sua importância. Obrigado,
Embaixador. Aliás, a semente, o vtcio do teatro, nos foi
plantado por você, há mais de 12 anos atrás. Muito natural,
agora, que floresça e dê fru tos, não é mesmo?

"CONTESTADO", HOJE E AMANHÃ
Ainda hoje e amanhã, às 21 horas" no Teatro Álvaro de

Carvalho, a peça de Romârio José Borelli, que estreou
ontem .na Capital, depois da grande sucesso no interior do
Estado.. Segundo planos anteriores (que não sabemos se
ainda estão em vigor), "Contestado" deverá, na

segunda-feira, transferir-se para o Teatro Trapiche, onde
permanecerá mais alguns dias em cartaz. Que ninguém deixe
de ver. É a coisa mais séria que já se fez em teatro, em todo
o Estado.

PAINEIRAS
Segundo oficio que recebemos, o Paine\iraS volta a

realizar festa hoje, em sua sede social, depois de haver
parado por alguns dias. O conjunto é "The Saints ", que é o

que a moçada prefere. Agora tem uma coisa, um recado
especial para o nosso Paineiras: por que o sacrificio de pagar
caro um conjunto, todos os sábados? E, por falar nisso, por
que a festa aos sábados, concorrendo com a boate jovem do
Doze, com o Penhasco, com o 6 de Janeiro, com o

• Limoense, com o Ipiranga, com o Trindadense, com o...

enfim, com TODOS os clubes da Cidade? Por que isso?
Tomando por base a lógica, o mais natural seria as festas às
sextas-feiras, quando a 'Ctãade, realmente, não oferece nada,
a não ser uma mesa de bar: E olhe uma coisa, Paineiras: os
bares vivem lotados até alta madrugada; Não se (Jade dizer
que ninguém irá ao Clube, porque tem que deitar cedo,
porque tem aula na manhã seguinte. Acho que está havendo
um pouquinho de falta de imaginação. Talvez haja
necessidade de uma quebra, de uma mudança radical. E tem
mais: acostume os seus sócios a, de vez em quando,
dançarem ao som de fita. Quando eles vão ao Rio ou São
Paulo, ou Porto Alegre, ou a qualquer outro lugar, dançam
ao som de fita e voltam achando maravilhoso. Por que não
aqui'! Eles que' deixem de ser esnobes e bestas. O mundo
inteiro dança com fita e se diverte muito.

GIL, SIM OU NÃO?
Diz o ditado popular que "gato escaldado tem medo até

de água fria". Assim sendo, a gente acaba entrando naquela
do São Tomé. Depois que a "doentinha" Bethania nos deu
ó mais solene bolo do ano; depois que a "Missa Leiga", que
estava de malas prontas, não veio, a gente começa a ficar
com medo de se entusiasmar e abrir o berreiro, dizendo que
Gilberto Gil estará no Teatro, nos dias tais e tais, às tantas
horas. Como 'não se tem ouvido falar mais nada a respeito, a
pergunda fica no ari.Gil vem ou não vem?

ORQUESTRA DE CAMARA
Sob a regência dó Maestro Hélio Teixeira da Rosa, a

Orquestra de Câmara da Universidade estará hoje na cidade
de Jaraguá do Sul, onde realizará dois recitais, atendendo.�
convite especial daquela comunidade. O nosso aplauso a

OCUF, que assim procedendo, está levando arte e cultura -

e o nome de Florianópolis - ..a todos os pontos do Estado.
.

III COLETIVA
Aberta ontem, em Blumenau, tendo por lacaio Salão

"Contestado"
continua

noTAC

até amanhã:

Centenário da Sociedade Dramático-Musical Carlos Gomes,
a III Coletiva de Artes Plásticas Barriga-Verde, que estará
aberta ao público até.o dia 20 de novembro. A promoção é
da Galeria Açu-Açu e da SDMCG e reúne os maiores nomes
de Santa Catarina.

.

TEATRO INFANTIL
Hoje e amanhã, pela manhã e à tarde, no TAC,-dois

excelentes espetáculos infantis: "O Gato Playboy", de Jair
Pinheiro, pelo Teatro de Equipe do Paraná, sob a direção de
José Maria dos Santos.

DIJON É HOJE
Numa promoção da Barraca da Escócia, será hoje à

noite, no Clube Doze de Agosto, a apresentação da coleção
Dijon, por manequins da Guanabara, entre eles Nixon e

El"e Maravilha, além de vários outros. Durante a festa de

hoje, um sorteio sensacionaltuma passagem Rio-Lisboa-Rio,
oferecido por Stella Barros Turismo, que está à frente da

promoção.
COMUNICAÇÃO

Despertam as escolas para o mais importante campo da
atualidade: comunicação. Diariamente a redação e oficinas
de O ESTADO são invadidas por dezenas de estudantes,
desde o Colégio de Aplicação, na fase primária, até o curso

colegial, interessando-se por tudo o que diga respeito a

jornal, rádio, televisão e publicidade. Agora, segundo
soubemos, jornalistas e

.

homens de comunicação estão
sendo convidados para a. realização de palestras, dentro das

Gil,
em foto

de Elaine

Borges.
Vem ou não?

próprias salas de aula, nós vários colégios da Capital, o que é
muito bom para ambos os lados - profissionais e

estudantes.
MORAL EM DISCUSSÃO

Bem, agora não se sabe se é moral ou mural. Mas vamos

lá. Em Brasüia, a discussão sobre a decência de um mural
que mostra nádegas e seios femininos, moldados em areia
grossa e cimento, poderá provocar até a realização de um

plebiscito entre os 2 000 sócios do Iate Clube de Brasilia.
Desde que foi julgado indecente por alguns sócios, o mural
tomou-se a principal atração do clube - o mais granfino da
cidade - tendo sido fotografado anteontem pela revista
"Time" e visitado por inúmeros curiosos. Os dois pedreiros
e os três serventes que participaram da construção do
mural, foram entrevistados várias vezes e tiveram, inclusive,
que explicar todo o processo de fabricação do painel e

confessar que só usaram formas de lã de vidro e pás para
moldá-lo do jeito que exigiu. o arquiteto Luis Carlos da
Cunha. O comodoro do Iate Clube disse, em entrevista, que
não acredita' que a polêmica venha a ser usada nas

campanhas de eleições da próxima diretoria, marcadas para
abril próximo, pois o, debate só será aberto em janeiro. Até
lá, tudo terá sido resolvido. "se for o caso, eu marco um

plebiscito", afirmou o comodoro;

Mauro J. ill1.orim.

o ESTADO

Bitlú;
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Zury Machado

DIJON
,Finalmente será hoje no Clube Doze de Agosto, o tão

esperado show da Moda Dijon, que veio a nossa cidade

num patroctnio de Stella Barros Turismo, em favor da
Sociedade Promocional do Menor Trabalhador. A moda

dç mais cobiçada etiqueta, será apresentada pelos
Imaravilhosos manequins, Nixon,' Roberval, Elke,
Cláudio, Luiz Orlando e Vickie. A organização é de

senhoras responsáveis pela Barraca da Escócia destinando

a renda à Mini-Feira;
HUMBERTO

lU proprietário das lojasDijon, Humberto Saad, c
homem que pode discutir sobre elegância, hoje no Clube

Doze de Agosto fará o sorteio de um modelo Diion,
entre os que participarem da tão divulgada festa.

ANIVERSÁRIO
Nossos cumprimentos a Primeira Dama dó Estado,

Dona Dayse Werner Salles, pelo seu aniversário hoje.
Dona Dayse receberá merecidas homenagens logo mais
na festa que se realizará no Clube Doze.

UC
A s duas maravilhosas piscinas que estão sendo

construídas no Lagoa Iate Clube, estão em ritmo
acelerado prevendo sua Diretoria, inaugurá-las no prazo

previsto, que é dezembro.
CHEGANDO

Sidnev_ Alencastro Guimarães, proprietário do

"Encouraçado Butiquim ", ponto da elite em Porto

Alegre, está chegando hoje pelo vôo Varig. Sidney, aqui
entrará em contato com Stella Barros Turismo, 'para a

'

apresentação do show da Moda Dijon, dia 27, em Porto

Alegre.
BESC
Fonte da Diretoria Financeira do Banco do Estado de

Santa Catarina, informou que o Cartão. de Crédito

Passaporte, do qual participa, é válido em duas mil e

trinta e nove agências, de todo o país, pertencentes a 24

Bancos: '

I CAIXA ECONÔMICA -

A Caixa Econômica Estadual de Santa Catarina

financiará as obras de conclusão do Hospital Municipal '

de Irineõpolis. Para tanto, o Banco Nacional de

'Habitação respondeu favoravelmente à consulta

formulada pela casa de crédito catarinense.
Jauro Unhares, Diretor Presidente da Caixa, enviou

oficio ao Governador Colombo Salles, notificando-o do

fato.
IARA- E CÉLIO LUIZ I

Iara Nascimento e 'Célio Luiz de Souza, têm sido
vistos nas reuniões sociais. O que se comenta é que Iara e

Célio Luiz vão marcar casamento em janeiro próximo.
BANDSHOW
O aplaudido conjunto da Policia Militar do Estado,

Band-Show, logo mais movimentará a festa que se,

realizará no Clube Ipiranga..
REABILITAÇÃO _

O Diretor da Associação Santa Catarina de

Reabilitação; Dr. Luiz Fernando Di Vincenzi, informou
quo? as obras de construção da nova sede da instituição
assistencial, na Agronômica, continuam sendo

executadas pela Secretaria de Transportes e Obras, sob a

orientação técnica do Engenheiro Olavo Arantes.

NO PALÁCIO
Alunos do Curso de Formação de Oficiais da Policia

Militar estiveram no Palácio dos Despachos, com o

objetivo de convidar o Governador Colombo Salles para
ser Patrono das duas turmas que se formam este ano. A

Turma 72 de oficiais combatentes leva o nome do

Coronel Fábio de Moura e Silva Lins, ex-comandante da

PMSC, e a Turma 72 de oficiais Intendentes, I leva o

nome de Coronel Zizimo Moreira, Comandante do

Centro de Instruções Militar da PMSC. D.s alunos foram
ao Palácio dos Despachos acompanhados do Secretário

,

Delso Peret Antunes, do Comandante da Polícia Militar

de Santa Catarina, Cei. Renato Júlio Trein e o do CeI.

ZizimoMoreira.
'

MIR

Espetacular obra de arte de Antônio Mir, artista

catarinense já premiado, adquiriu a Assembléia

Legislativa, para decoração no salão Nobre daquela Casa.

CONFERÊNCIA
A tendendo convite do President da Assembléia

Legislativa, Deputado Nélson Pedrini z conferência no

Plenário do Palácio Barriga Verde o General Almir

Borges Fortes. O tema da conferência foi Integração
Energética dos Estados do Sul.

SÍLVIA MARIA
Silvia Maria de Souza, da Sociedade de Itaiat, recebeu

convidados para um jantar em sua residência, quando era

comemorado seu aniversário. Silvia Maria e seu noivo,
Engenheiro Ermínio Gonzaga Netto, marcaram

casamento para março de 73.
CELESC
O diretor econômico-financeiro da ELETROBRÁS,

professor Manoel Pinto de Aguiar assinou a

reformulação de dois contratos com 'a CELESC,
relacionados ao programa de eletrificação rural no

Estado e à expansão da distribuição de energia elétrica,
com reajustamentos para toda Santa Catarina.

·CURSO
O Banco do Estado de Santa Catarina iniciou um

curso de Crédito Rural. O curso faz parte do programa
de treinamento de pessoal e está se realizando no Centro
de Treinamento da ACARESC. Terá a duração de uma

semana e o seu objetivo é fazer uma completa revisão das
normas que orientam o crédito rural.

CONVENIO

•A diretoria do Lagoa late Clube, está preparando
novos títulos, para que o espetacular Clube tenha novos

associados.

• Ainda hoje e amanhã, no Teatro Álvaro de Carvalho,
"Contestado", de Romário José, o maior espetáculo já
montado em Santa Catarina, com elenco profissional.
O' Retomou da Guanabara, onde passou seu aniversário,

Humberto Saad,
proprietário

das lojas Diion,
hoje em

Florianópolis.

l

Dona Dayse
Werner Salles,
PrimeiraDama

do Estado,
a aniversariante

de hoje.

Newton Vieira Pamplona, advogado da CIHAB e um dos

bons partidos do Estado.

.Encontra-se na Cidade, com sua simpatia, classe e

elegância, Betty Barros, nome internacional em Turismo.

• O Banco Itaú América está recebendo inscrições para
o lo. Congresso Brasileiro de Cibernética e Sistemas

Gerais, a ser realizado em Porto Alegre, de 4 a 12 de

novembro próximo.

Rugg�oMaccan
Cario Punh- 01110 Rlsl

Foi firmado na Secretária de Educação, convênio
entre a Fundação de Educação do Sul de Santa Catarina,
com sede em Tubarão, e o Centro Nacional de

Aperfeiçoamento de Pessoal para Formação Profissional
- Cenafor. O objetivo é a formação - através de Cursos
- de professores licenciados para atuarem no ensino

profissional do 20. grau, no setor secundário e terciário.
O convênio, segundo o Professor Osvaldo

Dellajustina, diretor da Fundação de Educação do Sul de
Santa Catarina, onde os cursos serão ministrados, é

pioneiro no Brasil.

PANORAMA
Nos disse o Diretor da Sul Brasil Construtora, senhor

Miguel Wolk, que está em ritmo acelerado, a construção -
'

do edifício de apartamentos Panorama, na
-

Avenida
Rubens de Arruda Ramos.

ARY
Com um grupo de amigos, vai festejar seu niver hoje,

o discutido jovem Ary Mello Filho.
�----------------------------------------�--------------------------------------------=-�---�---=-_'__
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Marisa Ramos

A doce

vida de

BatDO

Dewi

"Depois de Sukamo
será difícil para qualquer
homem se satisfazer inte

gralmente". A mulher que
fez esta afirmação Ratna

Dewi viúva do falecido di
tador indonésio - parece
estar disposta a deixar qti€
lhe provem o contrário

Pelo menos é o que a indis

crição dos empregados n(]

palacete de Francesco Pae

sa deixa saber. Francesco

é o homem que tenta fazer

voltar atrás Dewi. E está

conseguindo, pois depois
de tê-la como hóspede per
manente durante seis me

ses em seu palacete, reuni
ram os amigos para anun

ciar o seu casamento.

No coração de Manhattan; surgiu
uma boutique que desperta curiosida

de: o nome é Calvin, o mesmo do pro

prietário, ex-cabeleireiro e artesão de

couro. Ele ampliou seu mercado crian

do roupas de encomenda, sempre fiel

ao couro e criando mil loucuras. Clien

tes dele são Sammy Davis Jr., Candice

Bergen, Jean Seberg, Jane Fonda e ou

tros. As fotos vão mostrar algumas de

suas criações.

o couro DO
,..,

verao

I
II

" I

II

:1

Duas peças para um verão muito "quente". O tom do couro é ameixa e é

enfeitado com tachas e ilhoses.

I:

II

Um toque selvagem é usado pelo costureiro quando emprega peles de
animais como neste traje que é em couro de cobra e napa. A roupa é no

estilo "cowbov".
'

Uma roupa
muito

sensacional,
com calça
em couro

de cobra e

couro lilás
arrematando
o côs e

abertura.
No pescoço,
uma, tirinha
do mesmo couro

de arremate.
A calça é
abaix o da
cintura,
no estilo
Saint-Tropez,
que volta
à moda.

Short e bota
em napa branca,
tendo a primeira
peça arremate
com tachas e linha

grossa.
O bolero e

"patchwork"
feito com

peles diversas.

ÁRIES - Dia em que pesso�
do sexo oposto poderão fruti.
ficar suas condições financei.
raso Poderá, também, recebei
uma notícia importante rela.
cionada com parentes, amigos
ou vizinhos.

TOURO - Se tiver algum prO.
blema pendente que se relacio.
-ne com 'a família ou o setol
profissional procure resolvê-lo
na parte da manhã. Receberá
convite para festividades c será
notado e admirado onde com,
parecer. Pode amar.

,

GEMEOS - Satisfações 'amO.
rosas, alegrias .familiares e ne.
gócíos e trabalho bem su cedi.
do fará de você a pessoa mais
feliz desse sábado. O fluxo é
favorável, aos jogos, sorteios
corridas de cavalos, carnês e �
loteria.
CÁNC-ER - Boa intuiçãõ,
mu ito gosto pelas coisas nOVas
e ótimas idéias com relação a

novos empreendimentos imo.
bíliários deverão se apresentar
logo às primeiras horas deste
sábado;
LEÃO - Realmente, este é um
dia muito benéfico para viajar,
para tratar de assuntos familia
res e relacionados com seu tra
balho. Muito bom também às

. diversões, passeios e para viver,
momentos felizes ao, lado de
quem ama.

VIRGEM-='-Dia feliz para vo,

cê. Saturno e Urano lhe trarão
amplas possibilidades, de con

seguir o que quiser, com rela

ção ao trabalho e dinheiro. Se
rá feliz no amor, notado onde

comparecer e terá a compreen
são dos familiares.
LIBRA - A parte da manhã
será propícia para fazer com.

pras, trabalhar e para trocar
idéÚs com relação a renovação
do método de trabalho. Tarde
e noite propícia ao divertimen
to, aos contatos so�iais e ao

amor.

ESCORPIÃO - O Sábado n'ãõ
lhe será muito favorável. Have
rá algumas incompatibilidades
no seu 'âmbito farn iliar e pro
fissional. Evite. Muito cuida
do, também ao dirigir veículos
automotores, principalmente à
velocidade em auto-estradas.

SAGITÁRIO - Bom fluxo pa
ra tratar de assuntos imobiliâ
rios, de novas associações e pa
ra cuidar, das neéessidades da
fam [lia, Suas possibilidades de

sucesso com o sexo oposto se

rão amplas e no amor e diver
sões também.

CAPRICORNIO - Espere des

te 'dia, as melhores coisas poso
síveís. Tudo de bom estará re

servado para você no campo

profissional, ,financeiro, fami

liar eamoroso. Espetacular é o

fluxo às viagens.
AQUÁRIO � Dia espetacular
mente benéfico a todos os na'

tivos deste signo. Terá idéias
brilhantes, sucesso na vida ar

tístíca, no trabalho e ao resol

ver negócios im portantes. Será
muito feliz no amor.

PEIXES - Coisas muito favo

ráveis não terá hoje. Será um

dia mais negativo que positivo.
Deverá terminar o que estiver

começado, cuidar bem de sua

saúde, evitar intrigas e acidcn-
•

tes, a tím idcz e a tristeza ..

,
\

I
..

e••• tDtDa

. O1/lIt reumatismo

f)()t·� rins

llt� motivos .

•••

t�� UROBONAE:"
que combate as dores musculares e

articulares ...
- tome URODONAL e viva CONTENTE! ...

CONVITE AS NOIVAS
ADQUIRAM SEU ENXOVAL EM

SEM MUITA PROCURA E PERDA DE TEMPO.
CAMA: VARIADA E SEMPRE RENOVADA COLEÇÃO DE

LENÇÓIS PARA TODOS OS GOSTOS E,FAIXAS DE PRE'
ÇOS, DESDE O MODERNO AO TRADICIONAL.
MESA: COMPLETO SORTIMENTO DE GUARNiÇÕES DE
MESA.
BANHO: O MELHOR DAS MELHORES INDÚSTRIAS EM
ARTIGOS FELPUDOS. .

MAIÔS - SAlDAS - MALHAS FINAS JÁ ESTÁ À.VENDA
A BELA COLEÇÃO VERÃ_9 72/73.
PREÇOS SEM COMPETlÇAO.
CRÊDlTO INSTANTÂNEO, SEM ACRÊSCIMO. HORÁRIO:
9 às 12 e 14 às 19 horas.

R. C0NS. MAFRA. 47 .' FONE 4302

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SERGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

.

Ç�rso de especialízação: pela Pontifíca Universí-
iade Católica do RIO de Janeiro,

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta-
dual de' Diabetes e Endocrinologia - GB. .

.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREOIDE - ESTERfUDADgE INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura) .

'

.

Consultório: R4_a Jerônimo Coelho 359 - sala
36'- se: da A�ociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 -; Diariamente á partir das 12,30 horas.

DR.

DRA. LÉA S. DA NOVA
Ginecologia e Obstetricia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi,

cína, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas.

.

.

ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM-SC 820 CPF 029727279
I

DOENÇAS DE SENHORAS
Com. Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre; Estágio no Hospital dos Servido

res Públicos «ErnestQ Dornelles» do Rio Grande do Sul,

Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
.

janeiro.
.

oonsuítes diariamente das 15 às 18 horas no Centro E�

xecutivo Miguel Daux, Rua Anita Garibaldi esquina S�l
danha Marinho. 19 andar - Conjunto 104 -'- fone 36-83 -

Florianópolis - SC,

DR. ÁN10NIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina

Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358
- Florianópolis -

ür, CarJos Alberto Barbosa Pinto
LKM - 583.SC .: CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Clfnica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diâriamente.

Consultório - Ed. APLUIJ - sala 76 - 70. andar.

.-

DR. RODRIGO D'EÇA NEVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital das

Clínicas .�� SãoPaulo.
Tratamento Estético das Mamase- Abdomem - Rugas

_ Nariz ;_ Cicatrizes - Transplante de Cabelo.
Atende no Hospitàl Governador Celso Ramos às terças.

e quintas. após às 15 horas.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMO'RIM
DOÊNÇAS DA PELE .

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
..Tratamento da Acne Pele' Pelo Novo Carbônico "Poeling"

DEPILAÇÃO
Ex-Estagiário do Hospital das Oínicas da Universidade

de Sio Paulo.
i

.

CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas
, CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício

Jutié.ta - 20. andare- .sala 205 - Fone.443.8.

DR. HENRIQUE JOSÉ FONTES

CUNICÁ E CIRURGIA DE OLHOS
Curso de especialização no Hospital São Geraldo; Serviço do

Prof. Hilton Rocha - Belo Horizonte - M.G,

Cu�so de especialização no Instituto Penido Bu rnier -

Campinas - S,P.
Consultório: Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037

Atende diariamente com hora marcada de 2a. à 6a, feira das

15 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs,

FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
i

Cirurgião Den tista

Horário: de 2a. áAia. feira das 14 ás 19 horas.

Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

Ü, A VOZ DA PROFECIA "

OUÇA ESTA VOZ QUE
ORIENTA E DÁ CERTEZA

FP0LIS. - Rádio Santa Catarin�
Sábados às 19,30 horas.

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.
Domingos às 13,00 horas. .

CAÇAPQR - Rádio Difusora Caçanjure.
Domingos às- 8,30 horas;

.

CRICIUMA - Rádio Eldorado
Sábados às 18,45 horas.

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste
Domingos às 19,30 horas.

INDAIAL - Rádio Clube de Indaial

D()rT1_ingo às 12.30 horas.s,
ITAJAf - Rádio Difusora Vale do Itajaí

Sábados às 15,30 horas.
JARAGUÁ DO SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.

Sábados às 16,05 horas.

JOAÇABA - Rádio Soc. Catarinense de Joaçall11
Sábados às 17,30 horas.

.

LAGUNA - Rádio Difusora de. Láguna
Têrças-Feiras às 8,3Q, horas,

/
LAGES - Rádio Ç1ube de Lages

Domingos às 13,00 horas.

PAL�ITOS - �dio Entre Rios Ltda.
. Domingos às 11,00 horas.

RIO NEGRO _..;. Rádio Difusora de Rio Negro
Domingos às 13,05 horas.

S. JOÃO BATISTA - Rádio Oube
.

São João Batista Ltda.
Domingos às 12;30 horas.

S. MIGUEL D'OESTE - Rádio Colméia de
São M!gu!,ll d'Oeste

.

Domingos às 13,QO horas.
S. FRANCISCO DO SUL - Rádio Difusora . i

Sábados às 12,45 horas.
TUBARÃO - Rádio Santa Catarina

Sábados às 15,00 horas.
XAXIM - Rádio Cultura de Xaxim Ltda.

Sábados às 17,00 horas.
XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.

Domingos às 7,15 horas.
CUPOM DE INSCRIçÃO

Pe'ço-Ihe inscrever-me, sem qualquer compromisso de
minha parte, no curso gratuito de 20 Iiçoes. '

Nome _ ;
'

Rua ; ,
N .

Cidade - : Estado .

Recorte êste cupom e envie-o à Voz da
.

Profecia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000·
Rio de Janeiro GUANABARA

EDIFíCIO SANTOS' DUMONl
CR$ 350,00

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade d�
prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA DA GAMA

(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO
ED. T�GARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÁCIO - ED.
ARAUCARlA: - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE
LACERDA'

- Para informações e vendas A Vencedora de Apar
tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1-
andar - Fones 23-33-53, 24-14-88, 24-14-91, 24-14-93 e

24-44-62 - Curitiba.
, Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados do-

mingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolis
á R; . Deputadt;! Edú Vieira, 24 - Pantanal com Otávio A. do

Espírito Santo.
.

.

IMOBILIARIA ANDRADE RAMOS'
j:-FeíIii�1DT.:. GâiérlaJ�'Di'i!!

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMENTE..

CASAS SEM HABITE-SE
TRINDADE

L fasa de acabamento - 90 m2
2. faSe de acabamento - 80 m2

BOMÀBRIGO
1. em construção - 194 m2

PALHOÇA (Ponte lmarufl
'1. pronta - 108 m2

,POSSUTh:lOS OuTRAS CASAS EM NOSSA RÉLÁçÃ<f
-

APARTÁMENTOS

LANÇAMENTO EDIFíCIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA
· 1 apartamento por pavimento
· 3 dorrnitôrios - sala - copa-cozinha banheiro

dependência de empregada - área de serviço - garagem.
.. atenção p/ acabamento - armários embutidos - carpetenos

.quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até o teto - piso pavíflex

NOSSO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRA

çÃO DE IMOVEIS JÁ.,ESTA TRABALHANDO. SE
VOCI: POSSUI' ALGUM IMOVEL RESIDENCIAL

.

'OU COMERCIAL, dUfE::DESEJA ALUGAR, ESTA
MOS A SUA INTEIRÀ' OISPOSIÇÃO.·;of:ItRECE-,
MOS TOTAL GARANTIA, INCLUINDO A-SSIST�N.:
CIA JURíDICA.

.

.
, I

PROCURE-NOS, .TEREMOS PRAZER EM
_SERVI:"_LO. .'

'

DIVERS()S APAR"fAMENTOS INCLUSIVE COM
PEQUENA ENTRADA

· .Diversos terrenos - (centro - Jardim Atlântico - Capoeiras
'- Beira Mar Norte - Balneário de Camboriu) ,

· salas para comércio
· granja
· fazenda

l:.OTEAMENTO

: PRAIA DE. PALMAS

· excelente praia - ainda sem residências
· preços especiais de lançamento

EXCELENtE PLANO À. SUA DISPOSIÇÃO
· Construtrrosceses a seuqostc '- Trindade
• Totalmente financiadas, inclusive terreno
· Comece a pagar, somente após receber as chaves.

SE voes PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS,'
UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUiDARA

.DÁT.lJ.Pnp�a� voes, CQN,IjECANOSSOS PRECOS.

DR. CLOVIS PRUDÊNCIO
'. CIRURGIÃO DENTISTA

CRO/SC - 315

Ortodontia (Correção de Dentes)

Clínica Geral

HORÁRIO
das 8 às 12 e das 14 às 19 horas

Galeria Comasa .: 90. andar - conj. 904
Florianópolis.

I�

DR. RAUL F. KLEIN

CIRURGIÃO DENTISTA
Horário das 14 às 20 hs.

t ,

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

RESIDÊNCIAS.E LOTES'
LOTES - Vendem-se, ótimos lotes,' situados .no

,JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calç�das e-drena- ,

gem pluvial,
.

·

DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, 11, 37 - Fone 2981.

.

Você vai descobrir que é muíto. meJhor comptIJ··

MATERIAIS DE· .cONSTRUÇÃO na .HIDREL

HIDAEL: R: Jerônimo: Coelho, 325, Fone' 2.0011

EXPRESSO RIOSULENSE LTOA'.

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém

diariamente uma linha de
ô
n i bus entre Rio do'

'.

Suf--Florlanópolis, via Blurnenau-dtaiaf,
.

Salda de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em!
"Blumenau, 10h 45m em Itajal, J 1 horas em Balneário;

-

irnborlú e chegada em Florianópolis às 12h30m.
.

.

Salda de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneário'
Camboriú às 20 horas, 20h15m em Itajal, 21hl0m éili'
Blumsnau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova;
Iinhe da Rios�lense é servida. com o que há' de mais moderno

em transporte coletivo de passsgelros. 'São ônibus Mercedesl '

Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, cerrocertas
,Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos ..de!
conforto, "luxo e segurança, garantindo viagens 'agradáveis e:
pontuais,

.. .•.

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Florianópolis para: �
SANTO AMARO:-Dias Út�is:
6,50, 8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, 16,00,
16,20, 17,00, 17,30, ia.oo, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
per Iodo escolar.

Domingos e Feriados:

6,50,'8,20,10,00,12,00,12,40,13,50, 14,30,16,20,17,00, .

1?,4º. 18,00. 19,20, 19,45,20,00.20,30 e 21.00.

CALDAS DA IMPEflATRIZ: Diariamente às 8.20 e 16,20.

QUEÇABA: -Dias Úteis: 11,30 e 1'5,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.

Atende escursões a qualquer parte do Brasil.

Endereço: Praça da Bandeira - Florianóp_()!is - SC.

·EMPRÊSA:
. SANTO

. ANJO DA GUARDA,
/HORÁRIOS - PARTIDAS DE FLOHIANOPOJ,..LS

a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

'20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 -17,30 - 20,00
- 22,00.

a Criciúma: 4,OO':_ 7,00 - 8,30 - 12,00 -14,45 -17,30-
20,00 - 22,00 - 24,00.

a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 -14,00 -17,00 -17,15
-18,00. -

'

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 -14,00 - 17,00-
18,00 -20,00 - 22,00.

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30,
.

•

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00-
14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00 .

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00 -

22,00.

JOALHERIA E OTICA SILVESTRE

O maior sortlmemo de [ólas e

relógios. Especializada' no
avlamento da receita do seu

oculista. Rua João Pessoa 16-
Criciuma - SC. . .'

ANUNCIE EM Hotel Royal
o ESTADO

SIGA ESTA SEJA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.
Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

H�spedad� n? _

Royal o Professor José Honorato Rodrigues, grande
pesqulsa,dor hlstôríco e autor de importantes obras Esta' rn

.

t d
um Curso d M di'

. nus ran o
e eto o ogla da Pesquisa Histórica, a professores da UFSC.

KREMER & cu LTDA

�.
HOEPCKE VEICULOS SIA

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schramm 976' - Estreito - Fpolis - SC
fone 6583

M�deiram�nto �e Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jan",
Ias venezianas, Tino VIdro e acabamentos de madeiras em .geral. Soalhos, tacos a'
parquet. Kre,:"ei' possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com

dentes de VIOlAS. A única na praça Kremer & Cia� Ltda. agora revendendo os

famosos produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualquer bitola.
Rua Conselheiro Mafra, 28 .. Fene 31 ..11

-----

CULTURA

"

a melhor

Opala Cupê - Verde Servilha .•...•..... : ; ..•.............•.•..71/72

Opala - Cinza Prata Metálico' ...........................•............ : .71

Opala - Branco Everest ......•.........•. " •. '

'

' 71

Opala - Verde Musgo �tálico ..•......•.....••........................
70

Opala - Branco Polar ..........•.•...............•.......• ; 70

Opala - Azul '. "
...•.............•...........................

70

Opala - Bege Claro •..... '.' : .. ,69
Volkswagen - Variant - Branco Lótus ••..•...•.. _

.......••.•.•..••.•....• 70

Volkswagen - Vermelho Cereja ................•........................ 70

VOlkswagen· - Pérola .................................•.............. 66

Ford - Caminhão - Azul Naval Marfim 67

.Pord -·Caminhão - Marfim Azul
·

........•.. 62

Galaxie - Cinza C/Teto Vinil Preto ........•...........•.........•....... 68

Itamaraty - Preto Bali .•..•..... '. .............•..•.......•.......... 70
'

.

Regente - Branco .......••.•••......••........
'
.•....•..•.......... 68

Dodge - Camionete - Azul Universal ......•..................... : .....•.. 69
,

Chevrolet - Caminhão - Verde Prado � .....•.......... 67
!t

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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[ 'flJ IPIRANGA AUTOMÓVEIS·
===;::::=====:2:=====::: R ? de SeteinbrO,13- Fone: 3886

.

ÇI"""C/�",ENro Em�6mesEs"
i

l

ComercIo de Aut omóve I s I VOLKSWAGEN - 4 portas .•••.•...•••••••••• ·•• 69

-. I VOLKSWAGEN - BRANCO , 70

1 VOLKSWAGEN - AZUL .•.••••••..••.••••.••• : 61

1 CORCEL - 2 PORTAS - AZUL · 70

1 CORCEL -'2 PORTAS - BRANCO ••.•••••••••••• 70

c. RAMOS' S.A. '

REVENDEDORES AUtORiZADOS VOLKSWAGEI9
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedra Damoro 0CjI.1· 466

, . Fnnl> '1M1 t:M'i�, _ 6381 Estreh:ó.

1.200 - Vermelho, Bege Claro ••••••.•••.•••••••••1964

1.200 - Pérola •••.•..•••.•••••••..••.•••••.••• 1965

1:300 - Verde Caribe .••••..• ' ••••••..•.•.••••••• 1968
1.300 - Verde Folha .••••••••••. '

••••••••
'

•••.••• 1969

1.300 - Branco, Bege e Verde Folha ••••..•.••••••• 1970

1.500 - Branco, Azul, Bege, Vermelho ••••.••••••••1971
rL-2 Portas - Vermelho, Branco .' ••••••..••••.•••

1970

Variant - Vermelho Cereja •••••••..••••.••••.••• 1969
Variant - Bege, Azul Diamante 1970

.

<ombi -'Pérola •.••.•••••.• : •••••••••..
'

••••••. 1964

<ombi - Branco Lótus .•..••.•.•.•••.•.••• � ••••
1969

,

IFI.NANCIAMUS SEU VEfCULO ATE 36 MESES

VElcULOS USADOS

,ANã Qualidade
Telefone':" 6389 li 6393

FINANCIAMOS'AT� 36 MESU
VEfCUl.OS USADOS

.
,

OPALA 2500 4 marchas.luxo TOPAZld� 1971

OPALA 2500 4 marchas luxo AZUL LE MANS/PRETO 1971

OPALA 2500 luxo VERMELHO SATURNO/PRETO ·1970

OPALA 3800 luxo VERMELHO � : 1969

VARIANT BRANCO POLAR ; 1971

VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO 1966

VOLKSWAGEN,SEDAN BRANCO • 1962

DKW VEMAGUET AZUL 1966
CAMINHÃO F-650 ••• .. • 1956

.

COMÉRCIO DE AUTOMOVEIS
RUBENS ALVES

.

Rua
.

São José' 426
Balneário' -

.

Estreito
Fone� 6645 e 6687'

1 CORCEL cup� LUXO - MARROM CANELA OK

1 CORCEL Cup� ST - MARROM CANELA OK

I CORCEL CUP.� ST - BRANCO OK

1 OPALA SPECIAL CUP� - VERMELHO 1970

1 FUSCÃO - BRANCO 1970

1 FUSCÃO - BEGE 1971

1 WOLl<S 1300 - BEGE 1969

1 VARIANT - AZUL DIAMANTE 1971

1 VOLKS 1'300 - AZUL 1969

1 VOLRS 1300 - VERMELHO 1968

1 VOLKS 1300 - VERbE 1967

1 KOMBI - AZUL BRANCO 1962

1 KOMBI - BEGE 1961

1 RURAL LUXO':" 'AZUL BRANco 1969

1 GALAXIE 500 - BRANCO 1968

R.EV E N O E O o R AUTO�IZADQ
RE;LAÇÃO DQS VEICULOS USADOS IA VENDA

Koese cOnidrcio de Automov'..
iKOERICtt' ,.... .

�"" Ah-nifl.!nttJ l.emtIgD.,09 ..

.

�ELAC"O °99 VEJCULQS�OS À VEN�A__

Sedan 1500 Laranja Monza 70/71
Sedan 1500.Azul Diamante 71

Sedan 1500 Azul Diámante •••.•••••.•••••••••.• 71/72
Sedan 1300 Verde Folha. ; 70

Sedan 1300 Amarelo Colonial •••.•••••••.••••••• 71 /72
Sedan 1300 Vermelho Cereja •••••••••••••••••••• , ••69

Sedan 1300 Branco Lótus ....•.•.........•.....•.•69

Sedan 1300 Azul Real •.••. ; ••••••••.•••••.••. ; •••68

Sedan Bege Nilo ••..•.••••••.•..•••.•••.•.•••••••67
Sedan Azul Atlântico •.••..•••••.•••.••.•.•••.••..66

Sedan Vermelho ••..•••••••••••••••••••••••.•••••66

Sedan Pérola 1200 ..••.•••.• , ••••••.••••••..••••.62

Sedán 4 Portas Branco Lotus •••.•••••.••.•.••••.•••70

Sedan 4 Portas Bege Gobi ••••.•••••••.••.••..••••••69

TL 2 Portas Azul 'Diamante , ••••••.•••••••71

Variant Branco Lotus • , •••.••••••.••••••••
'

•••• '.70/71
Variant Azul Diamante .•••.•••••• , ••••••••••••••••71

Kombi Vermelha e' Brancà Luxo ••••••••••••••••••••68

Kombi Vermelha e Branca Luxõ •••.••••••••••••••••69
Kombi Pérola ••••.••.•••••••.••.••••••••••••••• ·.65

Kornbi Cinza Prata .••••.•.•.•••••••••••••••••••• ·.64

Ford Corcel Zero Kilômetro Branco 73

FinanciameMo .. 38.,,*"

JENDIROBA AUTOMOVEIS
R. Saldllnha Marinho Esq, de João Pinto.

FON"ES: 4673 � 2952

CORCEL LUXO 2P - O.K 1973
CHEVROLET OPALA LUXO 2P - O.K•••••••••••••1973
GALAXIE HIDRAMÁTICO C/AR CONDICIONADO •• 1971
CHEVROLET OPALA LUXO 2P 1972,
CHEVROLET OPALA LUXO 4P ••• � .J•• : •••••..•.• 1971
CHEVROLET OPALA GRAN LUXO 4P •••••••••••. 1971
FORD GALAXIE ••

'

•..•.••. : 1968
FORD GALAXIE 1967
VOLKS VARIANT 1970
VOLKS T L 1972
............................ LANCHAS À TURBINA

NAO FECHAMOS PAKA A I:.MUI,;U

COM� RCIO IJE AUTOMÓVEIS, BARCOS.
Financiamentos �té 36 meses

VALDIR AUTOMOVEIS. LTDA.
Ru:. Victor Meir�lc$, 32 - Fon� 4739

.

Flori:lnílr,nlls _ se

Opala Cupê - Laranja Fogo OK 1973
Opala 4 portas - Amarelo : 1972
Volks Vermelho 1300 OK 1972
Volks 1500 - Azul Pavão , 1972
Volks 1500 -- 8ege ,1971
Karr,1ann Ghia Super Equipado 1971

� Volks1300-Azul 1968

I 11_...A_é_rO-_W_i_"Y_S..-_c_in_za _ _._
..

___

..

_ __ __

..

__

..

__ __1_9M_._;;.....
·

COM�RCIO DE
Au-TOMOVEIS<

Corcel GT -: (1973; O.K•••••••••••••.• A�arelo Tarumã
Corcel Cupê Luxo - (1973) O.K•••••••• Marrom Terracota

Corcel Cupê STD - (1973) O.K•••••••••• Branco Nevasca

Corcel Cupê STD - (1973) O.K•••••••••• Turquesa Tahiti

Mustang Hard-Top •••••••• , •••••Grená c/teto Vinil Preto

FUScão - O.K•••••••••••••••••••••••••• Verde Iguaçu
Fuscão - O.K•.•••••••••••.••••••••••• Amarelo Manga
Volks 1300 - O.K. � •••• , •••.•• '1' ••••••

Amarelo Colonial

Volks 1300 - O.K Branco Lotus

Volks 1500 - 1972 :Vermelho Montana

Variant - 71/72 •••••••••••.••••••••••• Azul Diamante

TL - 1971 ••••••••••••••••••••.•••••••• Verde ,Folha
TL - 1971 •••••••••••••••••••••• '.' ., •• Branco'Lotus
V",i"nt _ 1970 •.••••••••••••••••••••• Azul Diamante

P05SUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO·
.

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreitt'

I':ones: 6632 e 6359.
Florianópolis.

RODOVIARIA EXPRESSO

RRUSQUENSE S.A.

AUTO, VIAÇAO S. CRISTOvAO
Enil: R. Mârechal Floriano Peixoto, 121

.
Fones: 2031 e 2327

Criciúma .

Santa Catarina

.

. 'artidas de FLORlANÓPOLIS para
BLUMENAU - I;>ire.to às 15,00 e 17;30 horas.

V\a .T�ucas, Pôrto Belo, Itaperna, Camboriú
e HaJa1, às 07,30 - 10,()()- 11 30 - 13 00

, e 18,00 horas. .' ,

Mova Trenta,.às 07,00 � 13,00 e 18,OO'horas,

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.

HORARIOS
De Criciúma para: ._' _

.' .

FLORIANÓPOLIS: às 0,20 - 6,00 - 8,20 -: 9,1.5 - 12,00 -

. 15,00 - 19.00 - e C. Leito: as 3.30 horas..

TUBARÃO: às 0,20 - 6,00 - tl,:.!u - 9,15 - .12,00 -

15,00 - 18,00 - 19,00 - e G. Leito: 3,30

LAGUNA:� - 8,io - 18,00 .:.. e Carro Liito às

3,30 horas.
.

ARARANGUÁ: às 7,00 - ;2.30 - 14,30 - -17,00 - 19,10
.

- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito às
2,30 horas.

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO';- OSÓRIO'E
.

PORTO ALEGRE: às 1,15 -7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.

L:eito às 2 30 horas. .... .

Flonanópóiis à Rio do Sul
às O4,30'� 10,00 e 16,30 horas

Rio do Sul à Fl.1l1anópolis
às 04,30 � .10,00 e 14,00 horas

,AUTOMOVEIS COMPRA VENDA E TROCA
.

':USCÃO - OK - Verde Guarujá 1972 I
VARIANT - OK - Vermelho Montana •••••••••••• 1972
VARIANT - Branco Lotus ••.••••••••.•••• , •.•• 1972
GALAXIE - Cinza •••••••••••••••.•.••••••••••• 1967
F.N.M. - JK - Branco Espuma ••••••••••••••••.• 1970
OPALA - Bege Claro ••••..••••••••.••••••••••• 1970

CORCEL - Turquesa Royal ••••••••••••••••••••• 1971
BELlNA - Vermelho Cardeal .••••••.••••••••••• 1971

KARMANN GHIA � Vermelho Cereja ••••••••. " .• 1969
VOLKSWAGEN - Branco Lotus •• . • • • . • • • • • • • • •• 1970
VOLKSWAGEN - Azul Cobalto •••.•••••.••••••• 1970

VOLKSWAGEN - Azul Cobalto ••...•••.•••.•••• 1969
VOLKSWAGEN - Pérola. • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • .• 1968
VOLKSWAGEN - Branco Lotus •••••.•••••.••••• 1967
VOLKSWAGEN - Bege Nilo •••• •••••••••••••••• 1967
VOLKSWAGEN - Verde Amazonas •••••••••••••• 1966

I VOLKSWAGEN 4 PORTAS - Vermelho e Preto ••••• 1969.

.IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
EM DOIS ENDERECoS: RUA'FELIPE SCHMIDT. 85

::- RUA JOÃO PINTO :40 - FONES 2777 e :m;6.,
'

NOS PAGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA VEICULOS
.

Conidrcio de Automóveis em geral
COMPRA- VENDA -"'TROCA
C!rros Inteiramenta rwisados
End. Rué João,Pinto, :i!1

Fone 4291

Corcel 4portas - azul turquesa
Volkswagen 1300 - verde
Volkswagen - azul real

Volkswagen - verde'
Volkswagen - azul metálico
Aero Willys - cinza

Jeep (Candango) - rosa

Kombi - azul diamante
Caminhão "CHEVROLET"

EMP-RESA AUTO

VI.ACAO CATARINENSE

PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANOPOLIS·
. ,

o ESTADO

ANUNCIE

.

"

aOlaFONJ18 I [., a •.

Para BLUMENAl! DIRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas.
�a Blumenau via BAL.Camboriú e Itajaí: 600; 7,30;8,30; 10,00; 11 30' 1200' 1500' IS 30: 1630' 1730'
18,30;e21,30h�ra�. '.' , , , , , , , ,

Para Jaraguá do Sul:.6�00; e 16,45 horas.
'

.

Para MAFRA - VIa Corupá, São BENTO 00 SUL e
RIO NEGRINHO - 6 00 horas

.

Para Joinville DIRETÓ - 19,30 horas.
.

.

Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajaí - Píçer
ras - Barra Velha: ?,30; 9,00; 13,30;14;30; 16,30 horas.Para Joinvílle - VIa Bal Camboriú e Itajaí' 5 00' 700'
11,00; 13,00 e 17,00 hor�s. .

. , , , ,

Para São Francisco do Sul - 17,15 horas.
Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; lS,®; 17,00
hor�. ( e �9,00 horas horário suplementar durante o,
verao). A píoneira no transporte coletivo do Estado in.

. forma que mantém regular serviço de encomendas para
as CIdades supra. mencionadas e serviço de redespacho
para. todo o Brasil. (i)ferece também modernos.e confor
tãveís ônibus para execução de viagens especiais paraqualquerparte do país e exterior. .

. �nfonnaçoes e vendas em nossa agência à Aveni
da ,Herci1io Luz ou peJo Fone 22·60. No Estreito Rua
CeI. Pedro Demoro Fone 64-02.

REUNIDAS. S.A.
·A EMPRESA DE 'INTEGRAÇÃO

,CATARINENSE

'NOVACAP VEfCULOS
D..._._ R F"llvinA ..h.�r.i: 641l. ...

Fuscão Azul Marinho O.K.·

Volks 1300 70/71
Volks 1300 · .. 1966

Volks 1300 ;., 1962

Kombi : 1964

ONIBUS com PAR1JD_AS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLIS·
PARA: PORTO UNIAO,passando por Balneário de Caril.

boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - JOIN·
V�LLE - Vila Dona Francisca ..... Campo Alegre -

-São Bento do Sul - Rio Negrinho .- Mafra - Ca-
noinhas e PORTO UNIÃO.

.

As 19,30 horas.
Com C01'lEXÕ-sS imediatas para PALMAS -

/ CLEVELANDIÁ"-:.' PATO BRANCO - FRANCIS-
C9 BELTRÃOe CAÇADOR. '.

PARA: SAO MIG��L DOPfSTE passando por Balneário
de Camboriú - Itajaí - BLUMENAU .:... Rio dó Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novos
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - CHAPECÓ ..:
São Carlos - Palmitos - Mondaí e SSÃO MIGUEL
DO OESTE,
As 19,00 horas. ,

PARA: LAGES passando por São José - Palhoça>- Santo
Amaro - Alfredo Wagner.- �0J!1 Retíro=- Bocaí-
na do Sul e LAGES. .'

.

Às 5,00 - 13,JO e 21,00 horas.'
PA�: ANITÁPOLIS e �ANTA ROSA DE LIMA passan

do por São José - Palhoça - Santo Amaro - Ran
cho Queimado e ��ITÁPOLIS. ,

Às 15,30 horas, menos aos domingos.
DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Está·

do CATAIHNENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos - Erechím e Iraí, no Estadc.dc
Rio Grande do Sul; - Todo o SUOOESTE PARA
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.

ONIBUS PARA: VIAGENS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercflío Luz

TELEFONE 3727.

Ai sua cisa pode fi�ar tio bonita como aquela da revista
l1e decorações. Basta revesti·la com

MARMOTEX

1971
1972
.1968
1967
1965
1964
1960
1961
1958

Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCfuo LUZ. 241

Em frente à Penha. na rodoviária.

. informe·se na.H4DREL. pelo' fone 2.001, Rua Jerônimo
Qlelho, 325.

'P------------------------------.

,SEU TV ENGUiÇOU?'

.

BANCA ESPECIALIZADA EM
'ASSUNTOS JURíDICOS

ADVOGADOS:
PROF.' HENRIQUE STODIECK
A. H. B,ULCÃO VIANA
ADERBAL G. 'DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ

denciário, Comercial, Civil e' Penal. Pareceres e acornpa
nhamento em Instância Superiores.

E N O E R E ç O : Rua. Arcipreste Paiva s/n. Ediffcio Pr�ça XV �

Conj. 305/306 - Tel. 2246, CPFs: 002.627.499 �

006.64;',/99 - 002.660.869

I ADVOGADOS
DR. EVllASIO CAON
OAB:SC 0165 .� CPF 007896'239

.

. ,
.

Das 9 às 12 e das 14 às 17 horas

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
.
OAB'SC 2338 - CPF 18282b7�

lO

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, COnj. 5

\ Fones 4515 e 4219

.. '

DR. EUG,[NIO' DOIN VIEIRA
Secretário da Fazenda do Estado (1962-19641

.

Inspetor FI'5Ca' de Rendas Internas (1965-1966)
Membro da Câmara Federal (1966-1968)

ADVOGADO E ECONOMISTA .

Registros OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128, CRC
0739, CPF .... 006645709. Escritório de advoçacla Espeçllll
zeda em DIREITO TRiBUTÁRIO. I. Renda, IPI, ECM, RE,
CLAMACOES - DEFES.AS -: RECURSOS. FUSOE.
TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS R

't

dos .lIhéus, 8 - Edif(cio Aplub - Conj.· 85/86, Fona: 47�
Flonan(?colis - SC. .

DRS. -'SADI LIMA e

UBIRAJA,RA DIAS !FALCÃO
.

'.
- ADVOGADOS �

, Cobranças Judiciais para Emprêsas, Causas Cíveiq
. Trabalhistas e Criminais

.
Rua CeI. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352

ESTREITO � FLORIANÓPOLIS:

DR. ALDO 'AVILA·. DA '-LUZ'
ADVOGADO
CPF Ô01776628�

.

.Edlflclo Praca XV. 10. and f{. Sale 108 .

"GAR IBALO I, RA O Ia FEITA 'CO M
MUITO AMOR"

240 ms,
, ZYH-60 - 1250 Khz - ondas medias
LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY DA
,

·NOBREGA
(CPF - 0011'144209).

Pareceres e'Consultas Jurídicas .

C. A .. SILVEIRA LENZI
, (CPF - 001948329)
Advocacia de la.·e 18. Instânciá - Justiça do TrabalhO

Atendimento ao Interior"
.

Escrttório: PraÇIIÍXVde Novembro, 31 ,... Conj. 362
Telefone· 25 11 - Florianópolis

ADVOGADOS
P,ROF. W��LDEMIRO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROSREGIS
PROF. MARI·O CUMACO DA SILVA
DR� RICARDO MAC'IEL CASCAES
OR� PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAIS
E TRABALHISTAS.

E�. Jorge Daux.� Conj. 4 (Sobre'�ja'
Rua dos Ilhéus, 22 - Fone 43-03
.Expedien�e: das 9'.30 às 11.30 e

das 15 às 17,00 hpras.
CPFs.:,083136449. 000100491.002671129
082606219 e 001943529.

'

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 � Fone 2n"

�o centro comercial da cidade

'MARIO HOTEL
A tradiçio da hospe,clagem floJiIlll0Polltanll ,

.

Rua Conselheiro Mafra, 26 - F�ne 2968

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-Io

Ap�mentos � Suites- r..fio para estacionamento
.'

bar musical
.

Telefone 3286.- 3638"': rede interna
Florianópolis - Dha de Santa Catapna.

,

lUX HOTEL
Seu lar rora do lar

O mais Central. da Capital do Es�o
Sala de leitura � todos os quartos eom telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 - Florianópolis,

SWENSON . PALACE HOTE�
Apartamentos oom telefone e rádio � suites com

telefone, televisã() e geladeira
. Estacionamento para SO veículos
COM AQUELE CAF� MATINAL

Rua�antos Saraiva, 400 � Fones 63.85 e 6685

En�reço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
.

Preços especiais para viajantes

HOTEL, BRUGGEMANN
Asara totalmente remodelaJo.
70 novos aptos. e 50 quartos. .

Gar.pm e estacionamento para 100veículos.
Amplo salio de estar com televisão.

.

"

Rua Santos Saraiva, no. 300 - ex. P., 0-81 e D-82
.

��6�e��
.'

Estreito - Florianópolis,.

I-IOTE:L

RaVA.L ,
.

RUA JoAO �INTn _ ;'OHY,' '.SI • I • ,' .

.

"LO.. 'ANOPOLIS ••ANTA CAT"''''NA 'L'·
APARTAMENTOS IUITE •

8"•• J"RD1M DE INI1ERNO - 'IAlJlO DE .r:CEPC�
muo", • IÀOIO 'IUVI,A.O. Gli.A�ltlA. AI cO...",lc'oulf
"OUICIMIIfTO CI"'T� .. L.VANOC"""� IIClJTOIIO "A'� MO"''''Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Vi no teipe o soco de Everaldo que pôs a nocaute o

juiz Faville Neto: foi um, direto impressionante. Um ges
to que não tem explicação para quem conhece o tempe
ramento suave de Everaldo.

O futebol é tamanha paixão que um velho amigo, o
Alfeu, gaúcho e gremista, vendo o teipe a meu lado,
fixou-se num único ponto:

- Viu? Não foi pênalte. Não foi pênalte. Era como se

o amigo disesse: ah, agora, eu entendo o soco...

QUATRO EM UMANO
E pena de Everaldo? Pela chamada Letra da Lei, de

seis meses a dois anos. Não creio que ele venha a pegar o

castigo máximo, pois Everaldo pertence ao time dos jo
gadores disciplinados, com uma ficha de correção espor
tiva consagrada pela medalha Belfort Duarte, de boa con-

'

��
,

,
É profundamente lamentável que se tenha de censurar

,

num jogador da categoria técnica e moral de Everaldo.

Mas, é como eu costumo dizer: no futebol, a injustiça é

melhor do que a desordem. Porisso, Everaldo deve ser

punido como exemplo.
'

,

Convém não esquecer, leitor, que essa de Everaldo é a

quarta agressão à juiz cometida par jogadores famosos:
primeiro Brito, depois, Nilton Santos, recentemente Cé
sar, do Palmeiras e, agora, Everqldo. Sem contar casos de

igual gravidade mas de menor expressão pelo interior do
pais.
,BONS VENTOS O TRAGAM
No fim de novembro, outra vez no Rio, o médico e

professor Kenneth Cooper, o criador do maravilhoso mé
todo de condicionamento físico hoje adotado no mundo

inteiro. Ele vem ao Brasil convidado pela Associação
Cristã deMoços e será homenageado durante um seminá
rio de Educação Fisica que a ACM vai realizar entte os

dias 27 de novembro e 2 de dezembro.
Por falar em Cooper, o próprio recebeu lá nos Estados

Unidos recortes de jornais brasileiros com a polêmica
provocada pelo médico Alberto Benchimol. VoCês se

lembram que o médico Alberto Benchimol chegou O; le,
vantar dúvidas em torno da eficácia do método, falando,
inclusive e ai com justa razão, sobre o perigo que é prati-
car esporte em check-Up. _

'

Agora, o professor Cooper escreveu a um amigo no

Brasil, autorizando-o convidar o médico Alberto Benchi

mal a visitar sua clinica, nos Estados Unidos, para intei
rar-se sobre os fundamentos científicos dos exercícios

aerobicos..
***

BOLASDE PRIMEIRA
O Presidente do Fluminense, Jorge Frias dizia, an

teontem, numa roda de tricolores que "a crise do seu

clube não existe e é fabricada pela imprensa"Palavra que
me entristece ver um homem da categoria do presidente
Jorge Frias adotar uma versão tão injusta para encobrir

. um momento dificil do futebol profissional do Flumi
nense.

,

É realmente bonita a campanha do Cruzeiro, de Mi
nas, no Campeonato Nacional. Sobretudo se considerar
mos que o time do Cruzeiro perdeu, por razões diversas;
três cobrões: Tostão, Dirceu e Perfumo. Vocês já imagi
naram o time do Flamengo sem Paulo César e sem Da
val? Ou o do Vasco sem Tostão? A campanha do Cru
zeiro é respeitável, sem dúvida.

Voltando à atividade, em ritmo crescente, o jornalista
Jacinto de Thormes, um cronista analisa os fatos do.fute
boi com brilho e seriedade.

ilrm,ando Nogueira

LETRAS DE CAMBIO

LIQUIDEZ IMEDIATA
Ten. Silveira, 21 - Salas 4 e 5

Fone 2965

FÁCIL FÁCIL
CONSERTO TV

SERVILAR SERVILAR SERVILAR

PREÇO RAPIDEZ GARANTIA
MÃO DE OBRA

SOM Cr$ 8,00
IMAGEM Cr$ 10,00
PRAZO 24 HORAS

GARANTIA 90 DIAS

-,CONSELHEIRO MAFRA, 127 - TEL. 2059;

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

• AUTORIZADO
PHllIPS

e
.:;. CONSERTO A DOMICfLlO

., OReAMENTO SEM COMPROMISSO
* A'TENDE-SE ATÉ AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SÃBADOS

FlORITRON __o OFICINA DE TV

Av. Hercílio Luz, 241, em frente

à Penha na rodoviária.
(atendemos outras marcas)

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto

No Rio jogalll
I(ois campeões.
E o lIIelhor jogo

Flamengo e Palme iras - 40. e 20. lugares
respectivamente na Chave B - fazem hoje no Maracanã a

partida mais importante do sábado. O Flamengo perdeu
quarta para o Coritiba no Belfort Duarte. Além dos 2

pontos, o time de Zagalo sofreu duas defecções importantes
que vão determinar modificações no campeão carioca.

Com a lesão de Tinho - sofreu um estiramento muscular
na coxa - volta Reyes para o lugar dele, enquanto que
Mineiro entra na posição de Rodrigues Neto, expulso contra

o Coritiba. Ontem à tarde Adrnildo Chirol comandou um

treino recreativo na Gávea e imediatamente ordenou a

concentração.
O GESTO DE EVERALDO AI:ERTA

Lembrando o soco do gaúcho, Zagalo fez uma preleção
após o treino,. dizendo aos jogadores sobre os perigos de
reclamar muito dos juízes. Mesmo considerando injusta a

expulsão de Rodrigues Neto contra o Coritiba, o técnico

alertou os jogadores, especialmente Doval, que é o que mais
reclama em campo. Zagalo disse que geralmente ','o jogador
expulso paga pelo que não fez". Em Curitiba, o juiz
mostrou o cartão amarelo ao Doval e em seguida expulsou
Rodrigues Neto.

Outro que xinga muito o juiz é Zanata. Zagalo falou com

ele também para que se controle mais. Mas as atenções de

Zagalo não foram somente para aqueles dois. O goleiro'
Renato, que vinha 'de excelentes atuações, foi

responsabilizado parcialmente pela derrota em Coritiba,
mas Zagalo

" desculpou." o goleiro dizendo

que uma má atuação "acontece para qualquer um". Elogiou
a atuação de Dionísio e Zanata e falou com um vencedor:

"sei' que a derrota abateu um pouco o time mas espero que'
isso passe e amanhã contra o Palmeiras venha a

reabilitação" .

A CONFIANÇA DO PALMEIRAS
O estado de espírito entre os jogadores doPalmeiras é

semelhante aquele .quando os jogadores saem vitoriosos de

um grande clássico, quando não esperavam mais do que um

empate. Contra o Atlético, dentro do Mineirão, o Palmeiras
deu uma magnífica demonstração de futebol objetivo e os 3
x O dizem mais do que qualquer palavra. O time de Ademir
da Guia está confiante, mesmo sabendo que o. Flamengo
precisa de uma reabilitação diante de sua torcida. E além

disso, Flamengo e Palmeiras é um jogo de campeões.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

RESENHA DE JULGAMENTOS

A Primeira Câmara Civil do Tribunal de Justiça de Santa

Catarina, em sessão ordinária de quinta-feira, dia 19 de outubro

de 1972, julgou os seguintes processos:
1) Apelação Cível no. 8.058 de Florianópolis, aptes, Dr. Juiz

de Direito da Vara dos Feitos da Fazenda Pública e Acidentes do

Trabalho, ex-officio, Santina Liberatto Papis, o IPESC e outras e

apdos. IPESC e outras.

Relator: Des. IVO SELL.

Decisão: Por votação unânime, conhecer dos recursos e

prover apenas o de officio e do I PESC, para reduzir os

honorários de advogado em 10%, ,mantidas no mais a setença
apelada, Custas ex-lege.

2) Agravo' de instrumento no. 546 de Caçador, agrte.
lrnperlurn - Indústria e Comércio Ltda. e agravada. Auto Narbo

Ltda.
Relator: Des.. MAY FI LHO.
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do agravo por

incabtvel. Custas pela agravante.
Acórdão assinado na sessão.
3) Agravo de petição no. 2.854 de Blumenau, agrte. Wallig

Nordeste Indústria e Comércio, e agrda. Comercial Artmann

Ltda.
Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por voraçãounânírne, dar provimento ao agravo para

que o pedido seja devidamente processado, marcando o Juiz

prazo razoável para juntada da prova da inscrição da Junta

Comercial, resolvendo o incidente da citação, e proferindo a final

sua decisão, decretando ou não a falência, Custas a final.

4) Agravo de petição no. 2.823 de Orleães, agrtes. Dr. Juiz de

'Direito, ex-officio e o I.N.P.S. e agrdo. Alfredo Rossi.
Relator: Des. �AY FILHO
Decisão: Por votação unânime, dar provimento aos recursos,

para transformar o benetrcio do pecúlio, para aposentadoria por

invalidez. Custas na forma da lei.

"'Acórdão assinado na sessão.
5) Apelação de desquite no. 3.884 de Blurnenau, apte. Dr.

Juiz de Direito da 2a. Vara, ex-officio e apdos. Vilson Hosa de

Souza e Terezinha Maria de Souza.
Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.

Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.
6) Apelação de desquite no. 3.885 de 'Blurnenau, apte, Dr.

Juiz de Direito da la. Vara, ex-officio e apdos, Paulo César
Silveira e Marli da Cruz Silveira.

Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.

Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.
7) Apelação de desquite no. 3.889 de Videira, apte. Dr. Juiz

de Direito, ex-officio e apdos. Ernesto Wilke e Renata Viergutz.
Wilke.

Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.

Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.
8) Apelação de desquite no. 3.894 de Joinville, apte, Dr. Juiz

de Direito' da 1 a, Vara, ex-officio e apdos, Eduardo Rosa e Ruth
Olíndlna Machado Rosa.

Relator: Des. MAY FILHO
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.

Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.
9) Apelação de desquite no. 3.545 de lbirarna, apre. Dr. Juiz

de Direito, ex-officio e apdos. Paulo Cardoso e Selma Cardoso.
Relâtor: Des. IVO SELL.
Decisão: Por votação unânime, negar provlrnento=a apelação.

Custas pelos apelados.
.

10)· Apelação de desquite no. 3.812 de Rio do Sul, apte. Dr.
Juiz de Direito da 2a. Vara, ex-officio e apdos, Antonio Motta e

Adelaide Motta.
Relator: Des. I VO SE LL.
Decisão: Por votação unânime, determinar a volta dos autos à

douta Procuradoria Geral do Estado, para manifestar-se sobre o

mérito. Custas a final.
'

11) Apelação de desquite no, 3.841 de Florianópolis, apte.·
Dr. Juiz de Direito da Vara de Família. Õríãos e Sucessões,
ex-officio e pdos, Wallace Serratine e Maria Stella Souza
Serratine.

Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelacão.

Custas pelos apelados.
.

Acórdão assinado na sessão.
12) Apelação de desquite no. 3.851 de ,Joinville'; apte, Dr.

Juiz de Direito da 2a. Vara, ex-officio e apdos. Pedro Barbosa de
Souza e Maria Arlete de Souza.

Relator: Des. I VO SE LL.
Decisão: Por votação unânime, determinar a volta dos autos à

douta Procuradoria Geral do Estado, para manifestar-se sobre o

mérito. Custas a final.

13) Apelação de desquite no. 3.877 de Videira, apte. Dr. Juiz
de Direito, ex-officío e apdos, Djalma Thibes dos Sant�s e Neusa
Maria Burda Thibes.

Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.

Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.
14) Apelação c lvel no. 8.678 de Braço do Norte, apte,

Rosalina Denez e apdo, Aloisio Buss.
Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, dar provimento à apelação,

para transformando a Ação Executiva em Ordinária de

Indenização, condenar o ré,u a pagar ao autor a quantia de
Cr$ 1.242,50, ficando sem efeito a penhora. Custas ex-Iege,

15) Apelação cfvel no. 8.712 de Blumenau, apte. Empresa de
. Onibus Nossa Ssenhora da Glória Ltda. e apda, Cor turne Welter
Thomsen.

Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.

Custas pela apelante.
16) ApelaÇão -crvel no.Il.i2-1 de Florianópolis, aptes, e apdos.

Ruth de S.P. Campos Lobo, e Sociedade I rmãos Ferreira &Gia.
Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, conhecer dos agravos no auto

do processo e da apelação da ré, negando-lhe provimento, e não
conhecer 'do recurso da autora por intempestivo. Custas pela
firma apelante.

17) Apelaçâo Cível no. 8.679 de Florianópolis, apte. Sul
América Terrestres, Madtimos e Acidentes, C-ompanhia de

Seguros e apdos. Pedro Eduardo Machado e sIm.
Relator: Des. MAY ,FI LHO.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.

Custas pela apelante.
Acórdão assinado na sessão.
18) Apelação c ível no. 8.631 de Chapecó, apte, Nelson João

Teston e apdo. Olinda Pedro de Campos Coletti.
Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.

Custas pelo apelante,

Jaime Spr íciqo
Diretor

J

•

rJJ
-S
O
M

C
E
N
T
E
R

- TÉCNiCA AVANÇADA
- ALGO DE NOVO EM
- MATÉRIA DE SOM

ATENÇAO
CENTRO HEdÔGRÁFICO
COPIAS HELIOGRÁFICAS'

MATERIAL:
ENGENHARIA E DESENHO
SOLICITE MENSAGEI RO

FONE: 27-51

CONFIRMEI
/

VISITADORAS DOMICILIARES
Necessitamos senhoras ou moças maiores de 18 anos para serviços

externos de visitação domiciliar. Pagamos fixo mais participação.

Tratar diariamente no horário comercial com D. Neusa à R. Tenente

Silveira, 21 - APESC.

São Paulo e
Fluminense
noMorumbi

TRAJANO 18 SALA 4

Contra o São Paulo no jogo de hoje o Fluminense terá

que atuar bem diferente do que contra a Portuguesa, se não

quiser receber projéteis mais pesados do que o tradicional

pó-de-arroz, porque no Morumbi o tricolor carioca voltará a

jogar completo. Félix provou no último treino que está

totalmente recuperado da contusão na perna e vai jogar.
Pinheiro confirmou também a presença de Cafuringa e

Jair, afastados por indisciplina. Eles serão indispensáveis
contra o esquernà do São Paulo, outro que se saiu bem,
vencendo o Cortinthians. A única dúvida' do técnico

Pinheiro está entre Didi e Rubens Galaxie. O primeiro,
antes do embarque ainda sentia dores musculares.

Apesar de reconhecer que seu time não jogou bem

contra a Portuguesa, cedendo o empate, o técnico do

. tricolor carioca não está preocupado com o fato. E creditou

o empate aos dias intranquilos que, o clube passou,
motivados pela indisciplina de Jair e Cafuringa.
"Psicologicamente a atitude dos dois afetou toda a equipe",
disse Pinheiro.

Assis, normalmente um dos jogadores mais regulares da

defesa, apesar de ter jogado mal contra a Portuguesa a

ponto de ser substituído no intervalo, está escalado para o

jogo de hoje. Pinheiro diz que o jogador "tem um crédito

muito grande e não é porque jogou mal numa partida que
irei tirá-lo do time"..

CARTOLAS QUEREM RENDA ALTA

A diretoria dos dois tricolores tem uma grande
preocupação com o jogo de hoje: a renda: Do lado do

Fluminense o grilo é maior porque o-clube teve um rombo

em suas finanças na partida contra a Portuguesa. Da

arrecadação de pouco mais de 30 mil, coube ao Fluminense

apenas 608 cruzeiros. Com as despesas de gratificação e

concentração o Flu teve um prejuízo' de quase 10 miL "Isso

não poderá se repetir amanhã", disse o sr. Frias, presidente
do clube.

O São Paulo, está em 50. lugar na Chave A, com 14

pontos perdidos, 4 atrás do líder Vasco. A situação do

Fluminense, entretanto, é bem melhor. Está em 40. lugar,
na D com 11 'pontos perdidos, mas há apenas um dos

líderes Grêmio Ceará e Santos.

Atlético
não pode
perder hoje

Dentro do contexto atual do Campeonato Nacional

existe' jogo mais sem expressão do que Atlético e

Portuguesa? Se não fosse pela necessidade que o Galo tem

de ganhar, a resposta poderia ser negativa.
Dominado do primeiro ao último minuto' pelo jogo

envolvente de Ademir da Guia e Leivinha, o Galo acabou

levando 3xO em pleno Mineirão e hoje sua torcida não tem

outro desejo do que assitir a uma goleada. O impacto da

derrota foi tamanho que originou uma pequena crise, com
alguns torcedores exigindo a' saída imediata de Telê, a

substituição do lateral Cincunegui e a inclusão de Lola no

ataque.
"TENHAM CONFIANÇA NO DADÃ",
-, A Portuguesa não tem grandes problemas para este jogo.
Mas no Atlético é certa a volta de Lola e Mazurkiewicz.
Telê disse que a saída de Cincunegui se deve "às suas fracas

atuações, o mesmo acontecendo com Grapete, em má
forma técnica, e Cláudio, que alterna boas e más atuações".
De resto, a torcida atleticana espera os gols de seu maior

ídolo, que ontem voltou a repetir: "Confiem no Dadá que
ele, resolve".
TELÊ QUER MUDAR DE TIME

Ninguém tem certeza em Belô se Telê vai continuar

muito tempo treinando o Galo. Apesar de seu contrato

terminar em dezembro e de ele afirmar que "está

prestigiado por todos os setores do clube", a derrota para o

Palmeiras deixou torcida e dirigentes bastante irritados le se

hoje o técnico não ajeitar as coisas, sua cabeça pode rolar
antes do fim do contrato. Se cair, será o terceiro técnico a

se' despedir neste Campeonato Nacional. E se sair, Telê já
disse: "Quero treinar um clube carioca".

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO BATISTA
I nterventoria Federal

Estado de Santa Catarina
EDITAL

TO!VIADA DE PREÇOS No. 03/72

A Prefeitura Municipal de São João Batista comunica aos

interessados que receberá até as 11 :00 horas do dia 04 de
novembro de 1972, em sua sede à Praça Prefeito Nelson

Zunino s/n, propostas para construção de um prédio,
medindo 50,20 metros de comprimento por 9,20 metros de

largura, destinado à Garagem, Oficina Mecânica e Fábrica de

Lajotas da Municipalidade com o fornecimento de todo o

material a ser empregado na referida obra, esclarecendo que a

cobertura será por meio de telhas de cimento amianto -

canalete 90 - de 9,20 metros a 9,50 metros.

Os interessados poderão' obter maiores informações no

endereço acima, no horário das 8:00 às 18:00 horas, com o

Senhor Du ílio Alves Júnior.

Pr.efeitura Municipal de São João Batista, em 20 de

outubro de 1972.

Capitão José Antônio Bento
I nterventor Federal

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AvaíRluito ruim perde
de 2x1 para o Col�rado

Figueirense aprontou'. com,

.goleada para '0 clássico
O Avaí terá que jogarmuito para vencer

o Figueirense amanhã a tarde no Adolfo
Konder. Pelo menos é o que ficou provado
depois do coletivo da manhã de ontem - o

melhor dos últimos tempos - segundo Jor

ge Ferreira, em que os titulares tranquila
mente golearam os reservas por 10 a 2.

A novidade no treino, rião de Jorge Fer
reira, que se habituou a improvisar devido a

falta de planteI, foi de Adailton atuando na

lateral esquerda.
Amaral, . com o retorno de Vacaria para

o Internacional, já tinha sido deslocado pe
lo treinador para a posição e durante toda a

semana treinou com relativo agrado. On
tem ele não .apareceu no clube, obrigando a

Jorge Ferreira improvisar Adailton, já recu

perado pelo competente massagista do
Avaí para a lateral. Acontece que Amaral,
devido a problemas particulares teve que
viajar com urgência e nem .foi relacionado
na delegação parao clássico de amanhã.

Pinga e Adaílton apoiando a meia can-

cha e o ataque: com perfeição, se consti
tuem na chave com que Jorge pretende de
sarmar o sistema defensivo do Avaí. Quan
do Almir e Juquiriha estavam de posse da
bola, os laterais faziam o papel de ponteí
ros e estes deslocavam-se para o miolo, pas
sando o time a atacar com 8 homens.
Quando os reservas estavam com a bola, os
laterais voltavam em seguida para o primei
ro combate e Luiz Everton ficava no vai-e
vem.

A nova esquematização tática parece
que deu resultado e no final dos 80 minu
tos corridos os titulares festejaram a vitó-

- ria, com Land anotando 2, Tião Marino 2,
Luiz Everton 2, Pinga 2, Adailton e Almir
um cada. Mickey e Armando descontaram
para os suplentes.

O treinador fez rápida preleção antes do
coletivo e alertou os jogadores em função
dos novos contratados do Avaí. Afirmou
Jorge que "é o time de Miraglia quem deve
se cuidar, não 'o Figueirense que é o cam

peão do estado e que está melhor entrosa
do técnica e fisicamente. Jorge Ferreira,
muito tranquilo, já escalou o time para
amanhã: Egon; Pinga, Jailson, Moenda e

Adailton; Allnir e Juquinha; Britinho, Luiz
Everton, Tião Marino e Land. No banco
estarão torcendo pela vitória Jocely,Arnol
do.Tair, Armando e Míchey,

O treinador está bem otimista para o

clássico: "o nosso time está bem e os joga
dores estão com excelente padrão técnico
desde o goleiro até ao ponta esquerda. Se
jogarmos como nos treinos, tenho certeza

que traremos 2 pontos positivos do Adolfo
Konder".

.

Acna o treinador, que a partida de ama�
nhã será internacional: "o Figueirense vai

jogar o nosso futebol e o Avaí na base do
futebol alemão, introduzido nos treinamen
tos de Miraglia durante a semana. Vamos

aguardar para ver quem será o vencedor."

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

.RESENHA DE JULGAMENTOS

A Segunda Câmara Civil do Tribunal de Justiça de Santa
Catarina, em sessão ordinária de sexta-feira, dia 20 de outubro de
1972, julgou os seguintes processos:

1) Apelação cívet no. 8.736 de Joinville, aptes. e apdos.
Imobiliária "Lagoa Bonita" Ltda. e "Lagoa Bonita" Country
Club.

Relator: Des. CERQUEI RA CINTRA.
Decisão: Por votação unânime, conhecer das apelações e do

agravo no auto do processo, negar provimento ao agravo e a

apelação da re
'

e dar' provimento a, da autora para julgar
procedente a ação considerando rescindido o contrato, voltando
as partes à situação anterior ao mesmo deduzindo·se· a
importância relativa de 5 % do valor do contrato, em favor da
autora. Custas pela ré.

2) Agravo de instrumento no. 549 de São João Batista, agrte.
Vaimor José Silveira e agrdos. Luiz Carlos Perão e Martinha
Tereza Xavier.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA.
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do recurso.

Custas pelo agravante.
Acórdão assinado na sessão.
3) Agravo de instrumento no. 536 de Balneário de Camboriú,

agrte. Hoteleira Miramar S.A. e agrdos. Cláudio Trevisan e Enio
Nascimento.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do agravo por

.

intempestivo. Custas na forma da lei.
4) Agravo de instrumeto no. 542 de Florianópolis, agrtes.

Sociedade Hoteleira Querência Ltda. e outros e agrdos. Phillipe
Jorge e sua mulher.

'

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência. Custas a final.
5) Agravo de petição no. 2.940 de Tubarão, agrte. Tiago

Rodrigues Ramos e agrdo. I.N.P.S.
Relator: Desa. THEREZA TANG.
Decisão: Por votaçãó unânime, conhecer' do recurso e

. negar·lhe provimento. Custas na forma da lei.
6) Apelação de desquite no. 3.811 de Rio do Sul, apte. Dr.

Juiz de Direito da 2a. Vara, "ex-offlcíc" e apdos. Nilson Honório
e sim. Izabel Honório.

Relator: DeS. CERQUEIRA CINTRA.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar·lhe provimento. Custas pelos apelados.
.

Acórdão assinado na sessão.
7) Apelação de desquite no. 3.900 de Itajal, apte. Dr. Juiz de

Direito da ze. Vara, "ex-officio" e apdos. Nauri Manoel de
Novaes e Maria Glaci Mom de Novaes.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

neqar-lhe provimento. Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.
8) Apelação de desquite no. 3.917 de Lages, apte. Dr. Juiz de

Direito da 2a. Vara, "ex-officio" e apdos. Lorival de Jesus
Córdova e Rainildes Kurts Córdova.

.

Relator: Des. CERQUEI RA CINTRA.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

neqar-Ihe provimento. Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.
9) Apelação de desquite no. 3.899 de Itajal, apte. Dr. Juiz de

Direito da la. Vara, "ex-officio
"

e apdos. Manoel Manerich e

Adélia Hunda Manerich.
Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

neqar-lhe provimento. Custas pelos apelados.
10) Apelação de desquite no. 3.910 de Blumenau, apte. Dr.

Juiz de Direito da la. Vara, "ex-otftcío" e.apdos. José Darci
Altenhofen e Alzira Altenhoten.

'

Relator: Desa. THEREZA TANG.
Decisão: Por votação unânime, conhecer dorecurso e neqar-Iha

provimento. Custas pelos apelados.
11) Apelação de desquite no. 3.91-4 de Blumenau, apte. Dr.

Juiz de Direito da 2a. Vara, "ex-officio" e apdos. Marcos

Gonçalves e Ana de Campos Gonçalves.
.

Relator: Desa. THEREZA TANG.
Decisão: p'or votação unânime, converter o julgamento em

dil igência. Custas a final.
12) Apelação cfvel no. 8.773 de Lages, apte. paulino de

Almeida Coelho e apdo. Eli F. Neves.
Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA.
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do recurso por

intempestivo. Custas na forma da lei.
13) Apelação cfvel no. 8.774 de Blumenau, apte. Waldyr

Fretta e apda. Edite Raulino.
Relator: Des, CERQUEI RA CINTRA.
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do recurso por

intempestivo, Custas na forma da lei.
Acórdão assinado na sessão.
14) Apelação clvel no. 8.059 de Campos Nóvos. aptes.

Sebastião Alves de Carvalho e outro e apda. 'Margarida Alves dos
Santos;

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Por votação unânime; conhecer do recurso e

neqar-lhe provimento. Custas pelos apelantes.
15) Apelação cível no. 8.506 de Florianópolis, apte. Pedro

Celestinho Botelho e apdo. Walrus - Negócios Imobiliários.
Relator: Desa. THEREZA TANG.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

neqar-lhe provimento. Custas na forma da lei.
16) Apelação clvel no. 8.771 de Mondai, apte. Lourdes

Tereza Christ e apda, Gentila Kossmann.
Relatõr: Desa. THEREZA TANG.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

neqar-lhe provimento. Custas na forma da lei.
17) Apelação cível no. 8.777 de Curitibanos, apte. João

Popinhaki Sobrinho e apdo. José Laba.
Relator: Desa. THEREZA TANG.
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do recurso por

intempestivo. Custas na forma da lei.

I

I
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Jaime SprIciqo
Diretor
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JOALHERIA E ÓTICA ROBERTO MÜLLER

LETRAS DE CAM810

·1-IV�:p
LIQUIDEZ IMEDIATA

Ten. Silveira, 21 - Salas 4 e 5
Fone 2965

,

EMBRATELEMPRESA BRASILEIRA DE
TELECOMUNICAÇOES S.A.

.

VINCULADA AO MINIST�RIO DAS COMUNICAÇOES

'BOlSISTA CURSO DE OPERAÇAO TElEGRAFICA

A EMPRESA BRASilEIRA DE TELECOMUNICAÇÕES S.A.

EMBRATEl, está recrutando pessoal especializado para abertura da

Agência Telegráfica Internacional de Florianópolis - SC.

Os candidatos a bolsistas terão uma bolsa de estudos de Cr$ 350,00
(Trezentos e cincoenta cruzeiros), e mais as despesas de alimentação e

pousada pagos pela EMBRATEl, durante 30 (trinta) dias no período de

(13.11.72 a 14.12.72), no Rio de Janeiro - GB.
Todos os candidatos deverão ter a idade entre 18 e 35 anos e serão

submetidos à exame de seleção (dias 27.10 e 06.11.72).
REQUISITOS EXIGIDOS

- Curso Ginasial completo ou equivalente;
- índice de datilografia (150 batidas por minuto c/máximo de 10 erros

por mil);
...;. inglês: noções e vocabulário; .

- Geografia =Pefses, capitais, cidades principais, regiões e continentes;'
- Aprovação em exame de seleção.

A EMPRESA OFERECE
- Férias de 30 dias;
- Seguro de Vida em Grupo;
- Assistência Médica;
- Salário inicial de Cr$ 790,20
Os interessados de.,yerão se apresentar munidos dos seguintes
comprovantes:
- Certificado escolar;
- Carteira Profissional;
- Título de Eleitor;
- Carteira de Identidade;
- Certificado dei Reservista (se for de sexo masculino);
-'- 2 (duas) fotos 3 x 4.
À R a Saldanha Marinho slr: - defronte o I nstituto Estadual de

Educacão nos dias 23, 24 e 25 do corrente, no horário das 08 :00 às

12:00h. e'das 14:00 às 18:00 horas para inscrição.
Será cobrada a taxa de Cr$ 10,00, no ato da inscrição .

Jogando um pouco pior que o Colorado,
o Avaí com duas falhas de Amauri e apre
sentando a sua torcida as novas contrata

ções, perdeu para o Colorado na noite de
ont'em por 2 a 1.

O time de Miraglia começou jogando fá
cil e logo aos 13, após cruzamento de Cel
so, Lica caído entre Álvaro e Zequinha fa
zia 1 a O. Com a vantagem no marcador, o
Avaí se acomodou em campo, do que se

aproveitou o Colorado para passar a man

dar na partida. Aos 29, com Orivaldo
adiantado, Toni sozinho cruzou rasteiro pa
ra Careca empatar, com Amauri apenas
olhando o lance.

Na etapa final, quando o Avaí partia pa-

ra' desempatar o jogo, sofreu o gol logo aos
8 ininutos. Pedrinho de fora da área atirou
cruzando e a bola venceu a Amauri, liqu],
dando com as pretensões do time de Fer
nando Bastos. Daí em diante o jogo passou
a se5 disputado mais na meia cancha, Com

.

os dois times desordenados em campo e

Moacir prendendo a bola em demasia.
Liea aos 15 perdeu gol certo sozinho

frente, a Nascimento. Aos 20, novamente
Lica, pisando num buraco deixou escapar a

chance de empatar. Evaldo Teixeira, sem

pulso para coibir as jogadas violentas foi
. um juiz regular, terminando a partida com
42 minutos. Ninguém soube quem escalou
o trio d� árbitros.

Hercílio Luz não sabe
I

se tem Romualdo amanhã
.

.

o HercÍlio Luz, que enfrenta amanhã à tarde
o Colorado no Aníbal Costa, fez coletivo na ma

nhã de ontem e de prático' e positivo pouca coisa
foi aproveitada por Lúcio Fleck da Rosa.

O principal problema do time de Piava, consti
tue-se no ponta de lança Romualdo, emprestado
pelo América até dezembro. Acontece que o joga
dor, que ainda não recebeu seu ordenado de se

tembro, foi até Joinville recebê-lo, já que o Hercí
lio julgou ser da responsabilidade do time de Bú
rigo. Com a recusa do América e para poder con
tar com o jogador, Piava resolveu pagá-lo e o joga
dor está sendo aguardado .hoje a qualquer mo
mento.

Para esta manhã.,o treinador programou ape
nas bate-bola e recreação, ficando o plantel con
centrado em seguida. Salvo modificações de últi
ma hora,

.

o Hercílío espera a reabilitação amanhã
a tarde contra o Colorado, com: Ângelo: Djalma,
César, Edson e Helinho ou Duia; Carioca e Ze
non: Márcio, Romualdo, zé Carlos e Sérgio.

Ítalo Piava não acredita muito que o Torneio
Integração chegue ao seu final, por isso afirmou
que seu time não fará contratações no momento, .

.

pois não existe programação que compense um

investimento. Mas para 73, garantiu, o Hercílio
Luz vai partir pará o título, pois irá armar um

time de respeito.

COLORADU

O Colorado chegou esta manhã a Tubarão, de
pois de ter jogado à noite passada contra o AvaÍ,
pelo empréstimo do lateral Vilela, e não

apresenta problemas para a partida de amanhã.

Hélio Alves confia numa boa apresentação do
Colorado com Negri; Bira, Álvaro, Zequinha e

Brando; Natálio e Pedrinho; Oli, Babá, Paulo Ro-
berto e João Carlos.

.

A partida está' com seu início previsto para as

16 horas e Rubens Maranhos, da Federação Para
naense será o juiz.

DEMAIS JOGOS

O Torneio Integração tem ainda mais dois jo
gos marcados para a tarde de amanhã: em Joinvil
le, América x Pinheiros e em União da Vitória,
Iguaçú x Atlético.

O Iguaçu é o líder com 5 pontos ganhos, se

guido do América com 4, Atlético com 3, Avaí e
Pinheiros Com 2, Figueirense e Colorado com 1 e

em último vem o Hercílio com zero ponto ganho
e 2 perdidos.

' I

.

VINCULADA AO MINIST�RIO DAS COMUNICAÇOES
I

TAXADOR

REQUISITOS EXIGIDOS:
- Curso Ginasial completo ou equivalente;
- conhecimento de inglês (avaliados em testes);

,

- fndice de datilografia (150 batidas por minuto c/máximo de 10 erros
,

por mil);
- geografia - países, capitais, cidades principais, regiões - Continentes
- conhecimento prático de operação com teleimpressores;
- idade entre 18 e 35 anos;
-e- aprovação em exame de seleção.

A EMPRESA OFERECE:
- Férias de 30 dias;
- Seguro de Vida em Grupo;
- Assistência Médica;
- Salário Mensal de Cr$ 790,20.
Os interessados deverão se apresentar munidos dos seguintes
documentos:
- Comprovante escolar;
- Carteira Profissional;
- TítulQ de Eleitor;
- Carteira de Identidade;
- Certificado de Reservista (se sexo masculino);
- 2 (duas) fotos 3 x 4.

.

À Rua Saldanha Marinho slt». - defronte o lristituto Estadual de

Educação, nos dias 23, 24 e' 25 do corrente, no horário das 08:00 às

12:00 horas e das 14:00 às 18:00 horas para inscrição.
Será cobrada a taxa de Cr$ 10,00, no ato da inscrição. :

. I fAGUAÇU - �OQUEIROS
Vem.", 3 lotes com aproxjmadamente 1.000.metros
quadrados com 3�,00 metros de frente para a Baía

Sul, com praia particular, murado, com rampa para
lancha etc. Barbada preço de ocasião.
Vendo terreno com 800 metros quadrados (20 x 401
na Rua da Diproníll, perto do Detran no Estreito,

pronto para construir.
.

.

Vendo terreno prôprlo para indústria, Depôsitos Ofi

cinas etc. com 5.000 metros quadrados, em frente ao

Detran no Estreito.
Vendo 2 salas conjugadas no 10. andar do Edifício
Tiradentes próprias para Gabinetes Dentários, Escritó
rios, Consultórios etc.

.

Tratar com Paulo pelo fone 4414 ..

EMPRESA BRASILEIRA DE
TELECOMUNICAÇOES S.A.

COMUNICADO À PRAÇA
Informamos a. indústria e comércio e a quem possa interessar

que o sr. SilVIO lUIS ROSEMBERG foi afastado do cargo que

ocupava nesta organização em data de 26/9/72, não podendo praticar,

qualquer ato em nome desta Companhia.

ATALAIA COMPANHIA DE SEGUROS

JÓiAS
ALIANÇAS DE OURO
SEM SOLDA, RELÓGIOS
DE PULSO E ARTIGOS
PARA PRESENTE.
CARTÕES DE PRATA Cf
GRAVURA, CONSER
TOS DE JÓiAS E RELó
mos.
AVIAMENTOS DE RE·

CEITAS DE ÓCULOS.
ARMAÇÕES NACIONAIS
E ESTRANGEIRAS.

RUA TRAJANO 4-C·- FLORIANOPOLlSAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



"Os jogos vão ser realizados pela manhã,
bem cedo, para acabar logo com esta porcaria".

Vilson Filomeno, muito irritado com
o "vexame" dado por jogadores

de Itajaí e de Florianópolis na partida
de ontem, futebol de salão, botou
a boca no mundo. Ou melhor, no

microfone de uma rádio local. Perguntado
sobre um possível empate, o que

provocaria mais jogos, ele disse: "Meu
santo é forte. Não vai haver empate para
acabar logo com isso". Falou, e de um
.

modo geral. Um locutor local, muito
bairrista, achou que Filomeno esta pixando

Itajaí e resolveu criticar o Presidente
da CCO depois das declarações, e

evidentemente quando Filomeno já estava

longe. Muito feio, muito.

Itajaí e Florianópolis não
passaram do empate de 2 a 2

XADREZ
Sensacional é um termo muito chavão, mas certamente

é o que melhor cabe para defmir a partida de futebol de
salão realizada na noite de ontem (último jogo), entre as

equipes de Florianópolis e Hajaí. Ao final dos 40 minutos o

placar ficou empatado �m dois gols, um deles - de I taj aí -

conquistado quando faltavam Lrninuto e 32 segundos para
terminar a partida. Se Florianópolis tivesse ganho,
disputaria com Joinville o título de campeão. Com o

empate, a situação ficou modificada e !tajaí entrou no

páreo da primeira colocação; e Joinville (que joga hoje de
manhã ontra Florianópolis), tem um ponto perdido,
Florianópolis 2, Hajaí com dois também, joga com

Concórdia que tem três pontos perdidos.
UM JOGO CATIMBADO

Inicialmente a partida dava a impressão de que as

equipes perderiam muito tempo em reconhecimento do
terreno e os primeiros minutos chegaram a ser monótonos.

Itajaí tinha muitas dificuldades para penetrar na defesa da

Capital. Florianópolis, entretanto, aproveitou bem uma

oportunidade aos 6 minutos, quando o Capitão Lauri
chutou de longe e marcou o primeiro gol da noite. Itajaí
levou exatamente o mesmo tempo para descontar, e aos

12,30 empatou através de Eduardo, que chutou de

meia-virada, de cima.

A seguir' cresceu a equipe dona da casa, que fez dois

ataques muito perigosos, com chute a gol.·'Entretanto foi
novamente Florianópolis que marcou aos 17 minutos,
quando Paulo chutou forte e venceu ao goleiro Mauro.

SEGUNDO TEMPO
Antes do início do segundo tempo, dezenas de

torcedores insistiam em jogar bolas de papel para dentro da

quadra e inclusive água. A Polícia tentou retirar um dos

torcedores, do Ginásio, mas desistiu quando foi fortemente
vaiada pela galera (o prosseguimento dessa atitude faria
com que Vilson Filomeno presidente da CCO, bastante

irritado, transferisse os jogos de futebol de salão de hoje
para a parte de amanhã, quando, a seu ver, teria menos

gente nas gerais).
A segunda parte' do jogo foi exatamente o inverso da

primeira: várias vezes o jogo teve que ser paralizado por
excesso de catimba, que em alguns casos, descambou para a

violência. O juiz José Acácio era constantemente

interpelado pelos jogadores de Haj aí, mas nem assim deixou
de realizar uma boa arbitragem.

Aos 3 minutos do segundo tempo Itajaí perdeu uma

grande oportunidade de marcar. Os chutes de ambos os

lados passaram a ser bem mais frequentes e alternados, com

,I

boas situações de gol em mais oito vezes. Com o transcorrer

do tempo a equipe de Hajaí ficava cada vez mais nervosa

com as chances que estavam' desaparecendo. Mas, no

penúltimo ataque que o time fez, Moizés, que substituira
Hamilton empatou novamente a partida. Eram decorridos
18 minutos e 28 segundos. Após e imediatamente antes do
lance do gol, ocorreram algumas confusões, principalmente
com Hamilton (que retomara à cancha, em lugar de José

Otávio, expulso) ..
A partida foi encerrada sem maiores incidentes, sendo

que a expulsão de José Otávio foi um lance de muito azar

por parte do jogador. Ele - que vinha se portando muito

bem e calmamente - levantou ajoelho contra o adversário,
sem a mínima gravidade, mas foi flagrado pelo juiz.

O técnico Alcides Tersuhn, de Itajaí, pôs em campo os

jogadores Mauro, Catuto (José Otávio, depois Hamilton),
Maríldo (Trilha), Hamilton (Moisés) e Eduardo. Orival
Vieira lançou Aloizio, Paulo, Mauri, Lauri (Silvio) e Accioli

(Joel) .

Joinville 1,5 x 1,5 Florianópolis
Joaçaba 1,5 x 1,5 Jaraguá
Blumenau 0,0 x 3,0 Rio do Sul
Tubarão 1,0 x 2,0 Brusque
Bal. Camboriú 0,5 x 2,5 Gaspar
Camboriú 2,0 x 1,0 Indaial
Canoinhas 1,0 x 2,0 São Bento do Sul

Itajaí 2,0 x 1,0 Guaramirim
Caçador 1,0 x 2,0 Três Barras
Chapecó 0,5 x 2,5 Curitibanos
Ituporanga 2,0 x 1,0 Salete
Rio Negrinho 3,0 x 0,0 Capinzal
São Joaquim 0,0 x 3,0 Navegantes
Florianópolis 2,0 x 1,0 Rio do"Sul
Joinville 0,0 x 3,0 Joaçaba
Brusque 1,0 x 2,0 Jaraguá do Sul
Tubarão 2,0 x 1,0 Gaspar
Blumenau 2,5 x 0,5 Camboriú
Indaial 2,5 x 0,5 Bal. Camboriú
São Bento do·.SuI2,0 x 1,0 Curitibanos

Itajaí 2,0 x 1,0 Rio Negrinho
.

Três Barras 1,0 x 2,0 Canoinhas

Navegantes 1,0 x 2,0 Ituporanga
Guaramirim 2,0 x 1,0 .Chapecó
Salete 0,0 x 3,0 Caçador
Capinzal 0,0 x 0,0 São Joaquim
Florianópolis 2,5 x 0,5 Blumenau

Joaçaba 2,5 x 0,5 Brusque
Gaspar 0,0 x 3,0 Rio do Sul

Jaraguá 2,5 x 0,5 Tubarão
São Bento do Sul 0,0 x 3,0 Joinville
Indaial 1,5 x 1,5 Caçador
Curitibanos 0,0 x 3,0 Camboriú
ltajaí 2,0 x 1,0 Ituporanga
Bal. Camboriú 2,0 x 1,0 Canoinhas

Rio Negrinho 0,5 x 2,5 Três Barras
Salete 0,0 x 3,0 Navegantes
Guaramirim 3,0 x 0,0 Capinzal
Camboriú 0,0 x 3,0 Florianópolis
Joaçaba 2,5 x 0,5 Tubarão
Rio do Sul 2,5 x 0,5 Brusque
Jaraguá do Su12,0 x 1,OJoinville
Guaramirim 0,0 x 3.0 In�aial
.ltajaí O x 2,0 Gaspar
Blumenau 2,0 x 1,0 Três Barras
Chapecó 3,0 x 0,0 Navegantes
Ituporanga 2,0 x 1,0 Bal. Camboriú
Canoinhas 2,0 x 1,0 Caçador
Salete 0,0 x 0,0 São Bento do Sul

Rio Negrinho 3,0 x 0,0 São Joaquim
Curitibanos 3,0 x 0,0 Capinzal

I

I
I
!

I
I

CLASSIFICAÇÃO FINAL
10. lugar: Florianópolis - 22,0 pontos
20. lugar: Joaçaba - 20,5 pontos
30. lugar: Rio do Sul - 19,5 pontos
40.1ugar: Jaraguá do Sul - 18,0 ponto
50. lugar: Joinville .: 16,5 pontos
ôo.Jugar: Indaial - 16,0 pontos

I
I

I tajaí, Sábado, 21 de outubro de 1972 - Este suplemento não pode ser vendido separadamente.

As grandes finais
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oESTADO
suplemento especial
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81umenau

X
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FUTEBOL
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Florianópolis
"
�

Joinville
e

Itaiaí

Florianópolis venceu

Joinville numa

partida espetacular
ontem à noite, onde Jaime,
na f o to, foi a maior
expressão dentro da quadra.
Hoje, a final contra
a equipe de Blumenau
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Ar, calor, altitude, tudo
isso vai escalar uma equipe

Dando um toque mais sofisticado aos XIII

Jogos Abertos, o técnico Vanderlei S. Silva, de
Concórdia, afirmou na tarde de ontem que seria

impossível dar a escalação de sua equipe de vo
lei (que disputa a grande final hoje, contra Blu
menau) por antecipação.

- A diferença de altitude entre Concórdia
e Itajaí, o ar, o calor e outros problemas, alguns
dos quais imprevisíveis que impedem de fazer

previsões. Nós vamos jogar amanhã (hóJe) com
os jogadores que na hora, estiverem bem.

Formado em Educação Física pelo Curso

Superior de Educação Física de Porto Alegre,
Vanderlei encontra-se em Concórdia desde o

início do ano. Para ele não tem jogo ganho por
antecedência e por isso mostrou-se bastante re

servado nas declarações. Referiu-se várias vezes
ao c ansaço de seus jogadores, considerou

.Chapecô o seu mais duro adversário e falou
sobre as dificuldades de se fazer um trabalho
metodizado no amadorismo.

- Para você ver os problemas que existem,
basta dizer que Brunetto estuda em Curitiba,
Pecos está esgotado pela campanha política que
vem fazendo na cidade - onde é candidato - e

ninguém tem horários rígidos para cumprir em
função dos treinamentos.

Paulo é o jogador que m�s jogou cortando
na última partida (contra Joinville) e essa situa
ção poderá mudar de acordo com o esquema
adotado pelo time adversário e da própria situa
ção do jogador antes da partida: Arnaldo é con
siderado o líder nato da equipe e Vanderlei con
fiamuito em seu trabalho de orientação: Afinal,
para eles, que tiveram imensas dificuldades para
treinar organizadamente (Vanderlei afirma que,
para motivar o pessoal, sempre foi muito bom
lembrar os Jogos Abertos, de onde poderá vol-

.

tar campeão) o vice-campeonato já é bela con

quista. Entretanto; nas entrelinhas e insinua
ções, parece que Vanderlei quer, mesmo é es

conder o jogo. O time - embora um pouco fora
de forma disputou antes dos Jogos duas par
tidas (perdeu uma) contra Chapecó, venceu Vi
deira e derrotou o União, de Porto Alegre, uma
das melhores equipes gaúchas.

A equipe de Concórdia (que teve a idade
média de 21 anos) conforme a última .apresen
tação, deverá 'entrar na quadra com Pecos, Paulo,
Silvio, Brunetto, Mauro e Arnaldo.

TÊNIS DE MESA
MASCULINO

P. União 5 x O Rio do Sul
Itajaí O x 5 Joinville

Para decidir o 30. e 40. lugar:
Blumertau 2 x 5 Itajaí - mesa 2

Para decidir 20. e lo. lugar:
Porto União 2 x 5 Joinville - mesa 2

Oassificação final
1 - Joinville
2 - P. União

3 - Itajaf
4 - Blumenau

Um time que não treme' à toa
- Nosso time não treme à toa.
Esta declaração, que pode a primeira vista ser preten

siosa, foi feita na tarde de ontem pelo treinadorNelson José
Buzarello, de Blumenau, que quis apenas dizer com isso que
seu time tem muita cancha, calma e categoria.

.

Apoiado em parte num time que, se vencer, será penta-
campeã de vôlei nos Jogos Abertos e nos seus seis anos de
técnico - além da excelente fórma pela qual passam os

jogadores - Buzarello sabe, acima de tudo, contra quem
vão jogar. Os blumenauenses, com a mesma equipe, vence
ram Concórdia em 71 por 15 x 8 e 15 x 1. Depois disso
não chegaram mais a se defrontar. Mas as vitórias durante a
fase de. classificação (I tuporanga 2 x O, Brusque 2 xI,
Cambonú 2 x O, Brusque 2 x O) e a boa posição no campeo
nato Estadual de vôlei, que se decide no dia 29 contra a

Sociedade Ginástica de Joinville, credenciam a equipe para,
pelo menos uma bela exibição. _

Entretanto e apesar da afirmação de que "o time não
treme à toa", Buzarello afirmou que em vôlei a coisa pode
desandar com facilidade e bons times acabam perdendo
partidas praticamente ganhas. Blumenau vai entrar na

quadra com Valmor; Romeu, Elmo, Udo, Eldofredo e

Carlito, um time com média de idade de 23 anos. No banco
.

no início, ficam Agenor, David e Edson.
.

'

VOLEmOL FEMININO
Concórdia O x 3 Blumenau

Brusque 3 x O Itajaí

Curitibanos 1392 x Rio dSul 1414
Chave "B·"

Chapecó 1412 x Concórdia 1416

BASQUETEBOL
Florianópolis 72 x (i8 Joinville

20. � Joinville
30. - Blumenau

40. - Ibirama

TÊNIS DE MESA
FEMININO
Resultados:

Blumenau 1 � 5 Lages
Joinville 2 x 5 Lages
Joinville 4 x 5 Blumenau

Classificação;
1 - Lages

2 - Blumenau
3 - JoinvilleBOLÃO FEMININO

Joinville 1359 x Itajal 1374
Blumenau 1363 x Ibirama 1351

BOL�O MASCULINO
Chave "A"

Itaja{ 1415 x São Bento do Sul 1426
Chave "B"

Lages 1431 x Blumenau 1409
Chave "A"

FUTEBOL DE SALÃO
Florianópolis 2 x 2ltajaí

BOLÃO MASCULINO
Finais:

S. Bento 1405 x Lages 1422
Rio do Sul1420 x Blumenau 1422

FUTEBOL DE SALÃO
- Joinville 5 x O Concórdia
VOLEmOL MASCULINO
Concórdia 3 x 1 Joinville

Blumenau 3 x O Itaja{
Classificação
10. - Lages

20. - S. Bento do Sul
30. - Blumenau
40. - Rio do Sil 3uplemento editado pelos enviados

Airton Kanitz (texto)
Mario Medaglia (texto)

Jorge Escosteguy (texto e diagramação)
, Orestes Araújo (fotos)

BASQUETEBOL
Blumenau 95 x 26 Itaiaf

VOLEmOL FEMININO

Itajaf O x 3 Concórdia

BOLÃO FEMININO

Classificação
10. -Itaja{

Suplemento Especial
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A goleada surpreendente de
Joinville: Futebol de salão

Os recordes dos

Jogos Abertos
em atletismo

ATLETISMO
MASCULINO

100 metros rasos - Miguel Raimundo - Blumenau - 1Is 1/10
200 metros rasos - Lauro Hosapel- Canoinhas - 22s 9/10
400 metros rasos - Adernar José Steil- Camboriú - 51s

800 metros rasos - José Augusto Caglioni - Jaraguá do Sul - 2m 3s
1.500 metros - José Maria Nunes - Florianópolis - 4m6s 6/10

5.000 metros - José Maria Nunes - Florianópolis - 15m43s
10.000 metros - José Maria Nunes - Florianópolis - 32m13s 9/10
Llüc/barreíras '- Benedito J. Almeida - Porto União - 16s 3/10

400 c/barreiras - Paulo Paulino Machado - Florianópolis - 58s 6/10
Rev. 4 x 100 metros - Equipe de Florianópolis - 45s

Rev.4 x 100 metros - Equipe de Florianópolis - 3m 4s 9/10
Salto c/vara - Marcos da Silva - Joinville - 3mts 36cms

Salto em distância - Ricardo Carioni - Joinville - 6 mts 66 cms

Salto triplo - Egon Belz - Blumenau - 13mts 92 cms

Arremesso de peso - Assaad Nainf Sofia - Blumenau - 13mts 35 cms

Arremesso de dardo - Manoel Fezerino Batista - Florianópolis - 52mts 64
Arremesso de disco - Egon Belz - Blumenau - 37mts 80 cms

Arremesso de martelo - Alceu Reusing - Rio do Sul - 32mts 30 cms

FEMININO
100 metros rasos - Ingrid Roessel- Blumenau - 12s 8/10
200 metros rasos - Carmem Schreiber - Salete - 26s 9/10

400 metros rasos - Karin AlIer - Salete - 1m 4s
800 metros rasos - Karin AlIer - Salete - 2m31s 1/10

80 m c/barreiras - Marilene Eberhardt - Blumenau - 13s 1/10
Rev. 4 x 100 metros - Equipe de Florianópolis - 53s 3/10
Salto em altura � Marly Wurges - Blumenau - 1m 45 cms

Salto em distância - Carmen Schreiber - 5m 28 cms

Arremesso de peso - Silda Em Decker - 10m 13 cms

Arremesso de dardo - Sandra Regina de Lima - 33m 53cms
Arremesso de disco - Dirlene T. Knitschal - 30m 78cms

Ao final da partida em que seu time foi derrotado pelo
escore um tanto vexatório - 5 x O - para a equipe de

Joinville, o professor lassalista (Racilde Bianchini, que

jogou com a dez e já foi profissional de! futebol de campo

jogando pelo Veternao de Carazinho, RS, conseguiu apenas
dizer que um resultado tão dilatado havia sido uma

injustiça. E, de fato, foi.

A equipe de Concórdia, apesar dos cinco a zero, foi
infeliz logo no início, quando ainda não tinha sequer
esquentado para o jogo. Aos quinze minutos já estava 3 x O

para Joinville, que· teve como maior mérito 'urna boa

colocação defensiva e uma retração uniforme de seus quatro
jogadores, quando atacados. E Concórdia atacou bastante,
teve chances de gol, mas seus jogadores foram obrigadosa
chutar sempre de longe, não conseguindo penetrar no

esquemamontado por Joinville,

Um tanto desanimados com os gols surgidos de

surpresa e com o bom jogo de Joinville, os atletas do oeste

partiram para um jogo mais desesperado do que técnico e

assim os .adversários tiveram oportunidade de marcar mais

dois gols. A torcida de Joinville estava em peso no Ginásio e

parece que o seu incentivo colaborou bastante:para que essa

situação fosse criada.
BIANCHINI, UM RELIGIOSO BOM DE BOLA

----Tabelao------------------------�--�

Bianchini está há três anos em Concórdia e há três anos

que joga futebol de salão. Logo de cara esclareceu que não
era "padre" como vinham dizendo, mas "religioso".
Professor de várias escolas, em Concórdia, ele é um dos
melhores da equipe. Joga duro, entrando sem pena ou

medo, mas ressalta que vai "só na bola". E manifesta sua

inconformidade:
- Desse time aí (referia-se ao time de Joinville), nós

ganhamos .de três a zero, .lâ em Concórdia. Pelos Jogos
Abertos do ano passado, as mesmas equipes empataram em

dois gols. Os cinco a zero foram motivados pela rapidez
com que saíram os primeiros dois. Depois já era tarde.

Lourival 2, Rubens 2 e Franklin foram os goleadores de
Joinville que já ganhava por três a zero no primeiro tempo e

a formação foi a seguinte: Antônio, Lourival, Franklin,
Bernardo e Rubens. O técnico Osni Farack comandou a

vitória contra o time do treinador Renato Zanella que jogou
com Nelson, Iran, Luiz, Wilson e Gilberto. Juízes: Flávio

Zippel, Eurico Abreu e Claus Zimermann
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72a 68,·aCapital ganhou
.

.

usando o banco e a cabeca
FIo ria nópolis disputa hoje a final de

basquete com Blumenau após uma

espetacular vitória sobre Joinville ontem.à
noite, por 72 a 68. A partida foi disputada
ponto por pom 'egundo por segundo,
onde tecnicamente qualquer uma das duas

equipes poderia ser a' vencedora, mas·

Florianópolis ganhou a partida no banco, no
rodízio. de jogadores e no máximo

aproveitamento de Romualdo e

principalmente de Jaime, que realizou uma

partida espetacular pela equipe da capital. O
esquem a tático da equipe vencedora
funcionou melhor. Florianópolis deixou
Joinville tirar vantagem de seis pontos - o

que numa partida que vinha sendo parelha,
ponto a ponto, era uma temeridade - para
poupar Romualdo e Jaime. Em alguns casos,

as substituições foram feitas pelo fator
faltas.

Florianópolis largou na frente, fazendo 6
a 1 mas Joinville reagiu e fez 7 a 6. Daí para
a frente, os pontos de cada equipe andaram

sempre juntos,'até poucos minutos antes do'
fim do primeiro tempo, quando Joinville

ampliou um pouco, conseguindo seis pontos
de diferença.Ara equipe da capital irritou-se
um pouco, principalmente Luiz, que acabou
sendo substituído após completar quatro
faltas e alguns berros de r�clamação. Nos
últimos minutos, de uma igualdade
disputada de :33 a 33, Joinville conseguiu
fazer 39 a 33, justamente em consequência
do nervosismo de Florianópolis.

Os. primeiros minutos do segundo tempo
não mudaram muito esta situação, e Joinville
manteve praticamente a mesma diferença.
Mas aí funcionou o esquema tático. Jaime

saíra com quatro faltas e Romualdo já estava

no banco. O esquema tático da capital
aguentou alguns minutos sem estas duas

peças importantes porque isso. era necessário.

Quando faltavam 9 minutos e 4:0 segundos,
vantagem para Joinville de 49 a 4S, Jaime
voltou e poucos segundos depois Romualdo

também. Então a equipe voltou a render o

necessário. Jaime realizava uma espetacular
partida, dominando o jogo, envolvendo o

adversário e dirigindo a equipe,
Joinville tentava também poupar alguns

de seus elementos importantes, como Dumas,
com problemas físicos, e Vilela com quatro
faltas. Mas Florianópolis dominava e o placar

.

aos poucos foi-se modificando. Ao faltarem

quatro minutos, a capital passou à frente
com 6S a 64, mais tarde 67 a 64. Jaime
'continua incomodando e faz 71 a 66, mais
tarde 72 a 68 .. O último minuto foi o mais

longo do jogo. Nos últimos 39 segundos,
Dumas entrou numa última tentativa de

Joinville. Para conseguir fazer quatro pontos
neste período de tempo, era necessária muita

rapidez e precisão nos lances. Dumas é o

melhor jogador de Blumenau, rápido e

excelente nos lançamentos longos. Mas não

adiantou. Os últimos 20 segundos foram de
cera por parte 'de Florianópolis e quando o

juiz apitou o final da partida, a bola estava

nas mãos do melhor jogador na quadra �

Jaime.

Florianópolis venceu na quadra e no

banco com Antônio, Jaime, Mário; Orlando,
Luis, Rui, Romualdo, Jorge, Antenor, Osni e
�ldd. Joinville perdeu com Vilela, Medeiros,
Paulo, Álvaro, Aldo, Dumas, Dirceu, Romeo,

. Paulo Carvalho, Ivo, Rui e João Maria.

81umenau é favorita

para a final de hoje.
Mas pode haver surprêsa

Depois de futebol de salão - ou junto com ele - é o

basquete que vem atraindo mais atenção nos JogosAbertos.
E, a grande final dessa modalidade será disputada hoje, pro
va.velmente à tarde, entre a boa equipe de Blumenau (que
"�nceu Joinvílle por 8S x 83) e de Florianópolis (que ven

ceu Joinville por 72 a 68).
Pelos resultados obtidos contra Joinville é possível ava

liar a capacidade das duas equipes, e principalmente as

igualdades de força que vão se defrontar no Ginásio Ivo
Silveira.

Conforme o técnico Buzarello (que afirma ter sido jo-
gador também mas que "jogava muito mal") tanto Floria

nópolis com,o Joinville, e a sua própria equipe, se equiva
lem, e qualquer prognóstico seria uma temeridade.

- O que pode decidir uma partida de basquete - arris
cou - são os minutos finais e a utilização do banco de
reservas. No ano passado, nos Jogos Abertos, a situação foi
exatamente a mesma, com a última partida disputada entre

Blumenau e o time de Florianópolis. Acabou dando Blume
nau, sete pontos na frente.

Com aquele resultado, Blumenau se tornou bi-campeã
de basquete dos Jogos Abertos e candidata ao tri este ano.

No Campeonato Estadual sagraram-se campeões, ao derro
tar ao Palmeiras de Joinville por oito pontos, na final.

Embora o time venha rendendo bem, Buzarello chama
a atenção para a renovação que vem fazendo (a média de
idade da equipe é de 23 anos) incluindo Jan e Edson, (19 e

20 anos) que não jogaram em Rio do Sul, e que estão
substituindo Heino e Valmor (36 e 32 anos). A equipe deve
rá formar, hoje contra Florianópolis, COIr. L, Romeu, Car
lito, Edson e Edofredo. ,No bancoo fica. , Heino, Valmor,
Rubens, Ramon, Cláudio, Joel e Jones.
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Concórdia precisou perder
o primeiro'set para ganhar

81umenau passou bem
. por Ita;aíontem

Blumenau não precisou mostrar todo o seu jogo e o seu

favoritismo para derrotar a equipe de volei masculino de

Itajaí, ontem à tarde no ginásio Ivo Silveira. A equipe de

Romeo passou com tranquilidade pelos três sets, inclusive

poupando-se para a partida de hoje contra Concórdia, quan
do poderá tomarse campeã na modalidade. Com um ótimo

esquema tático, excelentes valores individuais e boa forma

física, a equipe de volei masculino de Blumenau dificilmen
te será derrotada.

Itajaí apresentou uma equipe lutadora, mas ainda mui:
to verde, necessitando de mais tarimba para enfrentar gran-:
des adversários. Como possui muitos elementos jovens, po
derá receber um paciente e prolongado "tratamento" técni
co e tático para formação de um bom sexteto.

Blumenau trouxe para a quadra e venceu com David,
Osmar, Osni, Edofredo, Udo, Valmor, Elmo, Agenor, José,
Helmuth, Romeo e Carlos. Itajaí perdeu com Tenato, Iri
neu, Moacir, João, Antônio, César, José, Otto, Roberto,
Nélson, Maurício e Lúcio. Agora Itajaí deverá jogar hoje
contra Joinville pela terceira colocação na categoria de vo

leibol masculino pelos 130. Jogos Abertos de Santa Catari

na.

Joinville perdeu para
Concórdia por três sets a um.

Hoje a equipe de Vànderiei
vai enfrentar Blumenau, que
ganhando será a campeã do

voleibol masculino.'

�--,._._--

I

I

O banco fez Concórdia perder o primeiro set na partida
de ontem contra Blurnenau, Vanderlei Silva, o técnico,
resolveu pedir tempo quando não podia mais - já havia
utilizado os dois permitidos, A partida estava 14 a 13 com a

bola para Joinville. Falta técnica, 'lS a 13. Nos três sets

seguintes Concórdia procurou sanar seus problemas e

Joinville começou a mostrar alguns defeitos. IS' aS, 15 a 7

e 15 a 9 foram três resultados aparentemente fáceis para
Concórdia e surpreendentes para quem acompanhou o

começo do primeiro set. Joinville entrou 'na
'

quadra
mostrando um bom esqu ema de bloqueio, boas jogadas e

cortes violentos. Concórdia parava justamente neste

bloqueio quase perfeito. Joinville fez 7 a 1 e 9 a 5. Aí o

esquema começou a cair. e Concórdia a reagir. Empatou 10
a 10 e melhorou o rendimento nos cortes; as pauladas sem

direção do começo tornaram-se mais precisas, forarr.
transformadas em bolas colocadas. Joinville foi caindo e

quando estava 13 a 13, o banco de Concórdia começou a

perder.
.

Vanderlei trocou Mauro por Valdir e Joinvillé fez 14;
Mauro voltou, a bola reverteu para Concórdia e depois para
Joinville, Vanderlei quis novamente colocar Valdir e pediu
tempo. Falta técnica: IS a 13. Conc6rdia estava nervosa

com a sua própria reação e a possibilidade de vencer o

primeiro set. Com isso, acabou se perdendo. Os outros três
sets foram tranquilos. No segundo Concórdia fez 15 a 5

contra uma equipe confusa e irritada dentro- da quadra.
Várias substituições foram feitas na tentativa de acabar com
este nervosismo. Não adiantou. O terceiro set foi para
Concórdia no mesmo ritmo do segundo. Fez 7 a 3, 11 a 6 e

finalmente 15 a 7. /

O quarto e último começou mais parelho, com 3 a 3, 4
a 4 e 5 a S. Aí Concórdia deslanchou de novo e fez 10 a S.
Joinville tentou uma recuperação, reverteu algumas bolas e

fez 10 a 6. A equipe de Vanderlei não se perturbou. Ademir
atuava muito bem na rede, com cortes fortes e em diagonal.
Adalir também melhorava, abandonando a simples violência
nos cortes do primeiro set. Concórdia fez 12 a 6, Joinville
diminuiu para 12 a 9, mas Vanderlei pediu tempo e sua

equipe fez mais três pontos, ganhando por IS a 9, três sets a

um. Hoje, vai jogar contra Blumenau uma partida difícil.

Ganhando, terá que jogar outra para decidir o título que
dificilmente deixará de ir para a equipe de Romeo.

Concórdia começou com Ademir, Adalir, Arnaldo,
Mauro, Paulo e Sílvio, contando ainda com João, Roberto,
Valdir, Gilmar e Euc1ésio. Joinville começou com Airton,
Roberto, Paulo, Ivo, (Badeco) Francisco e Luiz, trazendo
ainda Levi, Arlindo, José Medeiros e Ivano.
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As razões de Valmor para
- .

a preocupaçao·com o logo

BLUMENAU
Aspectos favoráveis: consideráveis

experiência adquirida em jogos no nordeste
brasileiro em julho deste ano -

Colegial em Alagoas e Campeonato Brasileiro
em Fortaleza -, presença de três atletas

na equipe, que chegaram ao terceiro
lugar nos Jogos Abertos de 70 e

Concórdia (Marli, Ingrid e Maria José)
e que estão bastante entrosadas, atuais

campeãs estaduais, nenhum
set perdido até agora e uma

vitória exatamente contra a equipe
de Brusque, na terça-feira

passada, por 15 x 13, 15 x 8 e 15 x 3.
Aspectos negativos: desclassificação nos

Jogos Abertos de Rio do Sul
e o esgotamento físico de três de suas

principais atletas - Marli, Liege e Ingrid -

que competiram com exaustão
em várias modalidades de atletismo.

BRUSQUE
Aspectos favoráveis: dez vezes campeãs dos

Jogos Abertos - em 12 -,
tradição de

16 anos de primeiros lugares nos campeonatos
Estaduais, um técnico que se mantém no

cargo desde 1948 e que raras vezes perde, a
tranquilidade de poder contar com uma atleta

de 14 anos (Sandra) ao mesmo tempo que
garante a participação de Ruth 33 anos

muitas vezes campeã (joga desde 1951) e

com perfeito dom ínio técnico.
Aspectos negativos: diminuição do jogo

apresentado anteriormente, que era bastante mais
movimentado que agora, excessiva confiança

pela tradição de conquistas e,
paradoxalmente, certo nervosismo

pela renovação feita na equipe.

Para o técnico Bruno Appel (China), que traz na

bagagem 24 anos de sólida experiência _como treinador da

equipe de Brusque, o esquema tático para ser usado hoje
existe, mas é segredo.

,

- Olha, eu estou planejando alguma coisa diferente,
claro; Mas não dá pra revelar, senão dá galho, não é
mesmo'!

Extremamente malandro (no bom sentido), China não

esconde seu receio para o jogo contra Blumenau. Ele sabe

que vai competir contra uma equipe que "roubou"
conhecimentos de muita gente, viajou bastante e até deles

mesmo, em Brusque, foi buscar experiência. Com unia

equipe que é bastante jovem e na qual existem atletas de

Valmor Buss, jogador titular de Vôlei e basquete, é o

treinador das atletas de Blumenau, que contam - como o

time de Brusque - com uma jogadora de grande
experiência: Maria José (esposa do treinador); que também

joga desde os 14 anos (começou em 63) e que é capitã da
-

equipe. Entretanto, apesar da larga experiência da capitã e

dos jogos realizados por todo o nordeste (não foram bem,
considerando-se os resultados das partidas: entre quinze
equipes - em dois campeonatos - acabaram depois do
décimo lugar) Valmor reconhece que Brusque tem tradição,
e isso conta muito.

- Olha, o jogo é muito difícil, Brusque conta com boa
defesa e, no meu entender, é a melhor equipe que a cidade

conseguiu formar nos últimos anos.

bom jogo mas pouca cancha, China, com segurança, sabe

apenas que o jogo é parelho mas de resultados totalmente

imprevisíveis. No banco ou na quadra, uma arma

indestrutível: Ruth, 33 anos, que desde os 14 joga vôlei em
Jogos Abertos, e que pode tanto transmitir segurança às
meninas que formam o time, como realmente fazer pontos.
A equipe que entra na quadra amanhã ainda não está

definida, pois o jogo é encarado com mais reservas do que o

que foi vencido contra Concórdia, quando Ruth entrava e

saia de acordo com a contagem de pontos do placar. Mas,
Roseli, Ruth, Matilde, Sueli, Marli, Kátia, Marise, Sonia,
Sandra, Margot, Maria de Fátima e Glória são as atletas com

_ que o técnico China poderá contar. <,

Blumenau e Brusque decidem hoje no

ginásio Ivo Silveira o título de voleibol
feminino dos Jogos Abertos de 1972. Brusque
vem como a grande campeã de jogos anteriores
e Blumenau busca seu primeiro título
na categoria pelos Jogos'Abertos,
após ter levantado o campeonato estadual.
Vaimor e China, os dois técnicos,
falaram pouco, considerando sempre o

perigo da equipe adversária. Para o técnico
de Blumenau, Brusque quando
comeca a defender é duro de ser derrotada.
China' disse que tem um esquema escondido,
mas não comentou. Respeita muito Blumenau.
O jogo vai ser um dos melhores, e as

informacões básicas sobre as duas
equipes.Jnclusíve últimos resultados, ,

estão aqui para uma melhor orientação. Blumenau,
que além de invicta nos jogos abertos,
não perdeu um set em todas as partidas
que disputou, é a favorita natural porque
realmente tem uma grande equipe, Brusque
sempre é respeitada, nem que seja pela
tradição de campeã na categoria, e sua equipe
apesar de jovem 'e com

pouca experiência, está em boa forma.

Como começar bem no

vôlei: sempre aos 14
Se existisse 'uma tabela que determinasse a idade em

que uma jogadora de volei catarinense tivesse que começar a
jogar, pará garantir um futuro de muitas vitórias, ela
provavelmente preveria este início entre os 13 e 15 anos.

Maria José, capitã da equipe de Blumenau começou
com 14 e Ruth, de Brusque, também. E é por isso talvez,
que Sandra (14 anos, um pouco tímida ao contato com

repórteres e adversa à leitura de jornais - que só lê quando
tem paciênciahia) inconscientemente, talvez jogou com

tranquilidade - e bem - contra Videira e Itajaí. E,
conforme o técnico China, promete muito. Mas, em seus 14
anos (e justamente por causa deles), Sandra não sabe bem o

que quer.
-

.

- Entrei no volei por causa da minha irmã, a "oito".
Ela ia jogar e eu ia junto. Mas eu até queria desistir porque
preciso estudar a noite. Mas não sei, não ...

-

Sandra sorri, evidenciando suas sardas bem distribuídas
no rosto jovem, dando-lhe urna aparência meio moleque
quando fala do técnico. _

\
- As vezes ele engrossa um pouco, mas é muito legal.
Sobre Ruth, é taxativa: "dá muita segurança prá

gente". E, com esta -segurança transmitida por Ruth e pela
experiência que vem adquirindo - jogou em Rio do Sul,
nos Jogos Abertos do ano passado - Sandra poderá se

tornar numa das principais jogadoras de volei do Estado.
Por enquanto, é' apenas levantadora e se esforça bastante,

, levando os treinos a sério- - como se pode ser sério nesta
idade. Além disso (atenção, pessoal!) não tem namorado e

dá duro na 4a. série do ginásio, que termina ainda este ano.

Mas Blumenau se movimenta com mais desembaraço na

quadra e pretende manter o mesmo estilo de jogo das

partidas anteriores, que ganhou bem. (Estes os resultados
dos jogos disputados pela classificatória: contra Lages 2 x O,
Chapecó 2 x O, Joinville 2 x O duas vezes. Nas finais: 3 x O
contra ltajaí e 3 x O contra Concórdia)

A média de idade das jogadoras de Blumenau é de 17

anos, e deverão entrar em campo, inicialmente, Marli,
Rosana, Ingrid, Maria José, Liege e Leíla, Destas, Marli,
Maria José e Ingrid, já vem competindo juntas há mais

tempo, enquanto no Campeonato Brasileiro, Marli, Rosana,
Leila, Marlene e Graça também tiveram oportunidade de se

entrosar mais, participando juntas de várias partidas. No
banco ficam Rita, Cristina, Marlene, Nazaré, Beni e Graça. Blumenau busca o primeiro título de vôlei feminino nos JASC.
--- ----.�--_ ...,_..----_•._---------..._--- -- __ ... .. -_---

Concórdia fez 3 a O em Itaiaíe
ficou com a terceira colocação

Concórdia é a terceira em volei femini
no. Depois de vencer a equipe de Itaj aí por
3 x O (15 x 4, 15 x 9 e 15 x 9) na noite de

ontem, conseguiu a ter�eira colocação, num

jogo em que teve bem mais torcida do que a

equipe da casa.

Embora o jogo estivesse a seu favor, o
time de Concórdia não parecia muito moti
vado para a vibração, enquanto as jovens de

Itaj aí faziam uma verdadeira festa a cada lan

ce ganho. O esforço da equipe de Itajaí foi
realmente grande, ocorrendo casos das jo-,
vens recuperarem 'lances considerados perdi
dos pela assistência do Ginásio Ivo Silveira:

jaí e Concórdia, respectivamente, pela mes

ma contagem: três sets a zero. Os dois resul
tados não foram surpresas, já que as duas

equipes eram favoritas para a disputa da final
de voleibol masculino.

Blumenau contra Concórdia, apesar de
ter jogado com mais tranquilidade, voltou a

mostrar que é realmente a grande candidata
ao título destes 130. Jogos' Abertos, em Ita
jaí. Concórdia fez o possível para tentar um
resultado melho!, mas não foi possível.

Brusque não precisou de Ruth nem no

banco para vencer também com tranqui-
lidade à lutadora equipe de Itajaí. '

-

Fez três

I
I
I

!

I
I
I

No segundo set as perdedoras chegaram _ sets a zero com facilidade, talvez poupando
a ter vantagem no marcador, por duas vezes, -se para a partida final de hoje contra Blume-
mas a estatura de duas jogadoras de Concór

dia, seus cortes e correta posição na quadra
impediram que Itajaí passasse das pretere
sões.

nau. Ruth viajou ontem mesmo e segundo o
- técnico China, deverá voltar hoje para, se for

necessário, jogar contra Blumenau.
A CCO

até as últimas horas de ontem não havia ain-
'

da determinado o horário da partida porque
hoje serão disputadas no Ivo Silveira as finais
de voleibol masculino" entre Blumenau e

Concórdia, volei feminino, entre Blumenau e

Brusque, fu tebol de salão entre Florianópolis
e Joinville, e basquete entre Florianópolis e

Blumenau.

Concórdia jogou com Neiva (Gladis),
Rosane, Dirce, Marli, Gitana e Lorena. Itajaí
perdeu com Manete (Roseli), Sueli, Arlete,
Reseli, Maria Luz, (Raquel) e Maria da Graça.

ANTES
Pela manhã, na quadra do ginásio Ivo

Silveira, Brusque e Blumenau venceram Ita-
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